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Bono envía una 
carta a Aznar 
para que no 
"criminalice" 
el vino

Hablan los 
"matrículas de 
honor" de la 
Universidad de 
Castilla-La Mancha

A punto de 
cerrarse la 
ubicación del 
nuevo vertedero 
de basuras
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CCM destina 900.000Euros endeudas sociales

Convocatoria de 
ayudas sociales 2002

Personas con discapacidad. 
Prevención y tratamiento de 
enfermedades, 

i  Drogodependencias.
Infancia, juventud, mayores 
y mujeres en situación de 
riesgo o exclusión social 

•  Inmigración.
? Minorías étnicas.

® Cooperación Internacional 
para el Desarrollo.

Información detallada:
•www.ccm.es 
•Oficinas de CCM

Presentación de solicitudes: 
Hasta el 20 de julio de 2002.

CCM
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Y ADEMÁS...

El p re s id en te  del C D  T o led o  se 
siente " a r ro p a d o "  p o r  los socios

Bono pide p o r c a rta  a 
A znar que no "criiftiiiáiicje 
al vino en la

■ n

bote llón"

El p re s id e n te  r e g io n a l,  José 
Bono, h a  p e d id o  p o r  c a r ta  a  
José  M aría  A zn ar q u e  n o  " c r i 
m in a l ic e "  a l v in o  e n  e l a n te p r o y e c 
to  d e  le y  s o b re  e l c o n s u m o  d e  
a lc o h o l q u e  h a  p r e p a r a d o  e l 
G o b ie r n o  d e  la  n a c ió n .  B o n o  h a  
a p e la d o  a  la  ra z ó n  y  p id e  a l 
G o b ie r n o  q u e  m o d if iq u e  u n  A n te 
p ro y e c to  q u e  a te m c j c o n t ra  un  se c 

to r  b á s ic o  p a r a  la  e c o n o m ía  d e  C a s t illa -L a  M a n c h a .
El m in is t ro  d e  A g r ic u l tu r a ,  M iguel A rias Cañete, 
h a  m a n ife s ta d o  q u e  s u fr irá  m o d if ic a c io n e s .

El fu tu ro  d e l c lu b  e s tá  to d a v ía  p o r  d e c id i r ,  p e r o  e l 
a c tu a l p re s id e n te ,  E d u a rd o  H e r re r a ,  d ic e  s e n t irs e  ' ]  
a p o y a d o  p o r  la  m a y o r ía  d e  la  m a s a  s o c ia l.

M ie n t r a s ,  la
-  rwimifiiiHM y  r . » .  /i.. ■«■m u  iii.  11 u lt im a  p o s ib i l i 

d a d  q u e  se 
b a r a ja  es q u e  
H e r re r a  y  F e r
n a n d o  J e re z  
c o ja n  la s  r ie n 
d a s  d e l c lu b  
a l m a rg e n  d e  
C e ra t re s .

La "Triunfomanía" llega este 
verano a la provincia

D avid  Bisbal, C henoa, M a n u  Tenorio, D av id  Bustamante, G ise la , A le ja n d ro  y, 
p robab lem ente  Rosa, actuarán  este ve ran o  en la p rov in c ia  d e  Toledo. Después

d e  las g a la s  con juntas que  
han llevado  la v o z  d e  los 16  
concursantes de l O p e ra c ió n  
Triunfo p o r to d a  España, los 
ído los del m om ento  in ic ian  
su ca rre ra  en s o lita r ia  Será 
el ve ran o  d e  los fam osos en 
Toledo. Y  es que, ¡unto a  los

' t  ’f  tm  Ü  r h'!’ju í¡to i" í  'p í5r1bled|c> p asa ‘

• Sumario, 3
• Cartas, 4
• Editorial, 5
• La Sem ana, 6
• Un verano de estrellas, 10
• Bono pide a Aznar que no "criminalice" al vino en  
la "ley del botellón", 14
• Suárez ve muy difícil que su hijo san e a Bono 
en 2003, 15
• Jesús Fernández Vaquero: "Lósicam ente, hay la 
sensación d e que Tofiño es el candidato a la 
Diputación", 16
• A  p in to  de cerrarse la ubicación del nuevo vertedero, 19
• Plan d e evacuación y  em ergencia en los juzgados, 20
• webtoledo.com, mucho más que in  periócico dgital 22
• El PSOE d ice que las listas de espera bajan y  el PP no 
se  lo cree, 23
• Talavera. Llega la primera Casa del Estudiante de la 
región, 26
• CCM, 10 años haciendo región, 30
• La hspecdón de consumo SLpera la mecía nadonaL 32
• O s borne abre la viña más grande del m undo, 33

• Puente del Arzobispo. La plaza m ayor será un gran 
m ercado antiguo, 38
• Torrijos. Un cam bio de imagen que supera los 
360.000 euros, 39
• Los "miniparques" contra incendios podrían 
privatizarse, 43
• Proyecto Rocinante, un paseo por la naturaleza, 44
• Un siglo forjando artistas, 46
• Incógnitas y  secretos d e un tesoro fortuito, 46
• Turismo interior, protagonista del ocio  del futuro, 47
• Cultura/sodedad, 48
• Los más listos de la d ase, 51
• Deportes. Herrera: "Sentí d  respaldo de los sodos”, 52
• Deportes. El CCM-CAT tan sólo pudo ser sexto, 54
• Javier Lócente dice no al Bargas FS, 56
• Ecos de sociedad, 58
• Anastasio López Ramírez: "De joven vi bastante cine 
pom o, era fan del gran Rocco; me sorprendía, con sus 
co sa s..." , 61
• Motor, 62
• En cartelera, 64
• Agenda, 66

Los más listos de la clase.
¿Cómo se consigue el mejor expediente 
de una carrera? ¿Qué sacrificios supone? 

Hemos hablado con los alumnos más 
brillantes de la Universidad de Castilla-La 

Mancha en cuyos expedientes las 
matrículas de honor y los sobresalientes 

son lo habitual. (Página, 50).
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SENTÍ VERGÜENZA Las fiestas 
del barrio de Palomarejos-Buenavista 
han coincidido con el 25 aniversario 
de la Asociación de Vecinos “ La Voz 
del Barrio” . Para estas fiestas se han 
programado una serie de actos muy 
variados, desde fiestas para niños, 
concursos de dibujo, pintura, actua
ciones en el Auditorio de las Tres Cul
turas, destacando la fiesta de la 
espuma, donde los jóvenes y no tan 
jóvenes pasamos un buen rato; tam
bién hemos podido disfrutar con 
María Garda, excelente profesional 
que nos deleitó con un abanico de 
condones españolas, pese al frío, que 
no tuvo arropados todo el tiempo 
que duró su actuaaón. El sábado 
pusieron en escena la zarzuela “ La 
Rosa del Azafrán”, interpretada por 
el Grupo Adidac de Almansa. Chelo 
Oliva y su ballet clásico español die
ron a la fiesta el realce que se mere
ce un grupo de jóvenes, excelentes 
profesionales que nos hizo vibrar con 
la música de Albéniz. El lunes, el 
Grupo de Teatro Miguel de Cervan
tes deToledo puso la nota de humor

con la comedia de Pedro Mario  
Herrero, “No le busques tres piernas 
al alcalde”, pero cuando sentí verda
dera vergüenza, como persona y 
como toledano, fue el martes, cuan
do al finalizar la actuaaón de laAso- 
aaaón Cultural de Amigos de la 
Música de Toledo, se interpretó el 
Himno a Toledo, que con todo el 
público puesto en pie, y con la emo
ción que invadía nuestros corazones 
al interpretar tan bella pieza musi
cal, incluidos los señores concejales y 
responsables de la AA.W. que asis
tieron al espectáculo, observé atónito 
que ninguno de los asistentes sabía
mos la letra del himno, a excepción 
del maestro Germán Reollo, que 
hada toda clase de esfuerzos para 
que le acompañásemos en el coro.

Creo que no sería una idea des
cabellada que desde alguna institu- 
aón o algún medio de comunicaaón 
soáalje diera a la letra y música del 
maestro Cebrián, la suficiente difu
sión que se merece entre los toleda
nos para que este vergüenza que yo 
he sentido, ningún toledano pueda

sentirla jamás.
En el día de hoy he conseguido la 

letra de Federico Mendizábal y Gar- 
da-Lavin, que adjunto para pagar en 
parte m i pecado:

¡Levantad los corazones / que 
nacimos castellanos;/ por más gloria, 
toledanos / bajo el éxtasis el sol! / 
¡Coronemos a Toledo / con laureles 
de Victoria; / que en el Templo de la 
Historia / fue el espíritu español! / 
Cuando brilló / tu noche de ofrenda, 
/ te iluminó / la maga leyenda; / 
¡salve, Ciudad;/ que el Arte y la Glo
ria, /  bajo la cruz /  son rosas de luz! 
/  Hizo tu sol, /  un temple de acero;/ 
y águilas fue I  tu escudo altanero. I 
¡En Imperial /  grandeza tu Alcázar, / 
supo elevar / a España un altar! / 
¡Gloriosa Toledo /  de las Artes tesoro: 
/  tu nombre de oro /  es nimbo uni
versal! /  ¡Gloriosa Toledo / del Greco 
y de Cervantes: I  tres Razas gigantes 
/  te hidemn inmortal!

JOSÉ LUIS ANCILLO 
MACHUCA 

Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirig irse a Paseo de Recaredo, 15 CP145002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fo tocop ia del D N I ju n to  a su carta .

EL “REY”ARTURO. EÍ“ Rey”Artu
ro “Marqués”  sería una de esas fra
ses que yo añadiría a los dos escritos 
de ECOS que aparecen en la colum
na “A ciencia incierta” . M uy “ ingenio
so”  el “ noble”  y “señor”  Marqués D. 
Arturo. Al parecer los títulos nobilia
rios no le caen bien, cosa extraña, 
dado que él lo lleva heredado de sus 
padre salvo que lo utilice como seu
dónimo; sin embargo, sólo le moles
tan los condes y los duques, cosa 
tampoco extraña ya que a lo largo 
de nuestra Historia siempre anda
ban a la gresca con los marqueses. 
Parece que al Sr. Marqués D. Arturo 
le atormentan estos títulos y no se 
los puede quitar del subconsciente, 
atormentado por sus ideas un tanto 
retorcidas, dañinas e inadecuadas y 
luego las lance contra esas personas 
que merecen el respeto y la conside
ración o por llevar el apellido de sus 
nobles ancestros o bien lo obtuvieron 
a título honorífico por su comporta
miento ejemplar en unos años tras
cendentales en la Historia de Espa
ña: el cambio a un sistema demo
crático.

Al referirse en su artículo “ EJ niño 
de la suarisma”  a la familia de D. 
Adolfo Suárez González va en con
tra del sentir de muchos españoles 
que hoy gozamos de democracia y

de libertad y eso gracias al apellido 
de esa extraordinaria familia abulen- 
se y española y cuyo título de duque 
bien merecido lo tiene por su gran 
labor al servicio de todos.

En m i pueblo, llamarle a una per
sona “ marqués”  es sinónimo de per
sona noble, honrada y de saber 
estar. Sin embargo, el Sr. Marqués D. 
Arturo en sus artículos, no hace 
honor a su apellido nobiliario sino 
todo lo contrario. Es lamentable la 
forma de tratar a la familia del 
expresidente del Gobierno, D. Adolfo 
Suárez González, en la persona de 
su hijo, por el mero hecho de ser can
didato a la Junta de Comunidades 
de Castillo-La Mancha. ¿Tanto le 
apena el que Adolfo Suárez ¡llana 
aspire a ser presidente de Castilla-La 
Mancha? No sé de su ideología, pero 
su ligera pluma daña a las personas 
que, aunque políticas, son ante todo 
personas, y ésta que nos ocupa y a 
usted parece que le preocupa, per
tenecer a una familia ejemplar 
donde las haya. ¿No sabe el Sr. M ar
qués que muchos dirigentes y gober
nantes de Castilla-La Mancha son 
de otras regiones de España? ¡Y no 
pasa nada!

Bien podía pensar el Sr. Marqués 
D. Arturo que pocas personas de la 
talla política de Adolfo Suárez Gon

zález ha dado España, quien supo 
hacer la transición con auténtico sen
tido de Estado y sabiendo estar en 
cada momento; y sobre todo en 
tiempos difíciles, sabiendo dar la cara 
ante adversarios políticos y poderes 
fáctícos que todos conocemos. Nadie 
puede reprocharle su comporta
miento personal y político, ¿y porque 
su hijo comience su andadura políti
ca en esta tierra manchega tan 
necesitada de cambio, siguiendo el 
buen ejemplo de su padre, ya se le 
ha de menospreciar? ¿Qué mejor 
ejemplo el que un hijo siga la buena 
senda marcada por su padre? mejor 
escuela no ha podido tener.

Es demasiado pronto para que el 
Sr. Marqués D. Arturo juzgue a las 
personas tan a la ligera y juegue de 
forma tan arbitraria con los condes, 
duques, cuando el suyo es Marqués, 
y con él se podría hacer una parodia 
nacional o regional siguiendo sus 
artículos vados de contenido y de 
ligera pluma hada personas de valía 
para esta región y para este país.

Como colofón sólo quiero dea'r que 
Arturo Marqués como persona mere
ce todos mis respetos, pero como 
periodista deja mucho que desear.

J.AG.
Toledo

C A R T A S  A “E C O S "  P O R  IN TER N ET: e co srev lsta@ lnfo neg o clo .co m
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Mar G. Illán

Consejos electorales

J
bsé Bono y José Luis Rodríguez 
Zapatero han tenido una amplia 
conversación, según ha revelado la 
Agencia Efe, citando como fuente al 
propio secretario general de los 
socialistas españoles.

El motivo del encuentro fue que el presiden
te castellano-manchego pidió a su jefe de filas 
opinión sobre si debe o no presentarse a las 
elecciones autonómicas del próxi
mo año encabezando por sexta 
vez consecutiva el cartel electoral 
del PSOE.

La respuesta-consejo de Zapa
tero fue rápida y escueta. Simple
mente, sí. En el Partido Socialista 
todos son conscientes de que 
Bono es el mejor candidato en 
esta región.

Incluso algunos han respirado 
hondo y tr anquilos, porque están convencidos 
de que si hubiera existido algún riesgo o posi
bilidad de que no quisiera repetir, ésta se ha 
difúminado con la elección de Adolfo Suárez 
lllana como candidato del Piulido Popular,

La lucha d iaria de 
los homosexuales

El s á b a d o  2 2  d e  ju n io  la  c o m u n id a d  
h o m o s e x u a l d e  T o le d o  s a ld rá  a  la  c a lle . 
P ara  lu c h a r p o r  sus d e re c h o s . Q u e  los t ie 
n en , y  ta n to s  c o m o  los h e te ro s e xu a le s . Lo 
re a lm e n te  p e n o s o  es q u e  a  estas a ltu ra s  
d e  h is to r ia  h a y a n  d e  p a te a rs e  las a c e ra s , 
ser o b je to s  d e  m ira d a s  - in d is c re ta s  o  no- 
y  te n g a n  q u e  d e c ir :  "S í, y o  so y  h o m o se 
x u a l" .  U n a  m a n ife s ta c ió n  q u e  es e l p u n to  
á lg id o  d e  to d a  u na  s e m a n a  c o n tra  la 
h o m o fo b ia .  G a y s  y  le s b ia n a s  t ie n e n , u na  
v e z  m ás, la  p a la b ra .  P ero  p a ra  se r e scu 
c h a d o s  h a n  d e  c o n ta r  co n  la  to le ra n c ia  
d e  los d e m á s . D e  to d o s .

A Bono, Zapatero le ha pedido-aconsejado repetir como 
candidato en Castilla-La Mancha. A Suárez lllana su padre le 
ha recomendado que deje las faenas en traje corto y le ha 
criticado que su primera imagen oficial fuera vestido de torero

algo que aseguran se ha converti
do en una especie de imán que 
devolverá al presidente de la Junta 
a los asientos del “Bono-bus”.

A la espera de encuestas que 
para autonómicas y municipales 
ayuden a enmarcar las actuacio
nes de unos y otros, el consejero 
Portavoz, Emiliano García- 
Page, ha decidido salir a contra

rrestar el “centrismo-Suárez Diana” atribuyen
do la disputada cualidad a su jefe de filas. 
“Bono es un adelantado del centro político en 
España”, eso sí, “desde una perspectiva pro
gresista”, ha dicho, también en una entrevista 

realizada por Efe.
Más sorprendentes han resulta

do las declaraciones de Adolfo 
Suárez a un grupo de periodistas 
durante la celebración en Madrid 
del 25 aniversario de las primeras 
elecciones democráticas. Según 
recogía la prensa nacional del 
sábado 15 de junio, el ex presiden
te del Gobierno ha aconsejado a su 
hijo no prodigarse en faenas en 
traje de coito, y consideró un error 
que la primera imagen del candi
dato del PP fuera vestido de torero 
en la capea en un pueblo de Ciu
dad Real.

Tampoco le han dolido prendas 
a la hora de reconocer que es tarea 
muy difícil la de ganar a quien ha 
obtenido cinco mayorías absolutas 
seguidas y a quien las encuestas

actuales conceden muchos puntos de ventaja. 
Sus palabras, sin embargo, no lian bajado la 
moral de los “populares” castellano-manehe- 
gos ni, según dicen, la del protagonista princi
pal.

Además de completar la agenda de Suárez 
lllana, el PP se ha embarcado ya en la celebra
ción del próximo congreso regional. Sera los 
días 5 y 6 de octubre, en Albacete, el territorio 
que más se ha movilizado con la elección del 
candidato y también una de las provincias en 
las que el Partido Popular se va a volcar.

Es, a priori, el objetivo más fácil para recu
perar representación en el parlamento regional. 
Empatar en una circunscripción par, aunque en 
el 99 el reparto de escaños fue de 6-4 a favor 
del PSOE, parece una presa factible.

Sobre probabilidades electorales opina esta 
semana el número dos de los socialistas tole
danos, Jesús Fernández Vaquero. Se muestra 
convencido de que el alcalde de IIleseas, José 
Manuel Tofiño, será el candidato socialista a 
presidir la Diputación provincial. Es más pairo 
en la información sobre el cabeza de lista a la 
Alcaldía toledana. Ahí no sale del mensaje ofi
cial: hay muchos y ya se vera.

Como reconoce en la entrevista, Vaquero 
pudo ser Mario Mansilla, pero no quiso. Ni él 
ni su secretario provincial, García-Page, aun
que eso no lo cuenta. Cuando el consejero Por
tavoz dejó las Cortes para volver al Gobierno 
autonómico, se planteó la posibilidad de que 
Vaquero ocupara la Secretaría Primera de las 
Cortes para hacer a Mansilla presidente y por
tavoz del Grupo Socialista. Al final las cosas se 
quedaron casi como estaban.

ecos
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la remana
Supondrá una inversión de 300 millones de euros y tendrá 130 kilómetros de longitud

La Autovía de los Viñedos unirá 
Toledo con Tomelloso en 2005

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha 
ha publicado la licitación de las obras del 
primer tramo de la Autovía de los Viñedos 
que unirá Tomelloso y Consuegra. Esta 
infraestructura “constituye una novedad en 
el planteamiento de las comunicaciones de 
Castilla-La Mancha y un modelo de gestión 
eficaz”, según han destacado el vicepresi
dente del Gobierno regional, José María

Fomento adjudica el 
anteproyecto de la 

reforma de la Autovía de 
Andalucía a su paso por 
la provincia de Toledo

Barreda, y el consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, que presentaron el proyecto 
a los representantes de los agentes sociales 
tic la región y alcaldes de la zona.

Gil señalaba que se “batirán todos los 
récord de tramitación administrativa, ya que 
en 24 meses se han licitado las obras del pri
mer tramo, estando previsto el inicio de las 
obras en enero de 2003 y su finalización 
para otoño de 2005”. El responsable de 
Obras Públicas explicó que se tratará de una 
vía de gran capacidad equipada con la 
mayor modernidad y la máxima seguridad 
vial, ya que tendrá una anchura de 31 metros 
con una mediana o separación entre carriles 
de 10 metros.

La Autovía de los Viñedos supondrá una 
inversión global para las arcas regionales 
superior a los 300,5 millones de euros y una 
longitud de 130 kilómetros que unirán 
Toledo con la localidad ciudadrealeña de 
Tomelloso. Además está prevista en una fase 
posterior la conexión con la ciudad de 
Albacete.

Por otra parte, el Ministerio de Fomento 
ha adjudicado el anteproyecto para la refor
ma de la Autovía de Andalucía a su paso por 
la provincia de Toledo.

Sobre estas líneas, el vicepresidente de 
Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto 
al consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil.

E l S u p re m o  
o rd e n a  r e p e t ir  u n  

ju ic io  p o r a s e s in a t o
El Tribunal Supremo ha anulado una sen
tencia que dictó la Sección Segunda de la 
Audiencia Provincial de Toledo y que con
denó, en marzo de 2001, a Doroteo A.C. a 
más de 18 años de prisión por matar de 
varios disparos a un guarda de caza en 
Santo Domingo Caudilla, y ordena repetir 
el juicio con otro tribunal, tal y como infor
ma la agencia Efe. La decisión del Supremo 
se debe a que la Audiencia no admitió una 
prueba pericial de la defensa consistente en 
un informe psiquiátrico para tratar de 
demostrar el trastorno de personalidad que 
padece el acusado. Los hechos ocurrieron el 
8 de noviembre de 1998 en el paraje “Casa 
de los Bellotes”, cuando la víctima, 
Eusebio Calderón, le dijo al condenado 
que no podía cazar y éste le disparó.

Fue mandada construir en 1777 por Carlos III

La Plaza Mayor de Ocaña, BIC con 
la categoría de Conjunto Histórico

con ca te go ría  d e  C on junte  
H istórico.

A sí lo  a p ro b a b a  e 
C onse jo  d e  G o b ie rn o  de 
Castilla-La M a n c h a  en s i 
últim a reun ión a  propueste 
d e  la C o n se je ría  de 
Educación  y  C ultura. C o r 
este reconoc im ien to  se de 
un paso  más p a ra  la pues 
ta en va lo r de  esta p lazc  
d e  tra za d o  b a rro co , man 
d a d a  constru ir p o r C a rlo t 

La Plaza M a y o r de  O c a ñ a  es, desde III en 1 7 7 7  y  que  ya  fue d e c la ra d a  m onu 
hace unos días, Bien de  Interés C ultural m entó nac ion a l en 1 9 8 1 .
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Talavera: el Centro de Salud 
La Algodonera ya atiende a más 

de 17.000 usuarios
Serán 17.000 los ciudadanos que se bene
ficiarán de este nuevo servicio. Hablamos 
del Centro de Salud La Algodonera, en 
Talavera, que entró en funcionamiento el 
lunes 17 de junio y que atenderá a los 
pacientes de los barrios de Puerta de 
Cuartos, Patrocinio y Nuestra 
Señora del Prado. Es el cuarto cen
tro de estas características que se 
abre en la ciudad de la cerámica, 
consta de dos plantas con una 
superficie de 1.620 metros cuadra
dos y cuenta con 22 consultas 
médicas y de enfermería.

Habrá consultas de pediatría, 
medicina de familia y enfermería, 
además de la unidad administrati
va, donde se darán citas y se aten
derá a los usuarios en horario de 
mañana y tarde. Hay, además, con
sulta de fisioterapia, gimnasio y 
consultas polivalentes para aten
ción de la mujer embarazada.

La plantilla está compuesta por 
21 profesionales, de los que 10 son 
médicos, siete ATS, una auxiliar de

enfermería, cuatro administrativos y un 
celador. El Centro de Salud La Algodonera 
debe su nombre a la planta desmotadora de 
algodón “Algodonera de Castilla”, abierta 
en 1952. Y cuenta con el más moderno 
equipo técnico.

Sene 5 Exclusive A todos los que crean que el BMW  Serle 5
es el mejor coche de su categoría nos gustaría añadirles algo:

* Pintura metalizada

* Tapicería de cuero

* Llantas de aleación de 16"

* Volante multifuncional

* Revestimientos interiores de madera

* Intermitentes blancos

* Acabados cromados

Por una mejor 
red eléctrica 
en la región

La consejera de Industria y 
Trabajo, Araceli Muñoz, ha sus
crito un convenio de colaboración 
con el presidente de Red Eléctrica 
de España, Pedro Mielgo, para el 
desarrollo de infraestructuras 
eléctricas durante el período 
2002-2011.

El documento supone, según 
Muñoz, “el primer convenio fir
mado por Castilla-La Mancha con 
el operador del sistema eléctrico 
que tiene las competencia para 
garantizar una producción eléctri
ca suficiente”.

Según la consejera esta conve
nio marca un hito muy importan
te que permitirá la mejora de la 
calidad del suministro.

BMW lanza la nueva Serie 5 Edición Exclusive. Con un sofisticado equipamiento 
de serie, para disfrutar aun más de la carretera. Ahora tiene uno desde 34.250 € . 
Otro motivo más para los que ya pensaban que el Serie 5 es el mejor coche de 
su categoría. Otro motivo menos para los que aún no piensan así.

A lonso P ined a, S .L .
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,4 Avda. Portugal, 52 
Tel.: 925 35 37 75 Te!.: 925 81 49 98
Olías del Rey Talavera de la Reina

www.bmw.es/alonsopineda
alonso.pineda@apineda.net.bmw.es

PV.P reccm enoado en Península y Baleares. I.V A  transpone e im puesto de m atriculadón Incluidos. Condiciones válidas para pedidos generados hasta e l 31107/2002.
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la semana
Toledo el próximo 28 de junio

Autobús informativo para dar a 
conocer la carne de vacuno

Los consum idores de
Toledo tendrán oportuni
dad de conocer las bonda
des de la carne de vacuno 
gracias a la campaña infor
mativa que, sobre este ali
mento, se va a realizar en 
69 ciudades españolas,

entre ellas Toledo donde se 
celebrará el próximo 28 de 
junio.

La campaña está organi
zada por la empresa nacio
nal Mercasa y las organiza
ciones profesionales Asaja, 
Asovac, Asocarne,

Anafric-Gremsa, 
Mayoristas del Mercado de 
Carne y Cedercame y está 
financiada con la participa
ción de la Unión Europea.

El día 28 se instalará en 
los aledaños del Mercado 
Longinos Velasco de 
Toledo un autobús infor
mativo abierto al público 
en el que se informará de 
todo lo relativo a la carne 
de vacuno mediante pane
les informativos y medios 
audiovisuales. Así mismo 
se decorarán los puestos de 
venta de carne de distintos 
mercados de la ciudad a 
través de carteles y folle
tos. Además habrá foros de 
información de acceso 
libre para los ciudadanos 
para conocer las garantías 
del etiquetado de la carne 
de vacuno.

600.000 euros 
de Caja Rural para 
el Ayuntamiento 
de Torrijos

La a lca ldesa  de  Torrijos, Mercedes 
Giner, y  el d irec to r genera l de  C a ja  
Rural d e  To ledo, Rafael Martín 
Motero (am bos en la foto), han suscrito 
una línea d e  fina nc ia c ió n  p o r el que  la 
e n tidad  financ ie ra  pone  a d isposic ión  de  
la A dm in is tración  loca l la can tida d  de 
6 0 0 .0 0 0  euros. El im porte  con ced ido  
será destinado  a  la m e jora  d e  infraes
tructuras y  de  servicios d e  la loca lida d  
to ledana . En la fo togra fía  posan ¡unto a  
otros d irectivos d e  C a ja  Rural.

Usará las oficinas de U liiM u r
Credit S u isse  in icia  
su actividad de 
banca en Toledo
C re d it Suisse, e n tid a d  b a n ca ria  líder 
m und ia l en la gestión  d e  a h o rro  y  d e  la 
inversión de  particu la res , ha in ic ia d o  su 
a c tiv id a d  de  b a n ca  persona l y  b a n ca  
p riva d a  en Toledo. La O fic in a  de  
A sesoram ien to  persona l d e  la e n tid a d  
u tiliza rá  el e sp ac io  d ife re n c ia d o  en la 
actua l o fic in a  que  W in te rth u r. a se g u ra 
d o ra  in te g ra d a  en el g ru p o , tiene en la 
c iu d a d , p a ra  o frecer sus p roductos  y  
servic ios g lo b a le s , a la ve z  q ue  aseso
ram iento  p ro fes iona l y  p e rs o n a liza d o  a 
este segm ento de  clientes. C re d it Suisse 
d esarro lla  b an ca  p r iv a d a  en España 
desde  1 9 9 6 .

Alarmante descenso del nivel 
del Tajo a su paso por la capital
El nivel de las aguas del 
río Tajo a su paso por 
Toledo ha sufrido un espec
tacular y preocupante des
censo durante estos últimos 
días. Coincidiendo con los 
días más calurosos de lo 
que va de año algunos de 
los azudes que frenan el 
curso del agua presentaban 
un lamentable aspecto con 
un caudal de agua que no 
se había observado en la 
ciudad desde hace muchos 
años.

Además, el Tajo presen
taba un acentuado color

verde debido a la prolifera
ción de determinadas espe
cies de algas.

Cabe recordar que hace

unos días se detectó una 
alta mortandad de carpas 
debido a la falta de oxígeno 
del líquido elemento.
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Torryos

Atropella a un policía tras  
pedirle é ste  que se  identificara

Un atropello  y un tiro en una rueda fue el 
desencadenante final. Sucedió en Torrijos, el 
pasado 17 de junio, cuando la Policía Judicial 
de la Guardia Civil de la citada localidad detu
vo, a primeras horas de la tarde, a un indivi
duo de 46 años de edad que responde a las ini
ciales J.D.C.V., como presunto autor de un 
delito de atentado y resistencia a un agente de

la autoridad.
Hechos que tuvieron lugar 

cuando el citado vecino con
ducía un camión y un agente 
de la Policía Local de Torrijos 
le detuvo (en la imagen 
anexa, rotonda donde la 
Guardia Civil procede habi
tualmente a solicitar* la docu
mentación de los camiones) 
para proceder a su identifica
ción.

Y en lugar de detenerse, el 
conductor continuó su mar
cha y atropelló al agente, cau
sándole heridas de carácter 

leve en un pie. Acto seguido, el policía tuvo 
que utilizar el arma reglamentaria y disparó a 
la rueda delantera izquierda del vehículo, aun
que inmediatamente después se dio a la fuga. 
Minutos más tarde, era detenido en el interior 
de la localidad. Y horas después, tras ser iden
tificado y prestar declaración, pasaba a dispo
sición judicial.

Reconocimiento a los 220  
profesores que se jubilan este año

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, participó en el acto de reconoci
miento que desde la Junta de Comunidades se organizó en homenaje a los 220 profe
sores de la región que se jubilan este año. Bono aseguró que "lo que somos se debe al 
trabajo que habéis realizado en materia educativa creando capital humano ”,

óíaJ»0*.

La UE discute en 
Toledo sobre 
estrategias de 
empleo

O rg a n iz a d o  p o r la Fundación 
Europea p a ra  la M e jo ra  d e  las 
C on d ic ion es  d e  V id a  y  de  
T rab a jo  Toledo ha s ido  el esce
n a rio  d e  unas ¡ornadas que 
sobre estrategias d e  em p le o  y  
m edidas en el m e rcad o  lab o ra l 
p a ra  la inclusión social. En este 
sem inario, en el que  p a rtic ip ó  
el m inistro d e  T raba jo , Juan 
Carlos Aparicio, se ha estu
d ia d o  la necesidad d e  llevar a  
c a b o  estrategias g lo b a le s  p a ra  
evita r situaciones d e  exclusión 
social y  p ob re za .

Vecinos de Cobisa 
se manifiestan por 
los cortes de agua
C erca de  5 0 0  vecinos de  una 
urban ización  de  la loca lidad  
to ledana de  C ob isa  "p a de ce n", 
desde hace cuatro años., p ro 
longados cortes de  agu a  duran
te los meses de  verano. Ese fue 
el motivo de  la manifestación 
o rg a n iza d a  p o r los afectados el 
pasado  martes 18 ante el ayun
tam iento. Los residentes de  las 
1 2 0  viviendas a  las que afectan 
los cortes de  agu a  están conven
cidos de  que existe una solu
ción, la misma que, según ase
guran, el a lca lde  lleva descui
d a n d o  cuatro años.
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Un verano de estrellas
Chenca, David Bisbal, Mana Tenorio, David Bustamante, Gisela, Alejandro y, posiblemente, la popular 

Rosa de España pasarán este verano por la provincia de Toledo. Son 6 de los 16 alumnos de uno de los 

proclamas que ha roto todos los techos de audiencia. La Utriunfomanía ” , que arrastra a cada concierto 

a miles de jóvenes y no tan jóvenes del país se prepara para dejarse notar en la provincia. Será un vera

no de grandes estrellas. Y es que, además de los rostros más conocidos del momento, este verano actua

ran en Toledo cantantes de la talla de Julio Iglesias y, muy probablemente, el portoriqueño Chayarme.

ecos
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Es innegable que “Operación 
Triunfo” ha marcado un hito en la his
toria de los programas televisivos, 
superando con creces los índices de 
audiencia de otro de los últimos expe
rimentos de la pequeña pantalla, como 
fue, más que sigue siendo, “Gran 
Hermano”. El pasado mes de noviem
bre, 16 chavales de toda España, selec
cionados entre los más de 5.000 que 
participaron en los casting realizados 
en nueve ciudades españolas se 
sumergían en un proyecto piloto que 
les ha llevado a la fama. Bajo la direc
ción de seis profesores coordinados 
por la cantante Nina, los aventajados 
alumnos trabajaron duro durante tres 
meses en la Academia, un Centro de 
Alto Rendimiento para cantantes 
situado en Barcelona. A través de 
Televisión Española, la productora 
Gestmusic Endemol ofreció a una 
audiencia cada vez más “engancha
da”, los progresos de unos jóvenes que 
trabajaron duro por su máxima: que
dar finalistas para poder representar a

(continúa en la página 12)

C C M ,  O .T .
Y  L O S  

E S C O L A R E S

T a m b ié n  C a ja  C a s tilla -L a  
M a n c h a  "se  ha s u b id o  al 
c a r ro "  d e  la  fa m a  co se ch a 
d a  p o r los jóvenes d e  la 
A c a d e m ia  d e  O p e ra c ió n  
T riun fo . A l c o n tra ta r un Plan 
d e  Estudios o  re a liz a r  una 
a p o r ta c ió n  e x tra o rd in a r ia ,  
a  p a r t ir  d e  6 0  euros, la e n ti
d a d  b a n c a r ia  re g a la  a  los 
e s tud ian tes  un ju e g o  d e  seis 
lib re ta s , con  la fo to g ra fía  f ir 
m a d a  p o r  D a v id  
B u s ta m a n te , R osa, M a n u  
T e n o rio , N a ta l ia ,  A le x  y  
C h e n o a  (a d e m á s  d e  tres 
ro tu la d o re s  m e ta liz a d o s ) .  
Todo un re c la m o  d ir ig id o  a  
u no  d e  los co le c tivo s  m ás 
in te re sa d o s  en la "o b ra  y  
m ila g ro s " d e  sus ído los .

Sobre estas líneas, Manu Tenorio, Chenoa y  el inseparable David Bisbal, con quien actúa en Toledo.

p u e d e s".

Aguanta:- una maratón, batir un récord del mundo, dominar un instrumento, 
aprender cualquier idioma... Con el revolucionario Método Polo de Poloconiianza, y 
la imprescindible ayuda de tu nuevo Polo, te sentirás capaz de todo esto y de 
mucho más. No lo dudes. Acércate a tu concesionario más cercano a recoger tu 
Método Polo Polocont tanza y prueba el nuevo Polo. Te hará sentir capaz de todo. 
Nuevo Polo desde 9,400 € PVP recomendado en Península y Baleares (IVA, transporte, impuesto 
de matriculación, promoción y Plan Prever gasolina incluidos).

¡L L É V A T E L O !
y pide el m anual de Poloconiianza en lu concesionario...

N u ev o  Polo

Carfesa
A u to v ía  M a d r id -T o le d o  k m . 6 3  -  T e l.: 9 2 5  3 5 3  4 2 5  
4 5 2 8 0  O lía s  d e l R e y  -  T o le d o e-mail:carfesa@infonegocio.com
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España en el festival de Eurovisión.
Desde el pasado mes de febrero y hasta principios de junio, las nue

vas estrellas del momento, los “triunfitos”, como les llaman cariñosa
mente sus fans, han compartido 27 galas conjuntas por todo el territorio 
nacional. Ahora les toca dirigir su carrera en solitario, demostrar lo que 
cada uno puede llegar a ser fuera de la Academia. Muchos han grabado 
ya su primer disco y la mayoría tiene cubierto el verano con conciertos 
a solas, a dúo o en grupo, como “Fórmula Abierta”, el que han creado 
IVIireia, Javián, Geno y Alex. La liebre “Operación Triunfo” llega tam
bién a la provincia de Toledo: Gisela, Alejandro, David Bisbal, 
Chenoa, Manu Tenorio y David Bustamante, interpretarán los temas 
de las diferentes galas televisivas junto a los suyos propios en diferentes 
localidades toledanas.

Uno de los rostros que antes veremos entre nosotros es el de Chenoa. 
La atractiva argentina, afincada en Palma de Mallorca lleva la música 
en los genes y eso le ha servido para mucho, aunque se ganó a pulso su 
puesto entre los seis finalistas del concurso. Solista del show Casino de 
Mallorca, antes de meterse en la vertiginosa carrera del éxito, después 
de salir de la Academia le han llovido las ofertas. De la mano de la dis- 
cográfica Zomba Records, responsable de artistas como Britney

Spears o Backstreet Boys, Chenoa, que realiza parte de la gira junto a 
su inseparable compañero de Academia, David Bisbal, actuará el pró
ximo 19 de julio en La Puebla de Montalbán. El 13 de septiembre, por 
su parte, podremos ver a la popular pareja... discográfica en Toledo. 
Quienes también se ha convertido en pareja para buena paite de la gira 
son Gisela y Alejandro, que el próximo 31 de agosto estarán en la capi
tal regional.

También a Toledo, el próximo 9 de julio, vendrá Manu Tenorio, otro 
de los seis finalistas de Operación Triunfo, que consiguió ganarse muy 
pronto el favor del público. Su contrato con la productora Pep's 
Records, la discográfica de Pepe Barroso, en la que se encuentran artis-

Uno de los rostros que antes 
veremos será el de Chenoa. La 

joven, afincada en Palma, fue una 
de las seis finalista del concurso 

estrella de la televisión

¿E sta rá  Chayanne en Toledo  
el próximo m es de ju lio?

P a re c e  se r q u e  e s te  s e rá  un  v e r a n o  c a r g a d o  d e  e s t re l la s  e n  T o le d o .
Y  es q u e ,  e n tre  lo s  c a n ta n te s  q u e  p a s a r á n  p o r  la  c iu d a d  e s te  v e r a 
n o  p o d r ía  e n c o n t ra rs e  e l re y  d e l p o p  p o r t o r iq u e ñ o .  C o n  u n a  v e r t i 

g in o s a  c a r r e r a  d e  é x ito s  e n  lo s  ú lt im o s  a ñ o s ,  ta m b ié n  e n  n u e s tro  
p a ís ,  C h aya n n e  se  e n c u e n t r a  d e  g ir a  c o n  su ú lt im o  d is c o ,  

" G r a n d e s  E x ito s " ,  q u e  c o m p a r t i r á  c o n  sus fa n s  e s p a ñ o le s  e s te  
v e r a n o .  T a m b ié n  c o n  lo s  to le d a n o s ,  y  e s  q u e  a u n q u e  a ú n  n o  e s tá  
c o n f i r m a d o ,  es m u y  p r o b a b le  q u e  e s te  s e x  s im b o l d e  jo v e n c ita s  y  

n o  ta n to ,  a c tú e  e n  T o le d o  e l p r ó x im o  2 3  d e  ju l io .
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Inmaculada Sánchez

21 de Junio 2002

tas como Los Caños o Nacho Cano, traerá al 
atractivo galán andaluz a las localidades tole
danas de Segurilla, el próximo 31 de agosto y 
a Fuensalida, el 13 de septiembre, coincidien
do con sus fiestas patronales. Al campo de fút
bol de Consuegra llevará su música, el próxi
mo 24 de agosto, David Bustamante, uno de 
los finalistas que más agradeció llegar tan 
lejos. A tierras toledanas vendrá sin Verónica, 
su compañera en gran parte de una gira, en la 
que mezclan baladas y canciones para bailar.

Lo que no está tan seguro es la actuación en 
Toledo de la favorita del público, Rosa, y es 
que aunque el alcalde de la ciudad, José 
Manuel Molina, expresó hace algún tiempo 
el deseo de que nuestra representante en 
Eurovisión actuara en Toledo, la gaditana, 
amante de la salsa, admiradora de las cantan
tes negras de soul y fiel seguidora de Whitney 
Houston, tiene completo el calendario de 
verano. Con la una de las discográficas más

En la imagen, la granadina Rosa, triunfadora 
del concurso y representante de España en 

Eurovisión. Es la gran duda.

potentes de España, BMG-RCA, Rosa llevará 
por todo el país su primer álbum, entre las que 
se encuentran las ciudades albaceteñas de La 
Roda y VillatTobledo y la ciudadrealeña de 
Daimiel.

Desde el popular tema “A tu lado me siento 
seguro”, tarareado en todos los rincones del 
ámbito nacional; a los fans más entregados, 
que conocen perfectamente los temas de todos 
y cada uno de los discos editados por los chi
cos de la Academia, se abre un abanico de ciu
dadanos ligados a la “triunfomanía”, que pue
den conocer todo sobre los ídolos del momen
to con sólo entrar en la página oficial de las 
nuevas estrellas wmv.portalmix.com.

UNAS 200 PERSONAS 
TRABAJARÁN EN LA 

OALA DE JULIO IGLESIAS
Unas 2 0 0  personas tra b a ja rá n  en to rno  
al conc ie rto  que  Julio Iglesias o frece
rá en Toledo el p ró x im o  13 d e  ju lio , 
g a la  o rg a n iz a d a  p o r la Federación  
Em presaria l To ledana, den tro  d e  los 
actos d e  su 2 5  an iversario .

Sólo d e  personal d e  seguridad  se 
m o v iliza rán  en esa ¡o rnada  m e d io  cen
tenar d e  tra ba jad o res , desde los que 
v ig ila rá n  los a lrededo res  hasta los que 
se d is tribu irán  en la en tra da  o  el in te rio r 
de l ca m p o  d e  fútbol Salto de l C a b a llo . 
O  los que  se e nca rga rá n , que  tam b ién  
los h ab rá , d e  con tro la r el escenario  y  
los equ ipos.

Conductores, a co m od a do res , músi
cos y  el personal que  a co m p a ñ a  a l can 
tante com p le tan  la lista d e  " im p lic a 
d os", hasta sum ar 2 0 0 .

La c ifra  q ue  Julio Iglesias se llevará  
p o r actuar en Toledo s igue s iendo  un 
m isterio. Pero sí se sabe que, con tra  lo 
q ue  cab ría  im ag inar, no  ha e je rc id o  de  
d iv o  en las ex igenc ias  q ue  los fam osos 
ponen en su contrato .

En este sentido, el in térprete d e  "H e y " 
se con fo rm a  con  q ue  lo  reco ja  un coche  
en B ara jas cu a n d o  a te rrice  el m ism o 
d ía  del concie rto . Un ca te ring , q ue  ha 
s ido  e n c a rg a d o  al Hotel Beatriz, p a ra  
tod a  la ¡o rnada ; una línea d e  te lé fono  y  
o tra  d e  fa x  y  el "a d e ce n ta m ie n to " d e  los 
vestuarios de l Toledo q ue  el can tan te  y  
su e q u ip o  u tiliza rán  co m o  cam erinos 
com p le tan  la lista d e  m odestos "c a p r i
chos" de l españo l q ue  m ás d in e ro  ha 
g a n a d o  con  sus discos.

... : i -.y * *.-§*. ...
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L legará  a  la  C iu d a d  Im pe ria l el 
m ism o d ía  13 d e  ju lio , aun qu e  el m on
ta je  de l e scena rio  necesita q ue  se 
em p iece  a  tra b a ja r 4 8  horas antes.

A ún  no se co n c re ta d o  si el e nsayo  
g en era l será p o r la m a ñ a n a  o  a  p rim e 
ra hora  d e  la ta rde , p e ro  sí se sabe q ue  
el conc ie rto , previsto p a ra  las 2 2 .0 0  
horas, d u ra rá  unas dos horas y  m e d ia  y  
q ue  será s im ila r a l o fre c id o  en M a d r id  
el a ñ o  pasad o .

La m úsica, d e  la m a no  d e  Fedeto, vo l
ve rá  a  estar en Toledo el d ía  31 d e  
agosto . El recinto  fe ria l d e  La Peraleda 
a co g e rá  tres escenarios. U no  p a ra  el 
Dúo Dinámico, q ue  a ctu ará  a  p a rtir 
d e  las 2 2 .0 0  horas; o tro  p a ra  Azúcar 
Moreno, cuyo  con c ie rto  co m e n za rá  
en la m e d ia no ch e ; y  el tercero  p a ra  la 
o rquesta  q ue  a m e n iza rá  la  ve la d a  
antes, duran te  y  después d e  estos dos 
g rupos.

El concierto de Julio Iglesias, organizado 
por Fedeto, durará unas dos horas y 

media. El 31 de agosto actuarán Azúcar 
Moreno y el Dúo Dinámico
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J'J u fe
El presidente del Gobierno regional ha enviado una carta a José M aría A znar en la que pide al presiden

te del Gobierno de España que modifique el anteproyecto de la Ley del Consumo del Alcohol, por la impor

tancia económica del sector para Castilla-La Mancha y su incidencia social y  cultural.

Bono pide a Aznar que no “criminalice” 
al vino en la “ley del botellón”

.lose Bono .ve luí dirigido al presidente del Gobierno por carta, a la que 
lia tenido acceso Ecos. Le pide la modificación de la “ley del botellón ” .

Con “un cordial saludo” se despide el 
presidente del Gobierno regional, José Bono, 
de José María Aznar en la misiva que el pri
mero ha dirigido al presidente del Gobierno 
de España para solicitarle la modificación del 
anteproyecto de Ley de Prevención del 
Consumo de Alcohol promovida por el 
Gobierno central.

En la carta, a la que ha tenido acceso Ecos, 
el presidente Bono pone de manifiesto la 
importancia del sector para la economía espa
ñola en general y la de Castilla-La Mancha 
en particular y prevé que “la existencia del 
sector vitivinícola puede irse al traste si se 
insiste en una política criminalizadora del 
consumo del vino, sin distinguir entre un con

sumo moderado y 
responsable, en 
personas adultas, y 
los consumos abu
sivos”.

En la opinión del 
presidente regional 
“al mundo del vino 
uno puede acercar
se desde diferentes 
perspectivas: ( ...)  
como acompañante 
en la mesa de la 
dicta mediterránea; 
o como factor de 
destrucción perso
nal. Esta última es 
lamentablemente la 

única que se ha 
tomado en conside

ración durante la redacción de algunos artícu
los del anteproyecto...”.

Considera Bono que el proyecto es contra
dictorio y así se lo hace saber a Aznar: “con
tradictorio con los planteamientos que se rea
lizan desde otras áreas de su Gobierno al pro
poner (...) la promoción del vino para incre
mentar su consumo intemo.

Bono se expresó en términos parecidos en 
la inauguración de la nueva bodega de 
Osbome en Malpica definiendo al vino como 
“un producto saludable” y calificando de “tor
peza” compararlo con la ginebra, el whisky o 
el coñac.

No ha sido el único en quejarse por el pro
yecto gubernamental. También lo han hecho

El ministro Arias Cañete confirma que la ley 
aún tendrá "modificaciones sustanciales"

las organizaciones agrarias, que incluso han 
convocado una manifestación para el próxi
mo 6 de julio en Madrid por lo que califican 
de “atentado contra el sector”.

Precisamente en la inauguración de la 
nueva bodega de Osbome, el ministro de 
Agricultura, Miguel Arias Cañete, expresaba 
su confianza en que la ley contra el botellón 
que prepara el Gobierno “tendrá modificacio
nes” y considerará el vino en un “escalón 
especial” al de otras bebidas alcohólicas 
como la ginebra o el whisky.

Arias Cañete admitió que “nosotros somos 
los que más hemos trabajado por modificar 
esta ley” y destacó entre lo cambios haber 
conseguido que la futura ley diferencia los 
productos con más de 20 grados de alcohol y 
los que tienen menos. El titular de Agricultura 
aseguró que habrá coordinación entre los 
ministerios.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango y Carlos Moreno
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21 de Junio 2002

Le encan ta ría  que  su h ijo  g a n a ra  a l presidente de C astilla-La M a n ch a , José Bono, a u nq ue  sabe 

que en esta p r im e ra  ocas ión  lo va  a tener m uy d ifíc il. El que fuera  p r im e r pres iden te  d e m o c rá 

tico en España, A d o lfo  S uárez G o n zá le z , cons idera  que la im agen de  "to re ro  y  n iñ o  p ijo "  que  

d io  S uárez llla n a  en su p rim e ra  a p a r ic ió n  pú b lica  no fue, prec isam ente, la más a ce rta d a .

Suárez ve muy difícil que su 
hijo gane a Bono en 2003

Y

A Adolfo Suárez González, quien fuera 
primer presidente de la Democracia en 

España (a la derecha), le encantaría 
que su hijo, Adolfo Suárez lllana, 

ganara a José' Bono en las urnas, pero 
sabe que en la primera ocasión en la 
que lo va a intentar, en mayo de 2003, 

lo va a tener muy difícil, ya que el 
actual presidente autonómico 
“se conoce a cada vecino de 

Castilla-La Mancha”.

Lo reconoció el viernes 14, durante la 
celebración en el salón de plenos del 
Congreso de los Diputados de los 25 años 
de las elecciones del 15 de junio de 1977, la 
primera vez que los españoles comparecían 
en las urnas. El que fuera el primer presi
dente de la Democracia, Adolfo Suárez, 
manifestó que había recomendado a su hijo, 
Adolfo Suárez lllana, que no fuese candi
dato contra José Bono, aunque en el fondo 
reconociera que estaba encantado de la 
decisión, a la vez que le augura que, con 
tiempo, “seriedad, sin vanidad y sin chule
ría”, terminará venciendo en los próximos 
comicios.

Suárez padre manifestó que Bono es un 
candidato muy difícil, porque gracias a la 
experiencia acumulada durante los últimos 
18 años “conoce, con su nombre y apellido, 
a cada uno de los vecinos de Castilla-La 
Mancha”. Señalando, a su vez, que ganar al 
candidato socialista en las elecciones auto
nómicas del próximo año será un reto casi 
imposible. Afirmó igualmente que pese a 
las presiones realizadas por José María 
Aznar y aunque en realidad le tienta, no 
hará en ningún momento campaña a favor 
de su hijo, siempre y cuando Bono le ata
que.

CRÍTICAS AL “TORERO”. A Suárez 
padre no le ha parecido demasiado afortu
nado el comienzo de Suárez hijo, ya que

considera un error que una de las primeras 
apariciones públicas que realizara fuera, 
precisamente, vestido de torero, “con la 
imagen típica de pijo o niño bien, en este 
caso, yerno bien”. Recordemos que Suárez 
lllana está casado con la hija del ganadero 
Samuel Flores, una de las mayores fortunas 
del país. Una crítica a su hijo pero que le

recordó los tiempos en los que el también 
“toreaba”, afición que, según reconoció, 
practicó para impresionar a la que más tarde 
fue su mujer, Amparo lllana.

Respecto a su mujer, se emocionó cuando 
hizo referencia a que seguro que le había 
gustado escuchar los gritos que los caslclla- 
no-manchegos le dedicaron a su hijo duran
te su presentación en Toledo, cuando le 
aclamaron con sintomáticos: “ ¡Se nota, se 
siente, lllana presidente!”.

ecos
Foto: Carlos Monroy

Cree que Bono es un candidato complicado 
porque "conoce, con su nombre y apellido, a 

cada vecino de Castilla-La Mancha"
ecos
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entrevista---------------------------------------
Jesús Fernández Vaquero

Vicesecretario provincia l del PSOE y  d ip u ta d o  regional

"Lógicamente, hay la sensación de que 
Tofiño es el candhlato a la Diputación"

La política es cuestión de sentido común y trabajo.Ése es el lema de Jesús 
Fernández Vaquero, el número dos de los socialistas toledanos y mano 
derecha de Emiliano García-Page. Un "todoterreno" que tiene siempre a 
punto lanza y escudo y que siente que pertenecer al PSOE toledano no 
es cualquier cosa en el seno de la organización socialista.

- El PP está encantado con la llegada de 
Adolfo Suárez lllana. ¿Cómo se encuentra 
la organización socialista?

No creo que el PP se encuentre como dice. 
Tengo la impresión de que a Suárez lllana le 
han colocado en una nube y están todos espe
rando a ver cómo descarga. Hablo con 
muchos dirigentes del PP y ninguno mantiene 
esas afirmaciones. La elección del candidato 
es un desaire a los hombres y mujeres del 
Partido Popular en Castilla-La Mancha. Que 
no haya ninguna persona de aquí que conside
ren válida para enfrentarse a defender sus 
ideas frente al PSOE me parece muy grave. 
Nosotros afrontamos las próximas elecciones 
con muchísima tranquilidad y con una receta 
que no falla nunca: trabajo, trabajo y trabajo.

- ¿Cómo entiende la frase de Suárez 
lllana de que ha firmado un compromiso 
para toda la vida con Castilla-La Mancha?

Sinceramente, creo que este hombre viene 
aquí a hacer carrera política. E! PP pretende 
utilizar la imagen de centro y han encontrado 
la persona idónea para dejar utilizar no su ima
gen sino la de su padre, Adolfo Suárez. Ahí 
están las declaraciones de su padre dándole 
consejos, diciéndole que se deje de torear y 
que se tome esto un poco más en serio. Estoy 
convencido de que se va a desinflar: No cono
ce la región, porque lo que hacía es ir en heli
cóptero desde La Moraleja a la tinca de su sue
gro, en Albacete, a cazar, torear... ¿Qué pasa
ría si en Cataluña se presentase alguien que no 
es catalán, o si el presidente del Gobierno 
español fuera un inglés? Sería una barbaridad.

Conde, al menos, conocía esta región, aunque 
seguía una estrategia errónea de enfrentamien
to y crispación. Con este hombre lo único que 
van a vender es imagen y pocas palabras.

- Supongo que piensa que el candidato 
del PSOE debe ser José Bono.

Sin lugar a dudas. Es algo que piensa no 
sólo todo el PSOE, sino todos los hombres y 
mujeres de Castilla-La Mancha. Conociendo a 
Bono estoy convencido de que está deseando 
presentarse, pero la decisión se formalizará 
cuando él y el partido lo determinen.

- En Talavera ya han elegido a José 
Francisco Rivas.

Sí, ha habido un proceso de primarias y ha 
sido el único candidato. Estoy convencido de 
que en Talavera vamos a subir muchos votos.

- ¿A quién se espera enfrente: a Carmen 
Riolobos o a Jaime Ramos?

Estoy seguro de que Carmen Riolobos no 
va a ir, porque según sus propios datos la 
den-ota sería estrepitosa. Creo que al final será 
Jaime Ramos, aunque otras fuentes hablan de 
la senadora Remedios Gámez.

- Y en Toledo, Alejandro Alonso y 
Joaquín Sánchez Garrido, ¿tanto monta, 
monta tanto o habrá tercera vía?

En Toledo, el PSOE puede ganar las elec

ciones. Se percibe una falta de gestión enorme 
con Molina, a pesar de que ha contado con 
toda la colaboración posible y leal del grupo 
de la oposición. No hay tema importante en 
Toledo que no esté paralizado, no toma una 
sola decisión. Cuando se gobierna hay que 
hacer cosas y él no las ha hecho.

- Pues si pueden ganar, ¿a qué esperan 
para elegir candidato?

Espero que en septiembre se conozca el 
nombre que la organización propone. Aunque 
hay un proceso de primarias abierto a que

"Alonso, Garrido, García-Page, Guijarro, 
Lorente... Hay hasta cinco candidatos 

capaces de ganar al PP la Alcaldía de Toledo"

ecos
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"Queremos que la lista autonómica de Toledo 
la encabece José Bono; a partir de ahí, 

cualquier posibilidad"
plirá la paridad y tiene que haber participación 
de los barrios.

- ¿Paridad con sistema de cremallera, 
aunque sólo sea obligatorio en las autonó
micas?

Me gustaría que se aplicara tanto en Toledo 
como en Talavera y creo que es factible.

- ¿José Manuel Tofiño es el candidato de 
la dirección provincial del PSOE a presidir 
la Diputación?

Ya era el candidato en las municipales ante
riores, que ganamos, aunque por la aritmética 
del reparto de escaños gobierna el PP. 
Consiguió muy buenos resultados en Dlescas, 
está haciendo una excelente tarea de oposi

organización le vea como un amigo, lo que es 
muy difícil de conseguir.

- ¿Usted le ve como delfín de Bono?
Está claro que Pepe Bono se va a ir, lógica

mente, en 2007. El candidato para sustituir a 
Bono en su momento fue José Mana Barreda. 
Lo que suceda después de ganar Pepe Bono lo 
tiene que decidir el partido en sus órganos per
tinentes y lo que sí puedo asegurar es que la 
decisión que adopte será asumida con total 
responsabilidad y sin ningún pero por el 
Partido Socialista de Toledo.

Mar G. Illán 
Foto: Archivo

cualquier militante del partido pueda presentar 
su candidatura.

- ¿Alonso es el primero de la lista?
No hay primero de la lista. Alejandro 

Alonso es muy buen candidato, Joaquín 
Sánchez Garrido también... Hay hasta cinco 
candidatos capaces de ganar al PP y de conse
guir que la ciudad cambie.

- ¿Qué cree que quiere decir Sánchez 
Garrido cuando afirma que no cree que el 
PSOE le pida ser candidato?

Creo que se equivoca. Si el partido entiende 
que es un buen candidato, claro que hablará 
con él; lo que pasa es que el PSOE aún no ha 
dicho nada. Creo que sus palabras responden 
más a un criterio de prudencia política que de 
pensamiento real. Le respetamos muchísimo, 
ha sido muy buen alcalde y es una persona 
muy bien valorada. Pero tenemos más candi
datos. El presidente ha hablado del propio 
Emiliano García-Page, se ha oído el nombre 
de Elisa Romero y del propio Antonio 
Guijarro, una persona que ha hecho una labor 
importante en la oposición; o de Enrique 
Lorente, una persona seria y responsable, con 
rigor, que lo haría extraordinariamente. 
Tenemos nombres tanto para elegir candidato 
como para hacer una lista magnífica.

- ¿Cree que habrá primarias?
El proceso tiene que haberlo, pero no veo 

condiciones objetivas para que se presente 
más de un candidato.

- ¿Qué cambios habrá en la lista muni
cipal?

En Toledo vamos a apretar, va a haber nom
bres con peso en los primeros puestos de la 
lista, participación de la mujer, porque se cum

ción como portavoz del Grupo Socialista de la 
Diputación y, aunque es una decisión que ten
drá que adoptar la Ejecutiva en su momento, 
no se me escapa que, lógicamente, hay una 
sensación en el partido de que Tofiño es el 
candidato para presidir la Diputación.

- ¿Cómo se hará la lista autonómica por 
Toledo?

Lo que los socialistas tenemos claro es que 
queremos que la encabece Pepe Bono. A par
tir de ahí, cualquier posibilidad.

- Y después de las elecciones de 2003, 
congreso provincial del PSOE. ¿Repetirá 
Emiliano 
García-Page?

Yo, desde 
luego, le anima
ré a que conti
núe, entre otras 
cosas porque se 
ha conseguido 
ima tranquilidad 
en la organiza
ción de la que 
hemos carecido 
durante muchos 
años.

- ¿Qué supo
ne para usted 
ser su mano derecha?

He aprendido muchas cosas de él. Se dedi
ca 24 horas al día. Es un gran trabajador, tra
baja hasta cuando duerme y duerme poco. Es 
un gran especialista en los medios de comuni
cación y, sobre todo, es alguien que está 
inventando nuevos escenarios continuamente. 
Es buena persona y ha conseguido que toda la

ecos
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A c i e n c i a  i n c i e r t a

A golpe de crem allera
El Iones 17 el portavoz de la Junta, Emiliano García-Page, nos ofreció a 
través de la agencia Efe un desayuno -tal vez cardiosaludable- que supongo que 
se le habría indigestado a Tierno Galván. Resulta que Bono es “un adelantado 
del centro”. No creo que el “viejo profesor” pudiese creer que uno de los más 
aventajados discípulos de su más “adelantado” discípulo llegase a reducir sin 
remordimientos su doctrina a sus dos más famosos mandamientos: “Al loro y a 
colocarse”.

Pero el fundador del Partido Socialista Popular no levantará la cabeza y la 
“movida” ha derivado en lo que ha derivado. El “efecto Suárez Illana” empieza 
a notarse y a los anacrónicos ciudadanos de izquierdas sólo nos queda presen
ciar la carrera hacia el supuesto centrismo que se van a disputar los “reformis
tas” del PP y los “progresistas” del PSOE y confiar en que no se nos lleven por 
delante en sus adelantamientos.

Remitiéndonos ya a una de estas maniobras, yo esperaba que, al igual que ha 
ocurrido con la célebre lista de mal tratadores, al final se edulcorase la no menos 
famosa “ley de la paridad”. No ha sido así y la Junta mantiene al pie de la letra

lo que hace meses anunció 
Bono: que las candidaturas 
para las Cortes regionales alter
narán obligatoriamente a las 
personas de distinto sexo.

Ya dije en su día que, además 
de política, social y humana

mente absurda, esta fórmula presenta multitud de flecos de complicada resolu
ción. Apenas voy a reincidir en la pregunta sobre la ubicación electoral de los 
transexuales que estén a punto de cambiar de sexo, no voy a insistir de nuevo en 
qué pasa con los diversos colectivos sociales (jóvenes, mayores, inmigrantes, 
etc) que no tienen asignados sitios de representación “por ley”, no voy a darle 
muchas más vueltas al hecho de que a las mujeres que montaron una candida
tura para las elecciones europeas liderada por Lidia Falcón y Carmen Sar
miento aquí se les mandaría a tomar viento. Que las “radicales” se dediquen a 
la calceta, que en Castilla-La Mancha lo que cosemos son cremalleras.

Pero es que además no es cierto que la futura ley garantice que haya el mismo 
número de hombres y mujeres en los escaños de las Cortes. Independientemen
te de que es imposible por la simple obviedad de que el número de parlamenta
rios es impar (como es políticamente lógico) la distribución territorial de esos 47 
escaños impide ofrecer ninguna garantía en ese sentido.

En el más “equilibrado” de los casos el resultado de las urnas podría sentar en 
el hemiciclo a 24 personas de un sexo y 23 de otro; pero sería perfectamente nor
mal que las tres provincias con número impar de dipu
tados (Toledo, Ciudad Real y Guadalajara) tuviesen 
como parlamentario non a una persona del mismo 
sexo; y en ese caso ya hablaríamos de una combina
ción 25-22. La distancia se podría agrandar si en Alba
cete cambiasen las tomas y PSOE y PP se repartiesen 
los 10 escaños de forma que seis fueran para un sexo 
y cuatro para el otro. Y si hubiera sustituciones (muy 
lógicas si se trata de cen ar cremalleras en otros comi
cios) las distancias entre un sexo y otro fácilmente se 
agrandaría. Al final nos quedaremos como estamos, 
con 18 diputadas y 29 diputados. Al tiempo.

Arturo Marqués

Al final nos quedaremos como 
estamos, con 18 dptadas y 
29 diputados. Al tiempo

E l P P  c e le b ra rá  s u  
IX  C o n g re so  R e g io n a l 
lo s  d ía s  5  y  6  d e  
o ctu b re  e n  A lb a c e te

F inalm ente serán  los días 5 y 6 de octubre 
en Albacete. El futuro del PP en Castilla-La 
Mancha comenzará a vislumbrarse al término 
de esas dos jomadas, una vez que se celebre en 
las fechas citadas el IX Congreso Regional de 
los “populares”, decisión adoptada en la reu
nión del Comité Ejecutivo el sábado 15 en 
Guadalajara. Un Congreso en el que se ratifi
cará al alcalde de Toledo, José Manuel Moli
na, como presidente del PP en la comunidad 
autónoma.

En el Congreso se reunirán alrededor de 500 
compromisarios, siendo las provincias de Ciu
dad Real y Toledo, por este orden, las que más 
representación tendrán. En la clausura estará, 
como es natural, el candidato a ocupar la Presi

dencia de la Junta, Adolfo Suárez Illana,
acompañado, una vez más tras su “desembar
co” en la tierra de Bono, de alguno de los más 
destacados dirigentes nacionales del partido, 
que bien podría ser el secretario general, Javier 
Arenas.

PROBLEMAS EN LA SAGRA. El objeto de 
la reunión era analizar la problemática de la 
comarca en su zona norte. De ahí que el presi
dente provincial del PP, César Gómez Bena- 
yas, se reuniera con los alcaldes y portavoces 
de la zona de la Sagra (en la imagen superior) 
para abordar situaciones como la sanidad, las 
comunicaciones y la educación. Llegaron a la 
conclusión de que la falta de previsión de la 
Junta hace que no se resuelvan estos proble
mas, ya que no llevan a cabo los acuerdos 
adoptados en su día y que están recogidos en la 
Plataforma de la Sagra.
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A punto de cerrarse la 
ubicación del nuevo vertedero

21 de Junio 2002

La búsqueda de terrenos para el 

nuevo vertedero de basuras, 

que debe sustituir a finales de 

2003  al que está actualmente 

en funcionamiento en Toledo, 

parece acercarse a su fin. El 

proceso administrativo para esa 

búsqueda y la posterior 

adquisición ya está en marcha.

Ya hay terrenos para la ubicación del nuevo 
vaso del vertedero de Toledo que tendrá que 
sustituir a finales de 2003 al que está actual
mente en funcionamiento en las proximida
des de la urbanización toledana de 
Valparaíso. Así lo han confirmado algunas 
fuentes a ECOS, aunque el presidente del 
Consorcio de Servicio Públicos 
Medioambientales de la provincia de 
Toledo, Ángel Pedro Aguado, se ha mos
trado prudente ya que, a pesar de que puedan 
estar considerándose algunas zonas, “la tra
mitación para la instalación del ese vaso es 
larga desde un punto de vista administrati
vo” .

Uno de los primeros pasos que se han 
dado es poner sobre la mesa el presupuesto 
necesario para adjudicar a una consultora, 
mediante concurso, los estudios necesarios 
para saber qué terrenos reúnen las condicio
nes para poder acoger una instalación de 
estas características. El impacto ambiental y 
la distancia sobre núcleos de población son 
dos de los aspectos fundamentales a tener en 
cuenta para que esos terrenos puedan acoger 
ese polémico vertedero.

Según Angel Pedio Aguado, una vez que 
el lugar reúna las características necesarias 
“hay que llegar a un acuerdo con los propie
tarios, lo que también requiere su tiempo ya

EL VERTEDERO DE INERTES DE ALBARREAL DE TAJO 
VUELVE A  ABRIR SUS PUERTAS

A l c ie rre  d e  esta e d ic ió n  el A yun tam ien to  d e  Toledo d a b a  p o r seguro  p a ra  esta 
sem ana la re ap e rtu ra  de l ve rte de ro  d e  inertes s ituado  en la lo c a lid a d  d e  
A lb a rre a l d e  Tajo. El C onsis to rio  to le da no , según a se g u ra b a  el a lca ld e , José 
Manuel Molina, se va  a  hacer c a rg o  d e  la gestión  d e  ese ve rte de ro  q ue  fue 
c e rra d o  p o r la D e le ga c ió n  d e  A g ricu ltu ra  y  M e d io  A m b ie n te  a l detectarse  ve rti
dos  pe lig rosos y  con tam inan tes. Ésta ú ltim a señ a la ba  hace  unos d ías q ue  el 
A yun tam ie n to  d e  Toledo no h a b ía  p resentado  " la  solic itud  p a ra  p o d e r a u to r iza r 
el ve rte de ro  "nuestra  vo lu n ta d  es d a r  la a u to r iza c ió n  co rre sp on d ie n te  en cuan to  
el C onsis to rio  to le d a n o  presente la co rre sp on d ie n te  so lic itud  co m o  e xp lo ta d o r y  
la d o cum e n ta c ió n  p re ce p tiva ", a firm a b a  el d e le g a d o  d e  A g ricu ltu ra  y  M e d io  
A m b ien te , José Pérez.

que en ocasiones hay que proceder a la 
correspondiente expropiación y eso lleva su 
tiempo”.

La elección de esos terrenos es un asunto 
fundamental para el futuro de la planta de 
eompostaje que el Consorcio construye 
cerca de la urbanización Valparaíso ya que 
esa obra se encuentra paralizada por el 
Ayuntamiento de Toledo a falta de conocer 
la “ubicación del nuevo vaso del vertedero”. 
Según ha asegurado la concejala de 
Urbanismo del Consistorio toledano, Mari 
Paz Ruiz, “una vez que se conozca el lugar 
del nuevo vertedero y éste que cumple con 
los requisitos establecidos por la Ley, se con
cederá la correspondiente licencia de obra de 
la que actualmente carecen esos trabajos”.

J.F.M.
Fotos: Carlos Moreno
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Tras las de n u n c ia s  de l 
jue z  d e ca n o  so b re  el 
es tado  de l e d if ic io  de  los 
Ju zg a d o s  de  To ledo, el 
a rq u ite c to  m u n ic ip a l cree 
qu e  es conven ien te  
re d a c ta r un p la n  de  
e va cu a c ió n  y  e m e rg e n c ia  
de l e d ific io , qu e  en la 
a c tu a lid a d  no  existe.

Plan de evacuación y 
emergencia en los Juzgados

El inform e no es catastrófico pero sí 
marca unas pautas que ayudarían a mante
ner la seguridad de los trabajadores y usua
rios de los Juzgados de Primera Instancia e 
Instrucción de Toledo, situados en un edifi
cio de la calle Gerardo Lobo, justo en el 
conocido como Miradero de la capital 
regional. Y que se realizó a instancias del 
juez decano, Nazario Losada, después de 
ser advertido de las grietas existentes en la 
parte más alta del edificio, tal y como publi
có esta revista.

Después de la visita que realizó a princi
pios de mayo el arquitecto municipal, 
Ignacio Álvarez Ahedo; acompañado de 
Losada, el informe definitivo ya está listo. 
Que finaliza con un elocuente: “ ...se consi
dera conveniente efectuar diversas medidas 
de seguridad frente a una evacuación del 
edificio". De hecho, en el texto, al que tuvo 
acceso ECOS, se refleja que diversas vías 
de evacuación se encuentran ocupadas con 
objetos y que parte de las mismas “no se 
encuentran suficientemente señalizadas ni 
iluminadas frente a una emergencia”.

Aclaran que la presencia de público en las 
oficinas “supone un aumento del aforo habi
tual que soportan las vías de evacuación, 
que deben ser tenidas en cuenta, en especial

en la comunicación entre las dos alas del 
edificio y en el paso a través del patio abier
to. En tal sentido -finaliza- es conveniente 
que se redacte un plan de evacuación y 
emergencia del edificio”.

Recordemos que a finales del mes de abril 
esta revista informó que el juez decano de 
Toledo había solicitado el traslado de los 
Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 
debido al peligro de derrumbe que había en 
el edificio. Además de la elaboración de un 
informe del arquitecto municipal. Así se lo 
hizo saber también al presidente del 
Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, Emilio Frías, ya que consideraban

que existía peligro de derrumbe en la zona 
superior, la buhardilla, donde las grietas, a 
su entender, eran preocupantes.

En el informe del arquitecto municipal se 
dice que, efectivamente, “se observa la exis
tencia de fisuras en diversos elementos de la 
planta bajo cubierta. Dichas fisuras se 
observaron en los encuentros de elementos

B arquitecto municipal 
cree que es necesario 

realizar este plan

El informe realizado por el 
arquitecto municipal confirma 

que es conveniente redactar 
un plan de evacuación y emer

gencia en el edificio de los 
Juzgados de Primera 

Instancia e Instrucción de 
Toledo. Aun así, el juez deca
no ha solicitado el traslado 

judicial al edificio que 
Iberdrola tiene en la avenida 

de Europa.
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entradas
Para ver a los chicos 
de Operacldn Triunfo

M ultiO pticas
Navarro Sánchez

21 de Junio 2002

verticales de tabiquería, con los perfiles 
metálicos citados. Tales fisuras, aparente
mente, no comportan un problema estructu
ral, si bien se debe comprobar la evolución 
de las mismas con el paso del tiempo para 
conocer la patología de las mismas” .

Álvarez Ahedo también observó que en 
la planta bajo cubierta “se ubican los archi
vos de los expedientes, lo que supone una 
sobrecarga muy elevada. Tal aspecto se 
debería evaluar en relación con el forjado, 
con el fin de garantizar la viabilidad de este 
último, ya que la ubicación de un archivo 
documental supone la necesidad de contar 
con forjados adecuados específicamente

B informe confirma 
que es conveniente 
efectuar diversas 

medidas de 
seguridad

para ello. Tal aspecto se debería estudiar 
pormenorizadamente, a través de una casa 
especializada que controle las característi
cas del forjado actual y permite las sobre
cargas actuales y máximas permitidas. A 
través de ello se debería estudiar la capaci
dad máxima de los citados archivos” .

Recordemos además que ya en febrero de 
1999 se realizó una exhaustiva inspección 
en el edificio que detectó graves deficien
cias de seguridad e higiene, pero que a 
pesar de las continuas de las protestas de los 
trabajadores apenas se hizo nada para darle 
una solución.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango

El Pack contiene: El CD oficial con los temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicada. 
Promoción pack válida hasta el 30/6 /2002. Sorteo entradas con bases ante notario.

Avda. de Barber, 4 •  Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949

N91 EN SERVICIOS ÓPTICOS
TOLEDO

Consigue

4.000
dos de las últimas

Por tu compra superior a 60 €  
te llevas el pack ofic ial de 
la gira de Operación Triunfo 
y participas en el sorteo de dos 
de las 4.000 ultimas entradas.

Brive, 9 • Gante, s/n • Tel. 925 251 109

MuuiOpncAS
Brive______________

M ultiO pticas
Barber

El juez decano pide 
que se trasladen al 

edificio de Iberdrola
A unque están a la espe
ra de la construcción del 
nuevo Palacio de Justicia, 
cuyas obras podrían 
com enzar en enero de 
2003, el juez decano no 
quiere que los Juzgados 
de Prim era Instancia e 
Instrucción de Toledo 
permanezcan durante más 
tiempo en su em plaza
miento habitual.

Así, le ha solicitado al 
gerente territorial de 
Justicia, Cristóbal

Navarro, una nueva posi
bilidad: el traslado de los 
Juzgados al conocido 
como edificio  de 
Iberdrola, situado en la 
avenida de Europa.

En concreto, para utili
zar la planta sótano para 
el archivo; la planta baja 
para el Registro Civil y 
las diferentes salas judi
ciales; y las plantas pri
mera y segunda, con 
aproxim adam ente 1.200 
m etros cuadrados cada

una, para los despachos 
de los jueces y salas de 
los trabajadores de los 
cuatro Juzgados de 
Prim era Instancia e 
Instrucción.

Edificio que adem ás 
albergaría el que será el 
Juzgado número 5 a partir 
de diciembre de este año 
o enero del próxim o. 
Aunque aún está a expen
sas de que estas plantas, 
ahora ocupadas, se desa
lojen.
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webtoledo.com, 

mucho más que un 
periódico digital

“webtoledo.com es más que un periódico 
digital”, lo afirma con rotundidad el periodis
ta ( >on/nlo Almenara director de ese nuevo 
medio de comunicación virtual que se 
encuentra en la red desde el pasado día 7 de 
junio. “Nacemos con el objetivo de cubrir una 
serie de necesidades de los que buscan infor
mación exhaustiva y vigente, información 
que está en constante renovación y actualiza
ción”.

El periódico virtual wcbtoledo.com ofrece

una amplia gama de contenidos 
informativos, de servicios y 
lúdicos, enfocados siempre 
desde una perspectiva local, 
provincial y regional sin olvi
dar su vocación de portal. 
“Vamos a tratar de dar respues
ta a las necesidades informati
vas de nuestra Comunidad 
desde todo los puntos de vista”, 
asegura Almenara. Noticias 
relacionadas con la actualidad 
de Toledo, Talavera de la Reina 
y los pueblos de la provincia, 
informaciones especializadas 
de economía y agricultura se 
cuelgan en la red junto con un 
Confidencial sobre asuntos de 
actualidad local y regional, son 
algunas de las posibilidades 

que se le presentan al intemauta.
En sus primeros días de vida 

webtoledo.com ha conseguido más de 1.500 
visitas, lo que supone todo un éxito para su 
director quien defiende este nuevo producto 
informativo como “una apuesta decidida a 
favor de la libertad de expresión ofreciendo 
una visión rápida y concisa de todas las noti
cias de interés para el lector que accede a sus 
páginas mediante Internet, en donde el tiem
po es muy importante”.

CERCADO
LIBRE

m i ic¡ion
ESPAÑA 
MUNDO 

SOCHI) Al)

»  Sitios Wol» tt

UN PORTAL PARA EMPRESAS, 
DESPACHOS PROFESIONALES Y ASESORÍAS

El nue vo  p e r ió d ic o  d ig ita l tien e  ta m b ié n  
una  c la ra  v o c a c ió n  d e  p o rta l en el q ue  
"p u e d e n  e n co n tra r v a lio sa  in fo rm a c ió n  las 
e m presas d e  C astilla -La  M a n c h a , d e s p a 
chos p ro fe s io n a le s  y  a se so ría s". Los usua
rios p o d rá n  a cc e d e r a  d ife re n te s  co n su lto ri
os, a  un m e rc a d o  d e  com p ra -ve n ta  d e  
se g u n d a  m a n o  y  a d ive rsas  y  v a r ia d a s  
o fe rta s  d e  o c io  y  d ive rs ió n .

Puntos 
de vista

Las notas de 
Selectividad se 
podrán consultar 
en Internet

Las notas  d e  las P ruebas d e  
A cce so  a  la  U n iv e rs id a d , la 
p o p u la r  S e le c tiv id a d , q u e  se han  
d e s a rro lla d o  en C astilla -La  
M a n c h a  d u ra n te  los d ía s  1 7 , 1 8 
y  1 9  d e  ju n io , e s ta rán  d is p o n i
b les a  p a r t ir  d e l d ía  2 4  d e  este 
m ism o  mes. Para e llo , y  c o m o  en 
a ñ o s  a n te r io re s , los cas i 2 .0 0 0  
jóvenes d e  la p ro v in c ia  d e  T o ledo  
q ue  han  re a liz a d o  esos e xá m e 
nes p o d rá n  a c c e d e r a  esas c a lif i
c a c io n e s  a  través d e  In ternet, en 
la d ire c c ió n  w w w .u c lm .e s , p o r 
m e d io  de l te lé fo n o  m ó v il y  
m e d ia n te  el s istem a W AP.

Emilio Botín 
estará en Toledo 
en la Junta General 
de Universia
Este viernes 21 d e  jun io  la 
U nivers idad  d e  Castilla-La M a n ch a , 
a co g e rá  la Junta G e n era l de  
Accion is tas del Portal Universia 
(w w w .un ive rs ia .n e t) a  la que  se 
espera la asistencia del presidente 
del S an tander Centra l H ispano, 
Emilio Botín, y  más d e  6 0  recto
res d e  un iversidades españolas y  
la tinoam ericanas. La Junta se desa
rro lla rá  en la ig lesia  de  San Pedro 
M á rtir.

ecos
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21 de Junio 2002

V uelven a no  ponerse de acuerdo en mate
ria sanitaria. En esta ocasión, en las listas de 
espera. El consejero de Sanidad, F ernando 
Lam ata, informó en las Cortes de Castilla- 
La Mancha de los datos de la auditoría sobre 
las citadas listas realizada en enero y que 
fue presentada en el Pleno de la cámara 
regional en marzo, junto al denominado 
Plan de Reducción de Listas de Espera. Un 
Plan que propone medidas para aumentar la 
capacidad de respuesta sanitaria y compro
mete al Gobierno regional a garantizar la 
atención sanitaria en tiempos razonables.

Según los datos ofrecidos por Lamata, la 
lista de espera a 3 1 de diciembre de 2001

era de 157.928 pacientes, lista que se incre
mentó en un 20 por 100 durante los 20 
meses anteriores, lo que provocó que la 
comunidad autónoma presentara un plan de 
reducción de lista de espera ante el Consejo 
Interterritorial del Sistema Nacional de 
Salud, que rechazó la ministra Celia

Villalobos. El consejero confirmó que este 
plan está dando resultados, ya que el incre
mento de la actividad en los centros sanita
rios que ya dependen del Servicio tic Salud 
de Castilla-La Mancha (Sescam) se situó en 
un 5 por 100.

Aunque no ofreció dato alguno, lo que fue 
criticado por la portavoz del PP, C arm en 
Riolobos (ver recuadro adjunto), advirtió 
que los primeros dalos definitivos se podrán 

presentar durante el mes de 
julio, pero que permiten tener 
una visión optimista respecto 
al objetivo marcado de redu
cir las listas en 25.000 perso
nas durante este año.

Confirmó que la tendencia 
de crecimiento se detuvo en 
abril y que en mayo la lista 
comenzó a dism inuir de 
forma continuada. Pero dijo 
que quería evitar el triunfalis- 
mo, porque lo que interesa es 
analizar períodos largos de 
tiempo.

CARMEN RIOLOBOS. Portavoz de Sanidad del Partido Popular.

"LAS LISTAS DE ESPERA SE HAN DISPARADO 
Y N O  QUIEREN DAR LOS DATOS"

La portavoz sanitaria del Grupo Parlamentario Popular en las Cortes 
regionales, Carmen Riolobos, indicó que el consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, se había dedicado a ofrecer unos datos ya 
conocidos por todos y que eran públicos a fecha 31 de diciembre de 
2001. Según la diputada "popular", lo que entienden es que "las lis
tas se han disparado y no quieren dar datos y que no han cumplido 
con los objetivos que tenían previstos. Cuando estamos hablando de 
las listas de espera, un tema que es de los que más preocupa a los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha". Riolobos entiende que el consejero 
Lamata "no puede estar toda la vida hablando de la herencia recibi
da, porque tiene 5 1.000 millones más de pesetas y hay que poner un 
Plan en marcha. Que es lo que están esperando los usuarios. Pero 
parece que de momento no les interesa".

Unos, los socialistas, afirman 

que ya han com enzado a redu

cirse las listas de espera. Otros, 

los "populares", entienden que, 

literalmente, eso es mentira. El 

consejero, Fernando Lamata, 

cree que en mayo ya han ba ja

do; la diputada Carmen 

Riolobos entiende que no dan 

datos porque se han disparado

los datos.

sanidad —
El PSOE dice que las 
listas de espera bajan 
y el PP no se lo cree

ecos
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Fotos: Rebeca Apango / C. Moreno
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tueno
La Escuela Taller de 

Toledo clausura uno de sus 
cursos más fructíferos

A la izquierda, la 
puerta del Vado, en 
cuyos trabajos de 
excavación participaron 
los alumnos de la Escuela Taller 
“Casa del Diamantista”.
Abajo, la capilla de los Franco, 
también restaurada por los 
alumnos de la Escuela.

encuadrados en talleres de alba- 
ñilería, cantería, maquetas y jar
dinería. A lo largo de los dos últi
mos años, este ciclo la Escuela 

Taller ha desarrollado trabajos de restauración 
en las murallas de Toledo (en los que se inclu
yen las excavaciones de la descubierta puerta 
del Vado), el Convento de Carmelitas de San 
José, la Capilla de los Franco, el monumento 

dedicado a “El Greco” en el Paseo del 
Tránsito, la escultura de Alfonso Vil en 
el Paseo de la Vega y las ruinas del 
Convento de San Pablo; además del 
monumento dedicado a la Constitución 
en el Parque de las Tres Culturas, las 
placas cerámicas del proyecto 
“Leyendas de Toledo” y los trabajos de 
conservación de zonas verdes e instala
ción de motivos florales en diversas 
rotondas de la capital regional.

El presupuesto de este ciclo ha sido 
de 892.777,28 euros financiados por el 
INEM, el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, el Fondo Social 
Europeo, el Ayuntamiento de Toledo y 
otras entidades.

El C o le g io  d e  A rqu itectos  d e  Toledo ha 
q u e d a d o  en terce ra  pos ic ió n  en el 
C a m p e o n a to  d e  C o p a  d e  Fútbol 
A rq u ite c tó n ico  q ue  se ha d e s a rro lla d o  en 
Ib iza . El to rneo , p a tro c in a d o  p o r la em pre 
sa Eunea M e rlin  G u e rin " , se fue p a ra  
V a lencia . El C o le g io  d e  Toledo p on e  fin  de  
esta m anera  a  una g ra n  te m p o ra d a  en la 
que  se ha a lz a d o , p o r terce r a ñ o  consecuti
vo, con  el C a m p e o n a to  d e  Liga.

La Sala Capitular del Ayuntamiento de 
Toledo fue el lugar elegido para el acto de 
clausura del último ciclo formativo de la 
Escuela-Taller “Casa del Diamantista”, en el 
que han participado un total de 40 alumnos

El Colegio de 
A rquitectos, tercero  
en la Copa de Fútbol

Más de 1.300 plazas 
para actividades 
deportivas en verano

El P a tro n a to  D e p o rtiv o  M u n ic ip a l 
va  a  o fe rta r 1 .3 1 8  p la z a s  p a ra  
la  c e le b ra c ió n  d e  cursos d e  v e ra 
no  en sus d ife re n te s  in s ta la c io n e s  
d e p o rtiv a s . Las a c tiv id a d e s  p a ra  
las q u e  se han  c o n v o c a d o  estas 
p la z a s  son a c u a e ro b ic , a e ro b ic , 
m u scu la c ió n , n a ta c ió n , p a tin a je , 
p ira g ü is m o  y  ten is. Las pe rso na s  
in te re sa d a s  en p a r t ic ip a r  en estos 
cursos, q u e  fo rm a n  p a rte  d e  la 
p o lít ica  d e  la  C o n c e ja lía  d e  
D ep orte s  q ue  d ir ig e  Fernando 
Fernández Gaitán, p u e d e n  
s o lic ita r in fo rm a c ió n  en el te lé fo 
no  9 2 5  2 5  4 8  3 8 .

El PSOE critica  
la “nula gestión 
turística” 
de Molina
La co n ce ja la  de l PSOE en el 
A yun tam ien to  de  Toledo,
Milagros Tolón, ha c rit ica d o  
con d u re za  " la  fa lta  de  in ic ia tivas  
y  la ca rencias  d e  p royectos" que 
en m ate ria  turística tienen el PP y  
el a lca ld e  José Manuel 
Molina. Para Tolón, "e l m o de lo  
turístico de l PP es a n ticua do , no  se 
cum p len  los ob je tivos  del Plan d e  
Excelencia  Turística, en tres años 
de  leg is latura  la gestión  ha s ido  
nula y  lo q ue  es más g rave , se tie
nen los m edios m ateria les y  e co n ó 
m icos p ero  no se saben u tiliza r".
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G ays y lesb ianas “tom arán” 
Zocodover para reclam ar 

su s derechos
En una manifestación que se celebrará el sábado 22 
de junio, a p a rtir de las siete de la tarde, en Bisagra

Form a parte de la deno
minada “Semana contra la 
Homofobia” y el punto cul
minante tendrá lugar el sába
do 22, a partir de las siete de 
la tarde, en Toledo, cuando 
se celebre la manifestación 
por los derechos de gays y 
lesbianas. Un recorrido que 
comenzará en la Puerta de 
Bisagra y que culminará en 
la Plaza de Zocodover, 
donde al finalizar se proce
derá a la lectura de un mani
fiesto por los derechos de 
gays y lesbianas.

Todos los participantes serán obsequiados 
con bebidas refrescantes y una camiseta. El 
día anterior, el viernes 21, se celebrará la 
“Fiesta contra la Homofobia”, en el bar 
“Grizzly”, de Toledo, donde todos aquellos 
que asistan podr án degustar un cóctel de bien
venida y con camisetas de la campaña “Joven 
contra la homofobia” que realiza el Consejo 
de la Juventud de Castilla-La Mancha.

Ya el sábado 22 y durante tres horas, desde

las doce de la noche hasta las tres de la 
madrugada, el Parque de las Tres Culturas 
será escenario del “Festival DJ's contra la 
homofobia”.

Como colofón, el viernes 28 de junio y a 
partir de las 11 de la noche, la discoteca 
Garcilaso, en Toledo, será escenario de la 
fiesta “Por la visibilidad gay-lésbica”. Actos 
en los que el colectivo “Bolobolo” confía para 
que la gente tome conciencia de una opción 
tan normal como los demás.

ecos
25

Grave deterioro en la sede  
del “El Socorro de los Pobres”

Cipriano González, el “alma” del 
“Socorro de los Pobres”, asiste impo
tente al progresivo deterioro de uno de 
los locales que el Ayuntamiento de 
Toledo le cedió para llevar a cabo su 
labor de ayuda a los más necesitados.
La techumbre de ese local, situada tien
te al puente de San Martín, se está 
cayendo sin que desde el Consistorio 
toledano se dé respuesta a las peticiones 
que González realizó hace ya más de 
seis mese para que se acometan esos 
trabajos.

Cientos de
peregrinos toledanos 

salen hacia el 
santuario de Lourdes

C ien to s  d e  p e re g rin o s  to le d a n o s  
sa lie ro n  en la  m a ñ a n a  d e l p a s a d o  
d o m in g o  d e sd e  la  c a p ita l re g io n a l 
p a ra  p a r t ic ip a r  en la  tra d ic io n a l 
p e re g r in a c ió n  q u e  a n u a lm e n te  
o rg a n iz a  la  H o s p ita l id a d  d e  
N ue stra  S eñ o ra  d e  Lourdes h a c ia  el 
sa n tu a rio  m a ria n o . El a lc a ld e  d e  
To ledo, José Manuel Molina, 
q ue  a p a re c e  en la  im a g e n  ¡unto a  
v a r io s  m ie m b ro s  d e  la  
H o s p ita lid a d , no  q u iso  p e rd e rse  la 
d e s p e d id a  d e  esta p e re g r in a c ió n .

C u rso  para en se ñ a r  
a  lo s p a c ie n te s a  
d ejar de fum ar
H an  p a r t ic ip a d o  m ás d e  una  ve in ten a  d e  
m é d ico s  y  en fe rm eras  de l A re a  d e  S a lud  d e  
Toledo. Se ha d e n o m in a d o  "Taller d e  
D esha b itu ac ió n  T a b á q u ic a "  y  ha  s id o  o rg a n i
z a d o  p o r  la G e re n c ia  d e  A te n c ió n  P rim a ria  
d e  Toledo. A  través d e  este ta ller, a p re n d e rá n  
c ó m o  co n se g u ir q u e  a lg u n o s  d e  sus pac ien tes  
de je n  d e  fum ar. Es im p a rt id o  p o r  R ica rdo  
A b e n g ó z a r  y  C ris tina  d e  C as tro , m é d ico s  de l 
C e n tro  d e  S a lud "B e n q u e re n c ia "  d e  To ledo, 
q u e  ha ce  a lg o  m ás d e  do s  añ os  d e c id ie ro n  
p o n e r en m a rch a  un p ro g ra m a  d e  d e s h a b i
tu ac ión  ta b á q u ic a  p a ra  sus pac ien tes .
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taiavera ---------------------------------------

Llega la primera Casa del 
Estudiante de la región

El alcalde de Taiavera, José Francisco Rivas, acompañó al consejero de Educación y Cultura, José 
Valverde, durante la presentación de la residencia universitaria. Donde lo más novedoso será la 

Casa del Estudiante, una experiencia pionera en la región.

La resid en c ia  universitaria de 
Taiavera pretende mucho más que ofre
cer alojamiento a los estudiantes. Tal y 
como adelantamos la semana pasada, su 
presupuesto rondará los cinco millones 
de euros y se espera que en el curso 
2003-2004 preste servicio a 168 univer
sitarios. Pero no queda en esto el pro
yecto del arquitecto Francisco de 
León, que esta semana presentó junto al 
consejero de Educación y Cultura, José 
Valverde; y el director general de 
Universidades, Ignacio Gavira.

En la glorieta de acceso al campus 
universitario, en el extremo oeste de la 
ciudad, una parcela de 5.000 metros 
cuadrados cedida por el Ayuntamiento a 
la Junta acogerá este complejo en el que 
se utilizará piedra caliza de Valdepeñas 
y acero y que tendrá unas inmejorables 
vistas al Tajo.

El edificio tendrá bajo y dos alturas 
en 4.800 metros cuadrados construidos. 
Las habitaciones ocuparán la parte más 
próxima al río, detrás habrá una fina lámi
na de agua y a través de un puente se 
comunicará con un edificio posterior que 
incluirá salón de actos, cocina y otras 
zonas comunes.

Lo más novedoso será, sin embargo, la 
Casa del Estudiante. Una iniciativa pione
ra en la región que se implantarán en otras 
ciudades universitarias de Castilla-La 
Mancha dependiendo cómo cuaje en

Taiavera. El propio consejero explicaba 
que esta Casa del Estudiante servirá tanto 
para conectarse a Internet como para leer 
un libro, podrá acoger sedes estudiantiles 
o ser centro de reuniones y foros cultura
les. Se trata de una experiencia pionera 
cuyos contenidos aumentarán una vez 
puesta en marcha. Y que sus responsables 
esperan que dé muchos y satisfactorios 
resultados.

El proyecto de la residencia universita
ria talaverana lo ejecutará la empresa 
pública de Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha (Gicaman). Junto a 
ésta y las que la Junta construirá en el 
Casco Histórico de Toledo y en Albacete, 
la red de residencias públicas del 
Gobierno autonómico se situará en 18. 
Para el curso que viene, el número de pla
zas que se ofertan en las residencias ya 
existentes es de 2.176.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

UNA HABITACIÓN CON VISTAS
En la p a rte  m ás c e rc a n a  a l río  se le v a n ta rá n  las q u e  se rán  las fu tu ra s  
h a b ita c io n e s  d e  la  R e s id e n c ia  U n iv e rs ita r ia .  A lg u n a s  se rán  co n  v is ta s  a l 
Ta jo  y  o tra s  m ira rá n  a  u na  z o n a  in te r io r  a ja rd in a d a  q u e  s e p a ra rá  los d o s  
núc leo s  d e  h a b ita c io n e s .

La Jun ta  o fe r ta rá  1 6 8  p la z a s  in d iv id u a le s , 4 8  d o b le s  y  4  p a ra  p e rs o 
nas co n  a lg u n a  d is c a p a c id a d .  Los p re c io s  n o  se c o n o c e n  co n  e x a c titu d , 
p e ro  n o  se d ife re n c ia rá n  d e m a s ia d o  d e  los d e l cu rso  2 0 0 2 - 2 0 0 3 :  2 7 5  
e u ro s  p o r  u na  h a b ita c ió n  c o m p a r t id a  y  3 0 5  e u ro s  p o r  la in d iv id u a l.  Q u e  
no  están n a d a  m a l.

Las c u a tro  h a b ita c io n e s  p a ra  e s tu d ia n te s  co n  a lg u n a  d is c a p a c id a d  
e s ta rá n  en la p la n ta  in fe r io r , m ie n tra s  q u e  en la  ú lt im a  se u b ic a rá  la 
b ib lio te c a  y  las h a b ita c io n e s  d o b le s . Un p ro y e c to  q u e  c u b r irá  las e x p e c 
ta tiva s  u n iv e rs ita r ia s  d e  la  c iu d a d .
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Los herederos de Nicanor 
Flores, al juzgado

“Nuestra intención no es meter a nadie en 
la cárcel, sino llevar la atención de la sociedad 
sobre prácticas empresariales que creíamos 
erradicadas, pero que está claro que no lo 
están”. Así de contundente se mostró la aboga
da de la Federación de industrias, textil, piel, 
químicas y afines de CC.OO., Blanca Suárez, 
en la rueda de prensa en la que anunció la pre
sentación de una querella criminal contra los 
responsables del grupo de empresas “Nicanor 
Flores”.

En concreto, la querella se ha presentado 
contra el matrimonio formado por Carolina 
Flores y Angel Pineda; el hijo de ambos, José 
Angel Pineda Flores; el sobrino y primo, res
pectivamente, Julio Flores Agüero; y el admi
nistrador único nombrado por los herederos de 
Nicanor Flores, Francisco Tomás López 
Madrigal.

Se les acusa de haber eludido todos los pro
cedimientos que establece la legislación y de no

hacer frente a sus responsabilidades. Los deli
tos son alzamiento de bienes, societario y con
tra los derechos de los trabajadores y se les 
reclama 980.683 euros en concepto de indem
nizaciones y salarios.

Hasta su disolución, el grupo de empresas 
Nicanor Flores era uno de los más antiguos del 
sector en Talavera. Lo formaban las empresas 
“SA de Confecciones N F \ “Confecciones 
Kary, S.A” y “Confecciones Nicanor Flores, 
S.A.”. Según datos del expediente de la quere
lla durante los irnos 1998 a 2000 -ya que los de 
2001 no fueron facilitados a los trabajadores- 
eran empresas “absolutamente viables”.

Buena paite de las 40 trabajadoras despedi
das, en su mayoría son mujeres, comparecieron 
ante la prensa el mismo día en que se presentó 
la querella criminal. Muchas tienen una anti
güedad de 25 ó 30 años en sus empresas. 
“Nadie dice que un empresario no pueda cerrar 
una empresa, pero tiene que hacerlo cumplien

do un procedimiento”, explicó su abogada. 
Incluso la Consejería de Industria y Trabajo 
sancionó a la empresa con más de 72.(XX) euros 
-12 millones de pesetas- por infracción muy 
grave por incumplir los mecanismos que marca 
la ley. Para las desempleadas, según recoge la 
querella, el cierre de estas empresas lúe una 
operación “Iría y calculada” de los herederos de 
Nicanor Flores que apenas medio ano después 
están construyendo pisos sobre los talleres de 
las empresas desaparecidas, según denuncian.

Lidia Yanel 
Fotos: José Pena

C Z I I / I C :  H O N D A
7 ha Power of Dreamo

El último nacimiento de Honda es un Diesel.
Nace el nuevo Honda Civic Diesel CTDi.
Y un nuevo concepto de equipamiento en toda la gama.
Nace el Honda Civic Diesel 1.7i CTDi con motor DOHC de cuatro cilindros 16V y 100 CV. Su sistem a "Common-rail" de última

VERSION ES
Sobre-equip.: Faros antiniebla delanteros 

Volante y pomo de piel 
Sensor de parking 
Panel interior color aluminio 
Cargador maletero de 6 CD's 
Apoyabrazos delantero (vers. 5P)

generación, su Turbocom presor de Geom etría Variable (VNT) y su Sistem a de Admisión Variable (VSS) reducen el consum o a 
5 1/100 km. Y  no sólo eso, con él llega un gran equipamiento de serie (A BS con EBD , 4 airbags, climatizador, radio CD , llantas de 
aleación...)* y sobre-equipamiento de regalo en toda la gama. Nunca un nacimiento había traído tantas sorpresas. ¿Vas a perxlértelo?

VERSION LS
Sobre-equip.: Llantas de aleación

Cargador maletero de 6 CD's
Panel interior color aluminio
Pomo palanca color aluminio
Reposa cabezas central trasero (vers. 5P)

Nueva Gama Civic 3 y 5 puertas. Motores gasolina de aluminio de 16 válvulas: 90 CV, 110 CV y 200 CV. Nuevo motor 
diesel de 16 válvulas de 100 CV. Garantía de 3 años sin límite de kilometraje en Península y Baleares a través de la Red 
de Concesionarios Oficiales de automóviles HONDA en España.
* Según versiones.
** Suscripción gratuita durante 3 meses a una revista del grupo editorial G+J: Muy Interesante, Geo, Capital, Cosmopolitan, Marie Claire, Ser Padres Hoy. 
Promoción limitada a las 7.000 primeras personas que acudan a probar un Honda Civic. Promoción válida hasta el 31 de julio.

Vimahesse T.L., S.L.
Autovía Madríd-Toledo, Km. 62,9. Te!. 925 35 30 18. OLIAS DEL REY. Toledo.
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talavera
liento el contrato de subrogación

Com ienzan a llegar los 
“papeles” de El C o rle  Inglés

E l A yun tam ien to  ha recibido una prime
ra parte de los ansiados documentos que se 
refieren a la obra que ejecutará El Corte 
Ingles y “Di Arce 18” en el solar de la vieja 
estación de autobuses. Se trata del contrato 
de subrogación que ambas empresas han 
firmado del convenio urbanístico que ya 
tenían suscrito, a su vez, el Ayuntamiento y 
la entidad mercantil Veintiuno Inmuebles y 
Promociones.

El contrato recoge 
los compromisos de 
El Corte Inglés y la 
empresa Di Arce

El contrato de subrogación recoge los 
compromisos exactos de El Corte Inglés y 
Di Arce. O sea, el Plan Especial de Reforma 
Interior (PERU de la estación de autobuses, 
el proyecto de derribo de la vieja estación y 
el proyecto básico del complejo, y adelanta 
que están redactados todos los proyectos

aunque aún falta por llegar al Ayuntamiento 
el proyecto de construcción de todo el com
plejo, que incluirá la estación, el edificio 
comercial de El Corte Inglés, hotel, zona de 
aparcamientos, oficinas, túneles y accesos a 
las avenidas y urbanización del área.

El proyecto de derribo de la vieja estación 
sí ha llegado al Ayuntamiento y lo están 
supervisando los técnicos municipales para 
iniciar esta obra en breve. No obstante, el 
equipo de Gobierno de José Francisco 
Rivas siempre ha mantenido que lo más 
adecuado será derribar la vieja estación e 
inmediatamente construir el nuevo comple
jo. “Queremos que sea demolición y conti
nuidad en la construcción nueva”, subraya 
el alcalde.

Fue a comienzos de 2001, concretamente 
el 29 de enero, cuando empezó a cuajarse la 
llegada de El Corte Inglés a la ciudad de la 
cerámica con la reunión que mantuvieron el 
alcalde, José Francisco Rivas, diversos con
cejales de su equipo de Gobierno; el presi
dente de la firma comercial, Isidoro Álva- 
rez; y algunos directivos de la empresa. Al 
menos los primeros contactos han sido posi
tivos.

Un secreto al descubierto
E l m o n a ste r io  d e  la s  
m o n ja s  B e rn a rd a s , 
e n  un lib ro

El fra ile  Damián Yáñez Neire es
el a u to r d e  "M o n a s te r io  C is te rc iense

d e  la E n c a rn a c ió n ", un lib ro  q ue  
re co g e  en 2 0 0  p á g in a s  to d a  la d o c u 

m e n tac ió n  q ue  estas re lig io sa s  de l 
m o na ste rio  ta la v e ra n o  han  re c o p ila 
d o . La p rese n ta c ió n  d e l lib ro , en las 
p rim e ra s  p á g in a s , co rre  a  c a rg o  de l 

a rz o b is p o  d e  To ledo  Francisco 
Alvarez, y  lo p ro lo g a  el p ro fe so r e 
h is to ria d o r Angel Ballesteros, en 
tan to  q ue  la p o r ta d a  es d e  Carlos 

Garrido. El a u to r e sc rib e  a ce rc a  d e  
la fu n d a c ió n  de l m o na ste rio  y  los 

a co n te c im ie n to s  m ás im p orta n te s  en 
sus casi cu a tro  s ig los d e  v id a . A d e 

m ás d e  la ve rtie n te  re lig io sa  y  h um a 
na, la o b ra  se d e tien e  en la construc

c ió n  de l m o na ste rio  p o r Fray Loren
zo de San Nicolás y  re cue rd a , 

entre  o tros da tos , las posesiones q ue  
ten ía  este co n ven to  antes d e  la D esa

m o rtiz a c ió n  de l XIX. En o p in ió n  de  
A n g e l Ballesteros (en la im a g e n  supe

rio r), q ue  estuvo en la p rese n ta c ió n  
d e  la o b ra , se tra ta  d e  "u n  lib ro  inte

resan te " y  e n r iq u e c id o  p o r c ie rtos  
"secre tos" d e  uno  d e  los conven tos  

más q u e rid o s  en Ta lavera . Incluye 
una fo to g ra fía  d e  las 1 1 re lig io sas  

q ue  h oy  d ía  in te g ran  la c o m u n id a d , 
có m o  tra b a ja n , el o b ra d o r  y  rincones 
d e  este m o naste rio  u b ic a d o  en p le n o  
co ra z ó n  del C a sco  A n tig u o  d e  la c iu 

d a d  y  q ue  se rem onta  a l a ñ o  1 6 1 0 .
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Conm em oran la  
cre a c ió n  de la  

T a la v era  peruana
U n a  d e le g a c ió n  m u n ic ip a l v ia ja  
estos d ía s  a  Perú p a ra  p a r t ic ip a r  en 
los a c to s  c o n m e m o ra t iv o s  d e l a n i
v e rs a r io  d e  la  c re a c ió n  d e l d is tr ito  
d e  la  c iu d a d  h e rm a n a  d e  T a la ve ra  
d e  la  R e in a . A s is te n  e l a lc a ld e ,  
José Francisco Rivas; el c o n c e 
ja l d e l PP Javier Robles y  las 
e sp o sa s  d e  a m b o s , a u n q u e  e lla s  d e  
fo rm a  p r iv a d a  y  sin  fo rm a r  p a r te  d e  
la  d e le g a c ió n  o f ic ia l .  E n tre  las  
n u m e ro sa s  a c t iv id a d e s  q u e  re a liz a 
rá n , v is ita rá n  a  los n iñ o s  p e ru a n o s  
q u e  en los ú lt im o s  v e ra n o s  h an  v ia 
ja d o  a  T a la v e ra . El re g re s o  está  p re 
v is to  p a ra  el m ié rc o le s  2 6 .

Otorgado por CCM

La Milagrosa, premio 
“espíritu verde”

El co leg io  de La Milagrosa ha recibido el 
premio “espíritu verde” que convoca la enti
dad financiera Caja Castilla-La Mancha para 
los centros educativos de la comunidad autó
noma. El galardón que este colegio recogió 
simboliza su implicación en proyectos que 
supongan la defensa de la naturaleza, la edu
cación ambiental y el respeto por el medio 
ambiente. Los jóvenes se implicaron desde el 
primero momento en un proyecto que les toca 
muy de cerca y que seguro que les ayudará a 
formarse aún más en un tema en el que están 
especialmente “sensibles” .

A V u e l a p l u m a

D e  a m o r e s  y o t r a s  f u g a s
Ya me parecía a mí que los dirigentes socialistas de la Junta de Comuni
dades terminarían juzgando hasta los sentimientos. 20 años seguidos en el 
machito del poder regional destrozan a cualquiera. Después de que todo el 
mundo les afeara el gesto aquel de pedirle a Adolfo Suárez Illana la partida 
de nacimiento, ellos que no iban a pedir “papeles" a nadie, y tras quedarse sin 
argumentos contra el ya candidato oficial del PP a la Presidencia de Castilla- 
La Mancha, ahora los chicos de Bono dan una vuelta de tuerca más a la cues
tión y lanzan el mensaje de que lo importante no es de donde uno venga, sino 
el amor que se tenga a la región. El vicepresidente de la Junta, José María 
Barreda, ha encontrado la mejor fórmula para decirlo: sólo se ama cuando se 
conoce, de lo que se pretende deducir que el nuevo líder del PP castellano- 
manchego no está capacitado para querer a Castilla-La Mancha.

La fertilidad dialéctica de los socialistas es ilimitada. Aparte de ignorar la 
existencia del “flechazo”, Barreda no se da cuenta de que el argumento se 
puede volver directamente contra sí mismo y contra su partido. Primero por
que para iniciar el enamoramiento siempre tiene que haber una primera vez. 
y hasta el propio José Bono tuvo 
la suya; y, segundo, porque no 
se puede olvidar que el presi
dente regional, después de 
conocernos durante cinco 
mayorías absolutas, quiso irse 
de la región, darse a la fuga, 
pero no pudo porque en el cami
no se le cruzó un chico de León que hoy es famoso y se llama José Luis 
Rodríguez Zapatero.

El intento de fuga de Bono, según la teoría del señor Barreda, se deberá 
seguramente a un desenamoramiento progresivo de nuestro presidente des
pués de tanto tiempo juntos: la rutina cansa y José Bono quiso irse a Madrid, 
justo el camino contrario que emprende Suárez Illana en estos momentos. 
Además de trastocar los planes del propio Barreda de ocupar la Presidencia de 
inmediato, el revolcón de Bono le obligó a intentar enamorarse de nuevo, aun
que segundas o terceras paites nunca fueron buenas y el presidente ya no 
transmite como antes ni se le nota el mismo apasionamiento. Los socialistas 
de Castilla-La Mancha, que tanto quieren a la región, deberían explicar, en la 
terminología de José María Barreda, qué tienen en contra de que venga un 
chico de Madr id con intención de pretendemos y quitarle la novia a un señor 
que quiso dejarla por otra pero no pudo y volvió a su regazo muy a costa suya.

En fin, sorprendida una vez más la demagogia 
populista, lo que parece claro es que nos vamos a 
enfrentar- a un año electoral en el que por primera 
vez en Castilla-La Mancha la lucha está algo más 
equilibrada y los pronósticos son ya menos certeros.
Esperamos que esta circunstancia no perjudique la 
limpieza de la campaña, que claramente ya ha empe
zado, y los candidatos y sus partidos no pierdan 
nunca el respeto y la decencia que se les suponen.
Aunque los síntomas del previo apuntan lamenta
blemente a otra cosa. Eusebio Cedena

El revolcón de Bono le 
obligó a intentar 

enamorarse de nuevo
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CCM, 10 años 
haciendo región

El p ró x im o  2 6  de  jun io  se cum plen 10  años desde 

que un proceso de  fusión de  las ca jas prov incia les 

(excepto C a ja  G u a d a la ja ra ) d io  com o resu ltado el 

nacim iento  de  C a ja  Castilla-La M a n ch a . Después 

de  muchos avatares y  enorm es d ificu ltades, hoy 

C C M  es la p rim era  en tidad  financ ie ra  de  la reg ión.

Diez años de trabajo, cuatro presidentes, 
casi 2.400 empleados, 66,5 millones de 
euros de beneficios antes de impuestos en 
2001 y la confianza de miles de ciudadanos 
de Castilla-La Mancha son el resultado de 
un proceso de fusión que se inició hace 10 
años y que culminó con la unión de hecho 
de tres entidades financieras de Castilla-La 
Mancha: Caja Toledo, Caja Albacete y Caja 
de Cuenca y Ciudad Real. (Caja 
Guadalajara no se sumó al proceso y conti
núa siendo independiente).

Desde entonces hasta ahora han pasado, 
no sólo 10 años, también muchos aconteci
mientos que han llevado a la Caja a ser la 
entidad que conocemos hoy: fuerte, desa
rrollada y con gran ambición por conseguir, 
como a ellos les gusta decir, “una apuesta 
firme y decidida para Castilla-La Mancha”. 
A lo largo de este tiempo CCM ha compar
tido los momentos buenos y también los 
malos que ha atravesado la región, además 
de sus propios momentos. Los resultados 
así lo confirman. En 1992 los resultados 
antes de impuestos fueron de 18,7 millones 
de euros. En 2001 esta cifra casi se ha cua
druplicado. Pero durante estos 10 años

CCM también ha atravesado momentos crí
ticos, como en 1995, en que las dificultades 
económicas españolas se vieron reflejadas 
en los índices de morosidad de la Caja que 
debió destinar todos sus beneficios a corre
gir este apartado de la cuenta de resultados. 
En ese momento la ratio de morosidad se 
elevó hasta el 9,40 por 100, el más alto de su 
historia pero el crecimiento de esta variable 
ya se iniciaba en 1993 partiendo en el 5,32 
por 100 en 1992. La coberturas bajó al 50 
por 100. Hoy esta ratio no llega ni al 1,-50 
por 100 siendo su grado de cobertura de un 
188 por 100. Había que “eliminar riesgos” 
en un año económicamente malo y en el que 
una caja de ahorros tiene que ofrecer facili
dades a sus clientes. Así se lo hizo saber el 
Banco de España. CCM comienza a trabajar 
“confiando en los clientes”, según fuentes 
de la entidad financiera y el bache se salva a 
partir del siguiente año.

Todavía el año 2002 no ha terminado pero 
Caja Castilla-La Mancha ya sabe que sus 
resultados rondarán entre los 54 y los 66 
millones euros. Otra vez la situación econó
mica y los atentados terroristas de Estados 
Unidos tendrán la culpa de que no se crez-

En 1992, CCM obtuvo 18,7 millones de euros de 
beneficios antes de impuestos. Bi 2991, esa cifra 

casi se cuadruplicó superando los 99 millones

ca.
El proceso de fusión era una vieja aspira

ción del Gobierno regional que no pudo 
conseguir hasta esa fecha, cuando las elec
ciones autonómicas y municipales del año 
anterior dieron la victoria en las urnas a los 
socialistas en cuatro diputaciones, excepto 
la de Guadalajara (instituciones de las que 
dependían Caja Toledo, Caja Albacete y 
Caja de Cuenca y Ciudad Real). La victoria 
electoral propició mayorías socialistas en 
los consejos de administración de las cajas y

Arriba a la izquierda un momento de la 
Asamblea de la fusión. Sobre estas líneas el 

director general, Francisco Hemanz, y el presi
dente, Fernando Novo, en la rueda de prensa 

posteriora la fusión. En la otra página el home
naje de! actual presidente, Juan Pedro 

Hernández Molió, a todos los presidentes.
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B proceso de fusión de las cajas de 
ahorro provinciales era una vieja 

aspiración del Gobierno de 
Cas6lla-La Mancha que finalmente 

se hizo realidad en 1992

Los problemas del 
Banco de España con 

Caja Guadalajara

se produjo la fusión. Se trataba 
de aunar esfuerzos para ser más 
grandes.

Cinco años después, bajo la 
presidencia de Tomás Martín 
Peñato, (segundo presidente 
tras Fernando Novo) el 
Gobierno regional aprueba una 
nueva Ley de Cajas que, en 
esencia, modifica la proporcio
nalidad de los miembros del 
Consejo y reduce los salarios 
del presidente limitándolos al 
salario de un consejero del 
Gobierno regional. El cambio 
en la proporcionalidad fue con
siderada un atraco por los 
populares, que gobernaban en 
ese momento la institución. 
Presidieron después Juan 
Ignacio de M esa y Juan 
Pedro Hernández M oltó, 
desde octubre de 1999. Hoy el 
Consejo de Administración está 
compuestos por representantes 
de los trabajadores, de los 
ayuntamientos, de las diputa
ciones, de los impositores y de 
las Cortes.

Hace 10 años CCM ya espe
raba este resultado. La CCM 
que conocemos hoy. Que 
invierte miles de millones en

Obra Social y que ha participa
do en el reforzamiento del sus
trato empresarial apoyando la 
educación y otros colectivos 
fundamentales para el sosteni
miento de la estructura regional.

Caja Castilla-La Mancha ha 
implantado las más avanzadas 
tecnologías en materia bancaria 
y llega donde otros no lo hacen 
“por nuestra vocación de servi
cio”, afirman fuentes de la enti
dad. Su objetivo es abrir nuevas 
oficinas allí donde lo demandan 
colectivos relacionados con la 
región, como el sur de Madrid o 
la Comunidad Valenciana.

Celebrará sus 10 años con 
una Asamblea General 
Extraordinaria, en Cuenca, 
donde se encuentra su sede 
social, en la que intervendrán el 
director y el presidente. 
Después tendrá lugar un acto 
institucional en el que se hará 
entrega de la medalla de CCM a 
las entidades fundadoras. La 
fiesta culminará con la actua
ción del guitarrista Vicente 
Amigo.

Prado Arriero 
Fotos cedidas por CCM

La última comisión de 
Economía de las Cortes 
regionales se celebró a 
puerta cerrada para 
hablar de la situación de 
Caja Guadalajara, tras el 
informe realizado por el 
Banco de España en el 
que se detectaron "graves 
irregularidades" en la enti
dad financiera. Los diputa
dos del Partido Popular 
afirmaron a su término 
que el Banco de España 
no había detectado "nada 
grave" en las actuaciones 
de esta entidad, sino que 
hizo una serie de adver
tencias que se resolvieron 
antes de que terminara el 
plazo para ello.

En aquellos momentos 
aparecían unas declara

ciones del presidente de 
Castilla-La Mancha, José  
Bono, que decía que 
estas irregularidades "no 
son una buena situación". 
Bono dijo conocer el infor
me del Banco de España y 
aseguró que "como enti
dad que le corresponde 
estudiar el informe y tomar 
medidas, haremos lo que 
proceda en ese caso".

La consejera de 
Economía y Hacienda, 
M aría Luisa Araújo, 
por su parte, urgía a la 
Dirección de Caja 
Guadalajara a adoptar 
las medidas que propusie
ra el Banco de España y 
dudó que el modelo de 
gestión sea el que propo
nen las cajas de ahorro.

.skada.es

MOTOR PACIFICO TOLEDO
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 63,7  

Tel. 925-35 38 11 
OLÍAS DEL REY - TOLEDO

N u e v o  S k o d a S u p e r b
Hasta ahora, han sido muchos los adjetivos que hemos uti
lizado para definir nuestras cualidades: cómodo, seguro, 
tecnológico, espacioso, elegante, inteligente. Con el nuevo 
Superb, en nuestro empeño por conseguir cada día mejores 
resultados, hemos llegado al grado máximo en la concep
ción de nuestros vehículos. Así hemos alcanzado el grado 
máximo en el que los adjetivos expresan una cualidad: el 
superlativo.

Superblativo.

H I
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cam ara-----------------------------------------
La inspección de Consumo 
supera la media nacional

250

H  Favo rab les  al Cons.
■  Favo rab les  al empres. 
□  C o n ciliac io n es
■  A rch ivo

El Sistema Arbitral dictó 463 laudos, lo que representa un 25 por 100 de aumento sobre el año 
anterior. La mayoría fueron favorables al consumidor.

Cerca de 3 2 .0 0 0  actuaciones 

inspectoras avalan la gestión de 

la D irección G enera l de 

Consumo, p o r encim a de la 

m edia nacional. La m em oria 

dice tam bién que el Sistema 

A rb itra l consigue casi un 100  

po r 100 de laudos unánimes.

Con el objetivo de prevenir, educar y 
garantizar el ejercicio de la actividad consu
midora desde el marco que establece la 
legislación y hacer extensible a los ciudada
nos la necesidad de un consumo responsa
ble, sostenible, justo y de calidad son los 
objetivos de una Dirección General de 
Consumo que ha presentado su memoria 
anual. De ella se deducen varias cuestiones.
La primera de todas es que cada vez se rea
lizan más demandas, lo que quiere decir que

el consumidor está más concienciado de la 
necesidad de utilizar este servicio. Las 
demandas tramitadas, reclamaciones y 
denuncias, se han incrementado un 13 por 
100. También se han incrementado las tra
mitadas a través del teléfono del consumi
dor. Por sectores los más demandados son 
los relativos a la telefonía, tanto móvil como 
fija. El precio medio del paso en el caso de 

la telefonía fija y 
la calidad del 
suministro o las 
cuotas irregula
res son las más 
cuestiones más 
demandadas. Le 
sigue la vivien
da. El incumpli
miento de con
tratos en cuanto

a calidades. Por campañas fueron importan
tes el trabajo realizado por el observatorio 
del euro, el plan “renove” para adaptadores 
o la campaña de sensibilización navideña 
sobre el comercio justo. Esas campañas han 
dado como resultado 31.560 actuaciones 
inspectoras con un grado de positividad del 
14,9 por 100. Se incoaron 636 expedientes 
de los que se sancionaron 239.

Esta campaña ha comenzado a funcionar 
como tal el Sistema Arbitral de Consumo, al 
que están adheridas 8.253 empresas. Se pro
dujeron un total de 463 laudos, lo que supo
ne un incremento del 20 por 100. La mayor 
parte de solicitudes vinieron del sector de las 
comunicaciones y se resolvieron por unani
midad más del 99 por 100 de los casos.

M AYOR NÚMERO DE RECLAMACIONES

CORREOS/TELECOM. 12,99%
VIVIENDA 12,54%
SUMINISTROS( AGUA, LUZ, GAS) 9,66 %
SEGUROS 4,48 %
AUTOMOVILES (VENTA Y REPARACIÓN) 4,34 %
ELECTRODOMÉSTICOS Y S.A.T. 4,27 %
BANCA 2,88 %
RESTAURACIÓN 2,84 %
TRANSPORTE Y AG. VIAJES 2,61 %
ALIMENTACIÓN 2,60 %
RESTO SECTORES 40,79%

ecos

Prado Arriero 
Gráficos de la Memoria de Consumo

Más del 99 por 100 de los laudos 
arbitrales se adoptaron por 
inanMdad de las partes. La 

cuantía se acercó a los 601 e iros
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O sborne ab re  la  v iñ a  
m ás g rand e del m undo
N o  fa ltó  nad ie . M ig u e l A r ia s  Cañete, José Bono y  

Tomás O sb o rn e , rodeados de  toda  la sociedad to le

d a n a  reco rrie ron  unas instalaciones en las que se 

han inve rtido  y a  4 8  m illones de  euros.

Unas 400 personas llenaron la bodega que 
Osborne Selección ha inaugurado oficialmen
te esta semana en Malpica de Tajo y que se ha 
convertido en la mayor viña del mundo por su 
extensión. 1.048 hectáreas de las que en la 
actualidad están cultivadas 374 y en los pró
ximos cuatro años se plantarán otras 600.

Una bodega en la que se han invertido ya 
48 millones de euros pero cuya inversión total 
superará los 120 millones lo que la convierte 
en una apuesta clara de la familia Osborne, 
bodegueros andaluces desde el siglo XVIH.

“Solaz” y “Dominio de Malpica", ambos 
producidos bajo la Indicación Vinos de la 
Tierra de Castilla, son sus principales apues
tas y se han “diseñado” teniendo en cuenta los

gustos actuales de los consu
midores de vino de todo el 
mundo.

Ende los invitados estu
vieron no faltó nadie. No sólo el ministro de 
Agricultura, Miguel Arias Cañete, y el presi
dente regional, José Bono, con su esposa. El 
presidente de la Diputación, Miguel Ángel 
Ruiz Ayúcar, los responsables de la 
Consejería de Agricultura, los alcaldes de la 
zona, el presidente de la Federación de 
Empresarios, Ángel Nicolás, el marqués de 
Griñón, Carlos Falcó, el delegado del 
Gobierno, Juan Ignacio Zoido, y, por 
supuesto, los anfitriones, los Osborne. Tomás 
Osborne expresó su deseo de “contribuir al 
desarrollo turístico de esta comarca que tanto 
nos está apoyando”. Bono, por su paite, le 
agradeció que hubiera elegido la región por
que “con vuestro nombre prestigiáis una tie
rra en la que ninguna empresa seria del vino 
que no quiera venir”. Arias Cañete calificó 
el proyecto de Malpica de “modélico”.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango y José Peña

Tomás Osborne: 
" ta in o s  a Castas La 

Mancha a elaborar 
viios de alta cafidad"

ecos

Arriba a la derecha 
Tomás Osborne con 
Bono y su esposa. 

Debajo un momento 
de la visita a la bode
ga. A la izquierda, 

Bono, Arias Cañete 
y la señora de 

Tomás Osborne. 
Estuvieron también 

Carlos Falcó y 
Angel Nicolás, pre
sidente de Fedeto.
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Más de dos puntos por encima de la media española
Las exportaciones en Castilla-La 
Mancha crecieron un 6,6 por 100

Las exportaciones cre
cieron un 6,6 por 100 en 
Castilla-La Mancha durante 
el año 2001, según informa 
Hfc. Esta cifra supone más 
de dos puntos de crecimien
to por encima de la media 
nacional exportadora, que 
se situó en el 4,5 por 100.

Según el último Boletín 
de Información Comercial 
Española (ICE), del

Ministerio de Economía, el 
valor de los productos 
exportados por empresas 
castcllano-manchegas se 
elevaron el pasado año a 
casi 2.000 millones de 
euros, lo que representa un 
1.5 por 100 del total nacio
nal.

Según información reco
gida por la Agencia Efe, 
Castilla-La mancha es la

octava comunidad autóno
ma donde más crecieron las 
exportaciones a lo largo del 
pasado ejercicio.

Baleares es la que experi
mentó mayor subida, 
seguida de Extremadura y 
Galicia.

Por el contrario, tuvieron 
índices negativos de creci
miento las comunidades 
autónomas de Navarra (- 
15,4 por 100), Asturias (-6,2 
por 100), Canarias (-4,7 por 
100) y País Vasco (-2,4 por 
100).

En el año 2001, el 28 por 
100 de las exportaciones 
correspondieron a Cataluña, 
con casi dos puntos más que 
en el ejercicio anterior.

Detrás de ésta, se sitúan 
la Comunidad Valencia, con 
el 12,3 por 100 del total 
exportado por España; y, en 
tercer lugar, aparece 
Madrid, con el 10,9 por 100 
del global.

L a  S o cied a d  de la
Información? en Toledo

El consejero de Ciencia y 
Tecnología, Isidro Hernández 
Perlines y el secretario regional 
de UGT, Carlos Pedrosa, ade
más del presidente de la 
Asociación Europea de las 
Regiones para la Sociedad de la 
Información (Erisaj, Bill 
Macbetb, estuvieron presenten 
en la clausura de la Conferencia 
Anual de esta Asociación que ha 
tenido lugar en Toledo. La central 
sindical siempre se ha mostrado preocu- pada por los asuntos de comunicación.

Descontrol en el IPC
Los precios suben de 
forma espectacular
El Ind ice  d e  Precios a l C o n su m o  corres
p o n d ie n te  a l mes d e  m a yo  vue lve  a  cre
ce r un 0 ,4  p o r 1 0 0  en Castilla-La 
M a n c h a , tan to  co m o  la m e d ia  d e l país. 
En a m bo s  casos ta m b ié n  la in fla c ió n  
a cu m u la d a  en lo q ue  va  d e  a ñ o  asc ien 
d e  y a  hasta el 2 .5  p o r 1 0 0 , c in c o  d é c i
m a p o r e n c im a  d e  la p rev is ión  q ue  aún 
m a n tiene  el G o b ie rn o  p a ra  to d o  el 
a ñ o . Según C om is ion e s  O b re ra s , estos 
d a tos  "d e m uestran  q ue  el E jecutivo  de l 
sr. A z n a r  está fra ca s a n d o  estrep itosa
m ente en la con ten c ió n  d e  los p rec ios.

El P artido  S oc ia lis ta  d e  la re g ió n , p o r

su parte , d ice  q ue  "es e v iden te  q ue  las 
cosas no van  b ien , p o r eso los c iu d a d a 
nos están som etidos a  una p é rd id a  bru
ta l d e  p o d e r a d q u is itivo , d e  m anera  
q ue  c a d a  ve z  más gen te  se p regun ta  
d ó n d e  está el G o b ie rn o  y  q ué  h ace  el 
señor R ato", a firm a b a  José Manuel 
Caballero, p o rta vo z  soc ia lis ta .

El o tro  s ind ica to  m a yo rita rio , UGT, 
co n s id e ra  q ue  el "G o b ie rn o  de l PP 
d e b e  e x p lic a r p o r qué  es in c a p a z  de  
co n tro la r los p rec ios, m ientras que , al 
m ism o tiem p o , con tinú a  p id ie n d o  
m o d e ra c ió n  sa la ria l a  los tra b a ja d o re s  
q ue  seguim os p e rd ie n d o  p o d e r a d q u is i
t ivo ".

Incluso la p a tro n a l, C ecam , co n s id e ra  
q ue  "d e b e n  tom arse  m e d id as  p a ra  con 
tro la r los avances d e  la in fla c ió n " . Lo 
co n s id e ra  im p re sc ind ib le  in c id ir  en q ue  
se con tro len  los p rec ios.

ecos
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Une rentabilidad fija y variable
CCM lanza al mercado un tipo 
de depósito único en el mercado

El d epósito  “IPC Plus” e 
CCM es un producto nove
doso que ofrece esta entidad 
financiera como una nueva 
alternativa de inversión que 
incorpora dos componentes 
de rentabilidad. Por un lado 
una rentabilidad tija anual 
que varia en función del 
importe nominal suscrito y, 
por otro, una rentabilidad 
variable que incorpora la 
variación interanual del IPC 
nacional general.

El dinero de los ahorrado

res obtendrá unos intereses 
que suman el IPV más un 
diferencial que puede llegar 
a ser de hasta el 1,75 por 
100).

El producto se puede con
tratai' en dos versiones. Una 
versión 12 meses en que la 
rentabilidad fija varía en 
función del importe nomi
nal contratado y la versión 
24 meses.

La idea principal de este 
producto, según Domingo 
Fernández, director del

Área de Mercado de 
Capitales de CCM, “la idea 
principal es que el ahorra
dor gane poder adquisitivo 
con esta inversión”. La ven
taja es que, en esta coyuntu
ra, el resto de fórmula de 
ahorro no garantizan eso ni 
obtienen resultados simila
res.

La idea surge de otros sis
temas financieros más desa
rrollados, como el america
no, donde ya se utilizan y se 
desarrolla ante la inestabili
dad del mercado bursátil. A 
fecha de hoy se han contra
tado 62 millones de euros 
en tan sólo dos semanas de 
funcionamiento. La Caja 
deja la puerta abierta a posi
bles renovaciones.

El perfil del cliente es de 
alguien conservador que no 
quiere correr riesgos con su 
dinero y que tiene un patri
monio medio de 24.000 
euros.

Devueltas 28 .Q 80  
declaraciones de IRFF
Casi 29.000 contribuyentes de la 
provincia de Toledo han recibido ya 
la devolución de su declaración de 
la renta correspondiente al año 
2001, por un importe global de 
18,92 millones de euros. En el caso 
de Castilla-La Mancha se han liqui
dado ya 110.845 devoluciones, 
que ascienden a 71,78 millones de 
euros, según datos facilitados por la 
Agencia Tributaria. declaraciones de IRPF. Este año las pre-

En lo que va de campaña de la sentadas por Internet han ascendido a 
Renta se han grabado ya 173.155 27.801.

Se celebrará en Los Navabnoraies

Se ultima la V Feria de 
Arte y  Artesanía
El C om ité  O rg a n iz a d o r, de l q ue  es p re 
s identa  Ménica Cortijo, ultim a la 
puesta en m a rcha  d e  la V  e d ic ió n  d e  la 
fe ria  d e  A rte  y  A rte sa n ía  La Jara  y  
M ontes  d e  Toledo, q ue  se ce le b ra rá  en 
Los N a va lm o ra le s  de l 14  a l 18  de l mes 
d e  agosto .

Los Silos d e  esta m u n ic ip io  es el esce
n a rio  d o n d e  se d esa rro lla  la fe ria , cuyos 
o b je tivos  son p ro m o c io n a r, d ifu n d ir  y  
co m e rc ia liz a r la a rtesan ía  de l p eq ue ño  
a rtesano , a l q ue  se le p ro p o rc io n a  un 
e sca pa ra te  y  lu g a r d e  venta  d e  sus p ro 
ductos.

Se e xp o n e  a rtesan ía  d e  Los 
N a va lm o ra le s , Los N a va lu c illo s , Puebla 
d e  M o n ta lb á n , Ta lavera, N a va h e rm o sa , 
San Pab lo  d e  los M ontes  y  A ld e a n u e va  
d e  San B arto lom é.

Será finales de junio

Fedeto prepara una misión 
comercial a Portugal
La O fic in a  de  C om e rc io  Exterior d e  la 
Federación Em presaria l Toledana ha v ia 
ja d o  a  las c iudades d e  Lisboa y  O p o rto  
p a ra  ultim ar los detalles d e  la m isión 
com erc ia l que  re a liza rá  con  em presas 
to ledanas a finales del mes de  junio.

De a cuerdo  con la a g e n d a  prevista, 
ca d a  em presa to ledana  re a liza rá  un 
m ínim o d e  o cho  contactos con em presas 
portuguesas de  su m ismo sector.

Se han e le g ido  las c iudades d e  Lisboa 
y  O p o rto  p o r ser los princ ipa les centros 
financieros y  con m a yo r cap ita l eco nó m i
co  d e  Portugal. El país luso es el p rim er 
destino d e  las exportac iones to ledanas, 
que  a  lo la rgo  del p a sad o  a ñ o  ascend ie 
ron a  1 55  m illones d e  euros. Los p rinc i
pales productos que  se e xportan  son 
com ponentes eléctricos, carnes, m ateria 
les d e  construcción, e lectrónicos y  de  
in fo rm ática , productos quím icos, m anu
facturas de  m adera  y  prendas d e  vestir.
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agricultura

Se redujo el 9 por 100 en Castilla-La Mancha

Las importaciones bajan el precio 
de la leche en origen

La Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha 
(Ucaman) denuncia la drástica caída de precios 
pagados por la industria a los productores de leche 
en la región, que ha sufrido unas reducciones en el 
precio de este producto de entre 0.03 y 0,04 
euros/litro desde el pasado mes de diciembre, es 
decir, en tomo al 9 por 100 en lo que va de año en 
nuestra comunidad autónoma.

Por otro lado, el sector productor ha constatado 
que grandes empresas lácteas que operan en la 
región, tanto de leche líquida, como de postres y 
derivados, están incrementando la importación de 
leche en cisternas de Portugal y Francia, dando 
lugar a la comercialización de leche que está 
poniendo en peligro el sector. Además, y por parte 
de las compras a las cooperativas primeros compra
dores, que en estos momentos representan en 
Castilla-La Mancha el 35 por 100 de la producción 

total. A falta de una respuesta que alivie el problema desde el sector industrial, la Confederación de 
cooperativas Agrarias de España (CCAE) ha exigido al ministro de Agricultura, Miguel Arias 
Cañete, la necesidad de investigar las importaciones de la industria transformadoras para comprobar 
si no se saltan el sistema de cuotas, en detrimento de la producción nacional.

12.000 euros para la promoción y 
formación en la D.O. Méntrida

ILa D ipu tac ión  Provincial destinará  unos
1 2 .0 0 0  euros p a ra  fin a n c ia r a c tiv idades de 
fo rm ac ión  y  p rom oc ión  d e  los vinos d e  la 
D enom inación  d e  O r ig e n  de  M é n trid a  y  pro- 
m o cio na r así la a c tiv id a d  a g ríco la  y  econó 
m ica de  esta com a rca  to ledana .

Según in fo rm ó la institución p rov inc ia l, su 
presidente, Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, y  
el del C onse jo  R egulador de  la 
D enom inación  de  O rig e n , Juan Alonso 
Cuesta (en la foto), han firm a d o  un conve- 
n '°  de  co la b o ra c ió n  p a ra  llevar a  c a b o  esta 
actuac ión , en la que  se incluye, entre otras 

cosas, el desarro llo  de  cursos de  catas de  v ino.
A  través d e  este acuerdo , la D ipu tac ión  qu ie re  im pulsar la a c tiv id a d  a g ríco la  y  

económ ica  d e  las zonas rurales y  conso lida r la posición  de  esta m arca  d e  v in o  en 
el m ercado  naciona l. El conven io  contem pla  la co la b o ra c ió n  en activ idades de  for
m ación p a ra  la que se han presupuestado 3 .0 0 0  euros.

En Guadalajara
La "Gran Selección" se 
entregará el día 27
El tra d ic io n a l co n cu rso  d e  los p re 
m ios "G ra n  S e le c c ió n " q u e  c a d a  
a ñ o  p re m ia  los v in o s ,q u e so s  m an- 
ch e g o s , a ce ite  d e  o liv a  v irg e n  y  
m ie l, y a  tien en  fe ch a  d e  c e le b ra 
c ió n . Tend rán  lu g a r en el H o te l 
M e liá  C o n fo r t  d e  G u a d a la ja ra  el 
p ró x im o  d ía  2 7  d e  ju n io .

C o m o  c a d a  a ñ o , y  d u ra n te  los 
meses a n te r io re s , se han  c e le b ra d o  
ca ta s  d e  se le cc ió n  en to d a s  las 
m o d a lid a d e s  hasta  lle g a r hasta  la 
fe ch a  s e ñ a la d a . S u p e ra n  los 3 0 0  
los p a rt ic ip a n te s  en esta e d ic ió n  
d e  los p re m io s  q u e  p re s id irá  el 
p re s id e n te  re g io n a l, José Bono, 
jun to  a l co n s e je ro  d e  A g r ic u ltu ra , 
Alejandro Alonso. C o m o  c a d a  
a ñ o  se p revé  m u ltitu d in a r io .

El vino centró la reunión

La agricultura europea, 
a debate en Toledo
El consejero  d e  A gricu ltu ra , 
Alejandro Alonso, se reun ió  la 
pasad a  sem ana con los responsa
bles d e  asuntos a gríco las  d e  las 
e m b a ja d a s  d e  va rios  países d e  la 
Unión Europea, que  quie ren  con oce r 
d iversos aspectos d e  la situación 
a g ra ria  caste llano-m anchega y  las 
políticas re a liza da s  en esta m ateria  
p o r el E jecutivo reg iona l.

Los responsables p roced ían  d e  las 
e m b a ja d a s  d e  G ra n  Bretaña,
Irlanda, A lem an ia , G re c ia , Austria , 
D inam arca , Bélg ica, Países B a jo  y  
Francia. Entre los asuntos que  tra ta
rán en el a lm u e rz o c o lo q u io  desta
can diferentes asuntos d e  a c tu a lid ad  
del sector v itiv in íco las, com o  la situa
c ión  actual del m ercado  e u ro p eo  del 
v ino , la reestructuración, etc.
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Caja Rural ya tiene sus 52 
universitarios haciendo prácticas

P°r octavo a ño  consecutivo C a ja  Rural y 
[ 8 | 5 ^  r /■ ' las universidades de Castilla-La M a ncha , 

A lca lá  de  Henares, Com plutense de 
m W I  M a d r id  y  de  Educación a  D istancia
1 1  \ \  1 W f t f í » !  (UNED), ha renovado  el conven io  de

ifr- i i  V | ±  co la bo ra c ió n  p o r el que 5 2  a lum nos de
|  I ^  i  estos centros universitarios rea liza rán

- .-i ■ ■  i  t \  P ^H ic a s  laborales retribuidas en los dis
tintos departam entos y  servicios centrales 

d e  C a ja  Rural, adem ás d e  las ofic inas que la en tidad  financie ra  tiene ab ie rtas en 
las prov incias d e  Toledo, G u a d a la ja ra , M a d r id  y  A v ila .

Estudiantes d e  los dos últimos años de  carre ra  d e  las facultades d e  Derecho, 
A dm in is trac ión  y  D irección  d e  Empresas y  C iencias Empresariales ya  han in ic ia d o  
un p e río do  d e  p rep a rac ió n  previa  en la Escuela d e  Form ación d e  C a ja  Rural que  
se p ro lo n g a rá  hasta el p róx im o  4  d e  julio. Tras un riguroso proceso de  selección, 
llevado  a  c a b o  en las universidades y  la p rop ia  C a ja , com enzarán.

En el restaurante Tívoli
D.O. La Mancha presenta 
sus vinos en Barcelona
El restaurante Tívoli d e  Barcelona fue el 
luga r e scog ido  p o r 12 b od eg as  d e  la 
D enom inac ión  d e  O r ig e n  La M a n ch a  
esta p asad a  sem ana. Los prim eros 
días se o frec ieron  catas com entadas y  
degustaciones d e d ica d a s  a  la prensa 
esp ec ia liza da , la d is tribuc ión, la hoste
lería y  la restauración, m ientras q ue  la 
noche del ú ltim o d ía  tuvo lug a r una 
cena de  g a la  
b asada  en la 
com id a  man- 
chega . A dem ás 
la D .O . estuvo 
presente en la 
m in ife ria  del 
V ino  Español 
de  A lem an ia .

Las peticiones se pueden confeccionar en Caja Rural

El día 28 finaliza el plazo para  
solicitar ayudas al aceite de oliva

Hasta el próximo 28 de junio se encuentra 
abierto el plazo para solicitar las ayudas a la pro
ducción de aceite de oliva correspondiente a la 
campaña oleícola 2001/2002. Para acceder a 
estas subvenciones, los agricultores deben haber 
presentado previamente una declaración de cul
tivo de olivar. Los olivos plantados después del 
1 de mayo de 1998, que no formen parte de una 
reconversión de un antiguo olivar o de un par- 
grama aprobado, se consideran excluidos de 
este tipo de ayudas. Los solicitantes deberán 
presentar la fotocopia del N1F o C1F, certificado 
de entrada y molturación de aceituna.

Ucaman teme bajada de precios 
Prevista una buena 
cosecha de cereales
Ante  lo que  se prevé com o  una buena 
cosecha d e  cereal d e  inv ie rno en 
Castilla-La M a n ch a , con una p roduc
c ión  total d e  3 ,7  m illones d e  toneladas, 
U cam an considera  que  "u n a  b a ja d a  
más a llá  de l actual p rec io  d e  interven
c ión , 1 01 ,3 1  e u ro s /to n e la d a  sería 
totalm ente inadm isib le . Las coo p e ra ti
vas a g ra ria s  a firm an  que  este precios 
d e  intervención ya  ha a lc a n z a d o  un 
nivel lo suficientemente b a jo  com o  p a ra  
perm itir que  la UE se convirtie ra  en 
2 0 0 1  en el p rim er im p o rta d o r m und ia l 
d e  trigos de  terceros países.

Bienestar  por dentro. . .
A  g r a r i o s  2 0 0 1

... y b ienestar  por fuera. . .
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puente del arzobispo-------------
La plaza m ayor será un  
gran m ercado antiguo

Puente del Arzobispo se convertirá, en unos días, en un gran mercado antiguo. Llegan las fiestas de 
San Juan. Teatro, cuenta-cuentos, juramentos tradicionales... Todo tiene cabida en la localidad.

Pretenden recuperar la 
tradición, fomentar el turismo 
y activar el tejido social. La 
asociación cultural "Pedro 
Tenorio" transformará la 

Plaza M ayor de la localidad 
en un antiguo mercado.

Son las ferias de San Juan, 
llega la diversión a 

Puente del Arzobispo.

Llegan las ferias de San Juan en 
Puente del Arzobispo y la Asociación 
Cultural “Pedro Tenorio” tiene la inten
ción de rescatar un evento “que se 
encuentra arraigado a nuestras costum
bres y a la misma historia de este pueblo 
y su comarca”, tal y como expresa en el 
programa el presidente de la asociación, 
Diego Hernández.

Y para revivir tal acontecimiento históri
co, la Plaza Mayor se convertirá en un anti
guo mercado donde no faltarán ninguno de

La asociación cultural 
"Pedro Tenorio" quiere 
recuperar la tradición 

de un pueblo que 
desea reactivar 
su tejido social

los detalles de esta tradicional feria, casos de 
vendedores de ajos y cerezas, artesanos de 
los diferentes oficios, muestras de ganado, 
representaciones folclóricas...

La inauguración de la feria tendrá lugar el 
sábado 22 de junio, a las 11 de la mañana, en 
la Plaza de España, con la lectura del pregón

por parte de José Antonio García
(Ciudadano García, en Radio Nacional de 
España); y una hora después se podrá con
templar la actuación del grupo de Coros y 
Danzas “Emilio Morán”, de Talavera de la 
Reina. A las seis de la tarde, cuenta-cuentos 
de Fernando de Rojas, mientras que una 
hora después, a las siete, el tradicional des
file de la Tralla, donde el patriarca gitano 
realizará el tradicional juramento del merca
do, que amenizará el grupo “Pollo Largo”, 
de La Estrella. El grupo de música folk 
“Jaraíz” cerrará las actuaciones de este pri
mer día.

El domingo 23, la Rondalla “Emilio 
Morán”, de Talavera, abrirá el ciclo de 
actuaciones. También en la Plaza de España 
y a partir de la una de la tarde. A las dos se 
podrá participar en una rica y variada degus
tación de platos típicos de la comarca, mien
tras que a las siete de la tarde se podrá vol
ver a contemplar el desfile de la Tralla, tam
bién amenizado en esta ocasión por el grupo

“Pollo Largo”, de La Estrella. A las ocho 
habrá teatro de humor, a cargo de los 
Comediantes del Campo Arañuelo. Y acto 
seguido, la Asociación de Jubilados “Vista 
Alegre” pondrá en escena la obra teatral 
“Lavanderas del Tajo”. Actuaciones que se 
cerrarán a las 10 de la noche, con el grupo 
de Coros y Danzas de Oropesa.

PRIVILEGIO DE ENRIQUE III.
Recordemos que la Feria de San Juan data 
del siglo XIV, cuando Enrique III concedió 
a Puente del Arzobispo, como privilegio, un 
mercado franco mediante una carta regia. La 
asociación “Pedro Tenorio” quiere conse
guir los siguientes objetivos: recuperar la 
tradición, fomentar el turismo, promocional- 
la cerámica de la localidad, mostrar al visi
tante el método de trabajo de sus artesanos 
(que está cayendo en el olvido) y activar el 
tejido social de la localidad.
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Un cambio de
imagen que 
supera los 

360.000 euros
Con la ap ertu ra  del trá fico  rodado  en las calles Jabonerías y  C erro M azaco te ro , tras una 

p ro funda  rem odelac ión, el trá fico  recupera el ritm o norm al en Torrijos. A l as fa ltado  y  creación 

de rotondas, se une una m oderna ilum inación y  do tac ión de zonas verdes.

Con la apertura al tráfico rodado de las 
calles Jabonerías y Ceno Mazacotero, des
pués de una profunda remodelación cuyo 
presupuesto global alcanza los 360.000 
euros; se prevé que la intensidad del tráfico 
de vehículos con motor y la seguridad de 
los viandantes adquieran unos parámetros 
soportables, merced a una mejor señaliza
ción, visibilidad e iluminación nocturna.

A lo largo de los últimos meses circular 
por Torrijos era una cuestión arriesgada y a 
la vez difícil tanto para los usuarios de 
vehículos de tracción mecánica, como para 
los peatones. Los torrijeños son conscientes de 
que la problemática tendría su solución cuan
do en los próximos años se culmine la circun
valación de la villa tonijeña, pero hasta que se 
logre ese objetivo del actual guipo de gobier
no socialista, que preside Mercedes Giner ha 
de pasar algún tiempo, quizás dos años o más.

Para la primera edil de Torrijos, la solución 
está en la finalización del proyecto de la arte
ria vial que una la actual circunvalación con 
las carreteras de Alcabón, Gerindote y 
Albarreal, proyecto que se encuentra en estu
dio y cuya tramitación necesita algún tiempo. 
No obstante, en opinión de Giner, con la pues
ta en servicio de las calles Jabonerías y Cerro 
Mazacotero, se va a mejorar el tráfico rodado 
en la población y a la vez la seguridad vial.

Giner Llorca, mantiene que con la apertura 
y la profunda modificación que han sufrido 
estas vías urbanas, cuyo proyecto de obras ha

superado los 60 millones de pesetas, su equi
po ha realizado una inversión importante para 
el municipio, que además era necesaria, pues
to que dos calles relativamente céntricas y 
vitales para el tráfico se encontraban en una 
situación de olvido y de cierta desidia por 
anteriores corporaciones. En estas calles se 
han construido tres rotondas que han erradica
do a las señales luminosas, facilitando según 
la alcaldesa, una mejor racionalización del trá
fico.

En las próximas semanas se terminaran las 
obras con el adecentamientos de los arriates 
laterales (zonas verdes) y adecuación de 
pequeños retoques que faciliten el aparca
miento de los coches en zona no restringida, 
como son estas dos importantes vías urbanas 
de Torrijos.

Texto y fotos: José Reyes Calero
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la provincia-----------

Félix Ramiro presentó su  
colección “Madridejos 2002”

Arriba, a la derecha, Félix Ramiro junto al 
alcalde de Madridejos, Miguel Organero. 

Junto a estas líneas, diversas imágenes de la 
colección ‘‘Madridejos 2002”.

Dentro de la program ación de la IV
Muestra de Teatro y Actividades Culturales, 
organizada por el Ayuntamiento de 
Madridejos, del que es alcalde Miguel 
Organero, ha tenido lugar la presentación 
de la colección “Madridejos 2002”, a cargo 
del diseñador toledano Félix Ramiro.

Fue en la noche del viernes 14 de junio, 
durante una gala en la que se exhibieron más 
de 50 diseños exclusivos de Ramiro, tanto 
de hombres como de mujer.

En la colección destaca los originales ves
tidos pintados a mano que reflejan motivos 
típicos de la localidad de Madridejos, así 
como de Castilla-La Mancha. Color y varie
dad volvieron a ser las notas dominantes de 
las creaciones del modista.

Una vez más la población de este munici
pio respaldó la iniciativa del diseñador tole
dano e, incluso, en este desfile se batió un 
récord de asistencia. Según la organización 
en la presentación de la citada colección 
estuvieron presentes unas 3.000 personas, 
procedentes de Madridejos y de diferentes 
pueblos de la comarca.

Tercer polígono 
industrial para 
Yuncler, un pueblo 
en crecimiento
Satisfacer las dem andas de los más 
de 2 .2 0 0  vecinos de Yuncler, "un pue
b lo que ha ejercido un crecimiento 
considerable en los últimos años deb i
do  a su proxim idad con M a d rid " , es 
el principal objetivo del consistorio de 
Yuncler, según manifiesta su alcalde, 
Angel Sánchez. N o  en vano, son ya 
tres los polígonos industriales, de  titula
ridad privada, que se han potenciado 
durante la presente legislatura. M ás 
de 4 0  empresas desarrollan su activi
dad  en este m unicipio toledano con 
mínimos índices de paro. Y es que la 
corporación ha cum plido ya todo el 
program a electoral, "acabam os de 
com prar una barredora", manifiesta 
Sánchez, "es uno de esos días felices 
de en la v ida  de un alcalde, que ha

tenido muy buena acog ida  por parte 
del pueblo". El asfaltado del cam ino 
de Cedí lio, al que se ha destinado un 
presupuesto de 6 8  millones de pese
tas y  las obras de la residencia de 
ancianos, en la que se invertirán 140  
millones, con la colaboración del POL 
y  la Junta de Comunidades, y  creará 
4 0  plazas, son otros de sus proyectos 
estrella. Lo más inmediato es la prepa
ración de las fiestas de la Virgen del 
Carmen, que incluye conciertos como 
el de "Loquillo y  los Trogloditas", la 
XIX concentración motera y  un intere
sante program a taurino.
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Sonseca

Éx ito  en la s  12 horas de 
balonm ano para niños

O rganizada por la Concejalía de Depor- base en Sonseca. En categorías alevín, 
tes, en colaboración con la Junta, la Diputa- infantil y cadete, diferentes equipos (entre
ción y la Federación regional de balonmano, ellos, el BM Sonseca o BM Mora) partici-
se celebraron las 12 horas de balonmano paron 150 niños y niñas. Todo un éxito.

Coincidiendo con el inicio de la siega

Esp arvel com ienza el 
salvam ento  de aguiluchos

Para com batir los devastadores efectos 
de la mecanización de la siega sobre la 
población de los aguiluchos, la Agrupación

Naturalista Esparvel ha dado comienzo a su 
campaña para retirar los nidos cuites de la 
siega y volver a colocarlos en el campo una 
vez realizada ésta.

Las especies de aguiluchos cenizo y páli
do son las más comunes en los campos tole
danos. Se trata de pequeñas rapaces que ani
dan en el suelo, principalmente en parcelas 
con cultivo de cereal, y que sufren cada año 
una gran mortalidad causada por las máqui
nas cosechadoras y empacadoras que se uti
lizan durante la época de la siega.

Junto a la campaña de retirada de nidos se 
lleva a cabo una labor de concienciación 
entre la población rural, sobre todo agricul
tores y cosechadores, para que conozcan y 
se preocupen por la conservación de estas 
especies.

También se realizan actividades de educa
ción infantil y juvenil.

Sonseca: VI marcha 
cicloturista con 

más de 300 
participantes

Se ce le b ró  el d o m in g o  1 ó  y  p a r t ic i
p a ro n  num erosos d e p o rtis ta s  a n s io 
sos d e  m o n ta r en b ic ic le ta . Era la  VI 
M a rc h a  C ic lo tu ris ta  V illa  d e  Sonse
ca , o rg a n iz a d a  p o r la Peña C ic lis ta  
"La B o ta ". C e rca  d e  3 0 0  c o rre d o 
res cu m p lim e n ta ro n  fin a lm e n te  el 
re c o rr id o , q ue  se p ro lo n g ó  p o r 
e sp a c io  d e  1 3 0  k ilóm e tros.

Taller de
Carpintería para  10 

mujeres de Mora

Un g ru p o  d e  10  mujeres d e  M o ra  se 
está fo rm an do  en carp in te ría  y  res
tau ración  de  muebles, den tro  d e  un 
m ódu lo  d e  fo rm ac ión  y  em pleo  o rg a 
n iza d o  p o r el A yuntam iento  d e  M o ra , 
a  través del C entro  de  la M ujer.

Las a lum nos son desem p leadas 
que  buscan su p rim era  o cu pa c ión  
lab o ra l y  tienen edades com p re nd i
das en los 17  y  los 3 5  años. Durante 
seis meses a p rende rán  técnicas de  
representación g rá fica , pa to lo g ía  de  
la m adera , m arquetería  y  revesti
m iento, restauración, etc.
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E s p e c i a l i d a d
EN

C O C IN A  C A SE R A

Chuletón de buey, paellas de 
encargo y  variedad en 

raciones y  platos combinados

C/Nuestra. Sra. de los Dolores, 3 
Tfno.: 925 180023 

QUINTANAR DE LA ORDEN 
458QO-TOLEDO ecos
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Q u in ta n a r  d e  la  O r d e n

Curso de pintura bien aprovechado
La Escuela Municipal de Pintura, de 
carácter comarcal, expone estos días en 
la sala La Ermitilla los mejores trabajos 
realizados por sus alumnos durante el 
curso que ahora termina, con una mues
tra de 58 cuadros de muy distintas técni
cas y  variados temas, predominando el 
pastel, óleo  y  carboncillo en las primeras, 
y  paisaje, bodegón e impresionismo entre 
los segundos.

Quintanar de la Orden
Los Moros y Cristianos 

vuelven “a la carga”

Aunque está costando un gran esfuerzo por 
mantenerlas, las fiestas de Moros y Cristianos 
continúan un año más llenando de colorido y 
aires levantinos las calles quintanareñas, gra-

C a f e t e r í a - B a r

TORRES

cias al tesón de la Asociación Cultural “San 
Juan”, que las creó en 1992 como fiestas de 
barrio, y que ya son patrimonio de toda la 
población. De las 10 escuadras que han inte
grado la asociación, han desfilado cinco, las 
más emblemáticas, contando con la colabora
ción de dos formaciones alicantinas venidas 
desde Vi llena, y otras dos ciudadrealeñas desde 
Alcázar de San Juan, más dos bandas de músi
ca que han puesto el ritmo testero a los desfi
les. Las locales fueron “Los Guerreros del 
Califa”, “Hijas de la Media Luna”, “Las 
Corsarias de Castilla”, “Las Zíngaras de las 
Vistillas” y “Caballeros de Santiago”.

Dos nuevos 
pediatras para 
cinco pueblos 
de la provincia
Santa Cruz de la Zarza. Corral de'
Almaguer, C am arena, Escalona y  
Valm ojado son las cinco zonas bási
cas de salud que se verán beneficia
das con dos nuevos pediatras contra
tados por la Gerencia de Atención 
Primaria de Toledo. Y la intención del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
M ancha  (Sescam) es ir dotando, de 
forma progresiva, con este servicio al 
resto de zonas básicas de salud de la 
provincia donde no existe.

Con estos dos nuevos pediatras se 
verán cubiertas las necesidades asis- 
tenciales de una población superior a 
las 4 .0 0 0  personas, con edades com
prendidas entre los 0  y  los 14 años. 
Recordemos que el pediatra de área 
es una figura de apoyo  al m édico de 
fam ilia de los centros de salud, con lo 
que, a pesar de su presencia, el res
ponsable del niño sigue siendo el 
m édico de cabecera. Sólo en el caso 
de que tenga alguna duda sobre el 
diagnóstico de algún paciente le deri
vará al pediatra. Por el contrario, el 
pediatra de equipo tiene su prop ia 
consulta y  pacientes.
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Los “miniparques” contra 
incendios podrían privatizarse

El Consorcio contra Incendios 

puede tener los días 

contados. Sus objetivos, entre 

ellos la puesta en marcha de 

cuatro "mimparques", serían 

asumidos por la Diputación 

Provincial que está estudiando 

privatizar ese servicio.

La llegada del verano ha calentado, una 
vez, todo lo que rodea a los servicios de 
extinción de incendios en la provincia de 
Toledo. Desde hace años se viene trabajando, 
con más obstáculos que ayudas, en el desa
rrollo de un Consorcio que permitiera mante
ner un servicio contra el fuego que atendiera 
con garantías a toda la provincia. Hace apro
ximadamente un año, y auspiciado por la 
Diputación Provincial, se ponía en marcha el 
Consorcio de Extinción de Incendios y 
Salvamentos, pero tras sus primeros meses 
de funcionamiento este organismo está al

Marcelino Casas, presidente del 
Consorcio de Extinción de Incendios de 

la provincia de Toledo.

borde de la desaparición.
Si tras las conversaciones que al cierre de 

esta edición se estaban manteniendo entre el 
propio presidente de la Institución provincial, 
Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, representantes 
de la Junta y distintos alcaldes, no se llegaba 
a un acuerdo, lo más probable es que el 
Consorcio desaparezca y sus funciones y 
objetivos pasen directamente a depender de 
la propia Diputación 
Provincial.

El presidente del 
Consorcio, Marcelino 
Casas (a su vez vice
presidente de la 
Diputación), tiene 
claro que “dada la 
situación actual es 
casi imposible conti
nuar. Por una parte -asegura-, la Junta de 
Comunidades no cumple los compromisos 
que había adquirido y, por otra, muchos 
ayuntamientos del Consorcio, sobre todo los 
presididos por alcaldes del PSOE, tampoco 
asumen la responsabilidad que les correspon
de”. Lo cierto, afirma Casas, es que a un año 
de su puesta en funcionamiento “no se han 
cumplido las expectativas y la Junta no se ha 
reunido ni ha realizado aportaciones econó
micas en todo el año 2001 y en lo que lleva
mos de 2002”.

Los objetivos de ese Consorcio eran la

puesta en marcha de un servicio contra meen 
dios basado en cuatro nuevos “miniparques", 
que se unirían al actual parque de Villacañas.

El presidente de ese organismo ha señala
do que a finales de mes se decidirá en Pleno 
si se "liquida” el Consorcio, y si eso ocurre la 
Diputación mantendrá su compromiso de 
desarrollar el programa de los “minipar 
ques”. Dos de ellos, los que se instalarán en 

Santa Olalla y Pelvis 
de la Jara, podrían 
estar en funciona
miento a finales de 
julio. “Estamos a la 
espera de que lleguen 
las dos autobombas 
para poder ponerlos 
en marcha”.

Dos “miniparques” 
que podrían gestionarse a través de una 
empresa privada, ya que la Diputación “está 
estudiando esa posibilidad” que no daría nin
gún tipo de problema, afirma Marcelino 
Casas. Además, está pendiente una nueva 
prórroga del convenio que la Diputación 
mantiene con el Ayuntamiento de Toledo 
para que el Parque de Bomberos de la capital 
siga atendiendo las llamadas de los pueblos 
de la provincia.

J.F.M.
Fotos: Rebeca Arango

Los "miniparques" de 
Santa Olalla y Belvís de 
la Jara podrían estar en 
marcha a finales de julio
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Proyecto Rocinante, 
un paseo por la naturaleza

El tram o Piloto Rocinante, que se extiende a lo la rg o  de  13 k ilóm etros, de  Retuerta de l B u llaque 

a Las N ov illas , presentado el p a sa d o  lunes d ía  17 , es el in ic io  d e  una Red que  a b a rc a rá  ó .0 0 0  

kilómetros y  un total de  3 0 0  m un ic ip ios d e  la reg ió n . Un interesante p ro ye c to  p io n e ro  en 

España, que incluye un reco rrido  p o r los espacios natura les d e  Castilla-La M a n c h a  y  se en m ar

ca dentro de los actos de  conm e m orac ió n  del IV C e n te n a rio  d e  la p u b lica c ió n  d e  "El Q u ijo te " .

A la derecha, políticos y organizadores 
del Proyecto Rocinante durante la presen
tación realizada el lunes 17 a los medios 
de comunicación regionales. Un tramo 
que se extiende a lo largo de 13 kilóme
tros, desde Retuerta del Bullaque a las 
Navillas. Una Red que abarcará 6.000 

kilómetros sobre un total de 300 munici
pios de Castilla-La Mancha. Y en la ima
gen inferior, el presidente regional, José 

Bono; junto a la alcaldesa de 
Menasalbas, Sagrario Bejerano; y el 

alcalde de San Pablo de los Montes, Ineso 
Gómez, en Las Novillas.

Entre el m unicipio ciudadrealeño de 
Retuerta del Bullaque y la pedanía menasalbe- 
ña de Las Navillas discurre el primer corredor 
ecoturístico del Proyecto Rocinante, que se 
presentó a los medios de comunicación el 
pasado 17 de junio. Un total de 13 kilómetros 
comprenden el tramo piloto, el más largo de 
toda la red, que se extiende en sentido norte- 
sur, a través de las comarcas del occidente cas- 
tellano-manchego, hasta llegar a Sierra 
Morena. Una completa red de señalización, 
que incluye señales de seguimiento y direc
ción, carteles toponómicos, paneles de infor
mación Rocinante, paneles interpretativos, car
teles Futuro Punto de Aparcamiento

Rocinante/PAR y una veintena de señales de 
seguimiento complementarias, se extiende a lo 
largo de un apetecible recorrido para los aman
tes del senderismo, o para aquellos que opten 
por una forma de ocio alternativa, la del turis
mo rural que va ganando adeptos en los últi
mos años, hasta alcanzar el 10 por 100 en 
2002, un porcentaje próximo a la media nacio
nal, según manifestó el presidente regional, 
José Bono. Y es que, parte del recorrido puede 
realizarse a caballo, en bicicleta o en piragua, 
en determinados trayectos fluviales, una 
amplia oferta, en definitiva, para disfrutar de 
una jomada al aire libre, en contacto directo 
con la naturaleza.
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Bono, “a la cabeza” de la expedición que estrenó el Tramo Piloto del Proyecto Rocinante, el pasado día 17. A la derecha, el presidente regional 
junto a uno de los paneles señalizadores. En la imagen inferior, Bono junto a la consejera de Industria y Trabajo, Araceli Muñoz, durante 

la comida campera que los políticos compartieron con los medios en Las Novillas,

La Red Rocinante, que podría estar completa 
en 2005, abarca 6.000 kilómetros y 
300 municipios de Castilla-La Mancha

Cuatro horas a pie o dos en bicicleta o a 
caballo son necesarias para realizar el tramo 
completo del corredor, un tramo calificado 
como INMO (Itinerario No Motorizado), que 
atraviesa 32 términos municipales, a los largo 
de más de 800 kilómetros. Desde la capital 
toledana, concretamente del Puente de San 
Martín, donde se encuend a el kilómetros cero, 
el tramo continúa por el Parque Nacional de 
Cabañeros, el castillo templario de Montalbán, 
los enclaves de pinturas rupestres de 
Fuencaliente, los Montes de Toledo y el Mil le 
de Alcudia, entre otros bellos rincones, para 
terminar en Viso del Marqués.

El presidente del gobierno regional, José 
Bono; la consejera de Indusüia y Trabajo, 
Araceli Mhiñoz; el delegado en Toledo, 
Alvaro Gutiérrez; el director general de 
Comercio, Turismo y Artesanía, Juan 
Berenguel y el delegado del gobierno regional 
en la provincia, Javier Corrochano, encabe
zaron el recorrido de cinco kilómetros entre 
Puerto Marchés y Las Navillas, donde medios 
y políticos compartieron una comida campera.

Potenciar los múltiples sectores económi
cos comarcales y locales y ofrecer a castella- 
no-manchegos y visitantes la posibilidad de 
disfrutar de una variada y rica oferta ambien
tal y cultural, a través de los espacios natura
les de la región, es el principal objetivo de la

Red Rocinante, que podría estar completa en 
el año 2005. A través de 6.000 kilómetros, 
3.000 de los cuales pueden hacerse a pie y 
otros tantos motorizados, la red alcanza 3(X) 
municipios castellano-manchcgos. Más de 
100 espacios naturales castellano-manchcgos 
interconectados entre sí, y con 5(X) puntos 
más de interés cultural formarán piule de los 
11 corredores ecoturísticos transregionales; 
Toledo-Cabañeros-Valle de Alcudia-Siena 
Morena; Tablas de Daimiel-Volcanes de 
Calatrava-Cabañeros; Tablas de Daimiel-

Serranía de Cuenca; Tablas de Daimiel- 
Laguna de Ruidera-Sierra del Segura; Sierra 
del Segura, Hoces del Júcar y del Cabrio!; 
Hoces del Cabriel; Hoces del Cabriel- 
Seniinía de Cuenca-Alto Hijo; Alto Tajo- 
Cuenca del Salado-Siena de Ayllón; Alto 
Tajo-Mesa de Ocaña-Tbledo; Toledo- 
Talavcra de la Reina-l .a Jara; Valle del Tiétar 
Montes de Tolcdo-Cabaftcros y 
DespeñapeiTos-Lagunas de Ruidern Río 
Turia.

Toda una apuesta por el turismo de la región, 
con la que el gobierno regional pretende |X)ten- 
ciar la conmemoración del IV Centenario de la 
publicación de "El Quijote”, en el año 2(X)5.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Alvaro Rulz/Josó Reyes Caloro
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La historia del ha llazgo del Tesoro de G uarrazar, los 

avatares po r los que ha pasado en los últimos 140 

años y  una descripción técnica de cada una de las pie

zas que se conservan en España y  en Francia son a lgu

nos de los aspectos que recoge "El Tesoro de 

G u arra za r", uno de los textos más completos sobre un 

yacim iento que sigue despertando la atención de 

investigadores y  curiosos.

Incógnitas y secretos 
de un tesoro fortuito

Después de nueve años de investigaciones 
sobre las piezas que se conservan del Tesoro de 
Guarrazar, acaba de presentarse en el Musco 
Arqueológico de Madrid “El Tesoro de 
Guarrazar”, un texto en el que se recopila la his
toria del hallazgo fortuito, hace 140 años, en 
una finca de la localidad toledana de Guadamur. 
A ello se suman aspectos tan interesantes como 
los avatares por los que ha pasado el tesoro o la 
descripción técnica de las piezas, inscripciones, 
gemas que lo componen...

Las dimensiones del tesoro,considerado la 
más importante muestra de la metalistena y la 
orfebrería del mundo antiguo, que se halla 
repartido entre el Musco Arqueológico de 
Madrid, la Academia de la I listona y el Musco

de Cluny en Francia, cambiaron el sentido ori
ginal del proyecto. Los investigadores conside
raron que el tesoro merecía un estudio aparte y 
buscaron partícipes. La Universidad de 
Castilla-La Mancha, la Secretaría de Estado de 
Cultura, el CSIC y la Diputación de Toledo res
pondieron a la propuesta. “Son instituciones 
muy interesantes que han enriquecido la inves
tigación más de lo que se pensaba en principio”, 
asegura el director de Publicaciones de la 
Diputación, Julio Porres, quien manifiesta, asi
mismo, que la institución provincial apoya el 
proyecto y tal y como manifestó el presidente 
de la Diputación, Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, 
en la presentación del libro, la institución que 
preside “estará siempre presente en todas las 
iniciativas cuyo objeto sea recuperar y rescatar 
los tesoros que encierra la provincia de Toledo”.

El lugar del hallazgo, la finca guadamurense 
conocida como “Las Huertas de Guarrazar”, 
sigue despertando, casi un siglo y medio des
pués del descubrimiento, la atención de exper
tos y curiosos. “Fue un hallazgo fortuito”, apun
ta Pones, protagonizado por un matrimonio de 
labriegos, F.Morales y M. Pérez, en agosto de 
1858, “marcado por la ocultación”, muchas pie-

"El Tesoro de 
Guarrazar" recopila 
140 años de historia

zas se destrozaron y otras se malvendieron sor
teando una ley muy estricta, como era la de 
mediados del siglo XIX. La salida más rentable 
provocó la venta de buena paite del tesoro a 
Francia, aunque algunas piezas pudieron recu
perarse tras la Guerra Civil española. Hace ape
nas un mes ha concluido una investigación del 
Instituto Arqueológico Alemán, cuyos resulta
dos han sido bastante menos fructíferos de lo 
esperado. A propósito de Guarrazar, la 
Diputación prepara, para finales de año, una 
publicación más exhaustiva sobre la historia del 
hallazgo, que no se ha incluido en “El Tesoro de 
Guarrazar”, presentado el pasado 5 de junio.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Diputación

Sobre estas líneas, a la izquierda, la Cruz de la corona de Reces\’into.Arriba, detalle de uno de los brazos de la Cruz Procesional.
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Turismo interior, protagonista 
del ocio del futuro

La D iputación de Toledo y  la 

Universidad A u tónom a de M a d rid  

debaten entre el 2 7  y  el 2 9  de ¡unió 

en Toledo sobre el presente y  las 

posib ilidades del turismo de interior, 

una alternativa de  oc io  que se va 

convirtiendo en los últimos años en 

un va lo r en a lza , y  centrará las p ri

meras ¡ornadas técnicas d irig idas a 

profesionales del sector, que coor

ga n izan  am bas instituciones. De izquierda a derecha, el subdelegado del Gobierno, Jesús Hermida; el presidente de la 
Diputación, Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar; el catedrático Manuel Valcnzuela; y  el delegado 

de Turismo, José Julián Gómez Esealonilla.

C onstruir un turism o de interior desde 
una base sólida y sin fisuras, que sea capaz 
de responder a las necesidades de un sector 
con un peso cada vez mayor en todo el terri-

Las jornadas serán 
el inicio de futuras 
colaboraciones en 
materia de turismo 
entre la Diputación 
y la Universidad 

Autónoma de Madrid
torio nacional, también en la provincia de 
Toledo, es el objetivo central de las primeras 
Jomadas Técnicas sobre “Los turismos de 
interior, el ocio del siglo XXI. Su potencial 
para el Desarrollo y el Empleo”, que se cele

bran del 27 al 29 de junio en Toledo.
El Salón de Actos del Conservatorio 

“Jacinto Guerrero” acogerá este “encuentro 
necesario”, tal y como calificó las jornadas 
nacionales de turismo el diputado delegado 
de Formación Económica y Turismo, José 
Julián Gómez-Escalonilla, director de las 
jornadas, coorganizadas por la institución 
provincial a la que representa y el equipo 
“Geotour” de la Universidad Autónoma de 
Madrid.

A través de un programa riguroso y lleno 
de contenido, dirigido a agentes, organiza
ciones y colectivos implicados en el turismo 
de interior español, pretenden extraerse con
clusiones prácticas que permitan crear opor
tunidades de empleo y riqueza y marquen 
las pautas para conseguir la dinamización 
económica y laboral de los 204 pueblos de 
la provincia, “en un momento de auge y 
expansión del turismo interior”, según apun
tó en la presentación de las jomadas el pre
sidente de la Diputación Provincial y conce

jal de Turismo del Ayuntamiento de Toledo, 
Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar.

Diputación y Universidad plasmarán en 
un manual las conclusiones de las Jomadas, 
que incluyen una visita técnica por Talavera 
de la Reina, Oropesa y Malpica de Tajo, 
para conocer las iniciativas turísticas de la 
provincia.

Además, ambas instituciones pretenden, 
según aseguró el catedrático de Geografía 
Humana de la Universidad Autónoma de 
Madrid, Manuel Valenzuela, que las jorna
das sean el primer eslabón de una larga 
cadena de colaboraciones en materia de 
Turismo.

Tanto la Corporación Provincial como la 
Universidad Autónoma tiene claro que el 
futuro del ocio pasa por un crecimiento 
importante del turismo de interior.

Inmaculada Sánchez 
Foto: Rebeca Apango
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Benacazón muestra el mensaje y la 
herencia del beato José María de Escrivá

Coincidiendo con el centenario del naci
miento del beato José María Escrivá, fun
dador del Opus Dci, llega al Palacio de Bena
cazón de Toledo una exposición audiovisual 
que pone al descubierto la vida y el mensaje 
de uno de los beatos más contemporáneos, 
cuyo proceso de cano
nización ha sido apro
bado ya por el Papa,
Juan Pablo II.

Un total de 14 pane
les y 9 videos integran 
la muestra cuya temáti
ca se divide en 3 partes 
bien diferenciadas, 
según manifiesta 
Antonio Javier 
Rodríguez, miembro 
de la Asociación Club “Alarife”, que organi
za la exposición: la primera explica, a través 
de fotografías, la vida del beato; la segunda 
muestra a los visitantes el mensaje de santifi-

"Alarife" organiza dos 
viajes para la 

canonización del beato, 
que tendrá lugar el 6 de 
octubre en el Vaticano

Hacia 19

En las imágenes, dos 
de los paneles que se 
muestran en la exposi
ción itinerante sobre la 
vida del beato, que 
permanecerá hasta el 
próximo día 22 en el 
Palacio de Benacazón 
de Toledo.

cación en la vida ordinaria; y la tercera, deja 
patente la herencia del fundador del Opus 
Dei.

El objetivo de la muestra, que puede visi
tarse hasta el sábado día 22, en horario de 12 
a 14 horas y de 17 a 21 horas, y tiene un 

carácter itinerante es 
“profundizar en el 
mensaje de Escrivá y 
mostrar las soluciones 
que él planteaba a los 
problemas de su tiem
po, muchas de las cua
les pueden seguir apli
cándose hoy”, asegura 
el responsable de la 
muestra. La exposi
ción pretende apoyar 

además el anuncio de la ceremonia de cano
nización del beato, que tendrá lugar el próxi
mo 6 de octubre en Roma. La Asociación 
Club Alarife está ya organizando dos viajes a 

la capital italiana para que los 
fieles puedan asistir al evento: 
uno, dirigido a los más jóvenes, 
que se realizará en autobús e 
incluye la pernoctación en un 
camping a las afueras de Roma 
y otro, en avión desde Madrid, 
del 4 al 8 de octubre, que per
mitirá a los fieles participar en 
las diferentes misas de acción 
de gracias que se celebrarán un 
día después de la canonización 
en diferentes basílicas romanas.

En
b r e v e

La SGAE y Ramón Icaza, 
nuevos protectores de la 

Fundación Toledo
Según ap ro b ó  la Junta de Protec
tores en su reunión del viernes 14 
de junio, la real Fundación Tole
d o  contará con dos nuevos patro
nos. Se trata de la Fundación 
Autor, de  la Sociedad General 
de Autores (SGAE) y  Ramón 
Icaza.

Gregorio Marañón y  Ber
trán de Lis es el presidente de 
la Real Fundación de Toledo, 
mientras que el M arqués de la 
Esperanza preside la Junta de 
Protectores.

Curso sobre la 
inm igración 

m agrebí en España
O rg a n iz a d o  p o r la U niversidad 
d e  Castilla-La M a n ch a , se cele
b ra rá  en Toledo, del 10  a l 12 de 
julio, el curso "U n a  d é ca d a  de  
inm igrac ión  m agreb í en Espa- 
na .

La cuota d e  m a tricu laáón  
asciende a  4 0  euros. El curso se 
desarro lla rá  en el Salón de  Actos 
de  la Escuela de  Traductores de 
Toledo.
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Cuarta “Ruta Elvis” 
en Talayera

Por c u a rto  a ñ o  co n se cu tivo  la a s o c ia 
c ió n  "A lw a y s  E lv is" d e s a rro lló  su 
"R u ta  E lv is", un h o m e n a je  a  las m úsi
cas  d e l s ig lo  XX q u e  en esta o ca s ió n , 
a d e m á s , c o in c id e  con  el V  a n ive rsa 
r io  d e  este d in á m ic o  c o le c tiv o  y  el 
XXV d e  la  m uerte  d e  Elvis Presley 
(fa lle c ió  en a g o s to  d e  1 9 7 7 ) . D u ran te  
la  Ruta h u b o  m ú sica , b a ile s , im ita c io 
nes, con cu rso s  y  las a c tu a c io n e s  d e  
"A ll  to g e th e r b a n d "  y  o tros  can tan tes . 
En la p r im e ra  p a rte  se r in d ió  tr ib u to  a 
la  sa lsa  y  y a  a v a n z a d a  la  n oche  lle
g a ro n  el "c o u n try "  y  el ro ck  a n d  ro ll. 
El p u n to  fin a l lo  puso un so rte o  d e  d is 
cos d e  Elvis Presley.

Premios de Pintura 
Rápida “Ciudad de 
Toledo”
Tras el examen de las 16 obras presentadas al V 
Certamen de Pintura Rápida “Ciudad de Tole
do”, el jurado acordó que los premios se distri
buyeran de la siguiente forma:

Al mejor artista castellano-manchego, 
Miguel Recuero Zarapú; al mejor artista tole
dano, Salvador Carpió Villarreal; a la obra 
más vanguardista, Miguel Collantes Depaz; a 
la mejor interpretación del paisaje de Toledo, 
José Ignacio García-Tenorio Bertoli. El pre
mio extraordinario del certamen quedó desier
to.

Este certamen de pintura ha sido organizado 
por el convenio “Cultural Toledo” y la Asocia
ción de Vecinos “La Voz del Barrio”.

Sucesos y costu m bres

El m u n d o  r e d u c i d o
He visto en video, casi juntos, los tres primeros episodios de la Guerra de la 
Galaxias -que en realidad son los 4o, 5o y 6o como los expertos saben- y uno se 
queda perplejo ante la desbordada fantasía del Julio Verne moderno, ese 
monstruo de la imaginación que es George Lucas. Y veo que la dominante de 
la serie, aparte de su infantil línea argumental, es el estudio y descripción de la 
tecnología de los tiempos en que suceden esas aventuras. Es un tópico ya, el 
decir que, en la vida, la realidad se suele adelantar a la ficción imaginada. Aun
que esto no sea rigurosamente cierto. Y ahí tenemos el caso del año en el que 
se presumía que los hombres nacerían con cualidades programadas a voluntad. 
Y desde luego no ha ocurrido lo imaginado por Aldoux Husley en “ Un mundo 
Feliz”. Aunque tal vez en el 2002, pero tal vez en el 2084 pueden haber suce
dido gran paite de los hechos que describe la novela. Poique está claro que lo 
que el hombre puede inventar, lo inventa. Y si lo inventa, lo usa. Y además no 
lo usan unos pocos sino que enseguida surgen inventores de la sencillez que 
simplifican los nuevos inventos hasta hacerlos triviales. Y lo que es mis, adap
tados a cualquier mentalidad o preparación técnica.

A nivel global recordemos que desde que se inventó el automóvil, sólo con
ducido por expertos nos cruza-

Está claro que lo que el
hombre puede inventar, lo 

inventa. Y si lo inventa, lo usa

mos en la carretera con cientos 
de conductores ancianos y con 
campesinos que han perdido 
cualquier complejo ante la 
máquina. O esa cámara fotográ
fica que se enfoca y se revela 
automáticamente; la televisión
que se enciende y te conduce por el mundo entero, con un aparatcjo que cabe 
en la mano; los diferentes tipos de gafas necesarias que han reducido a una sola 
y que vale para todos los defectos del ojo y cualquier enfoque. 1 .as distancias 
en tu país o entre países hoy se cuentan en horas, no en kilómetros. O sea, en 
tres horas puedo estar pescando en cualquier pantano de la geografía; o en seis 
horas llegar a Nueva York y que puedes desayunar en Madrid y comer en Amé
rica, lo que al pobre Colón le costó tres meses. Y así.

Y los dos monstruos de la invención: el teléfono y el ordenador. Desde que 
el tío Eusebio hablaba “a voces” por teléfono con su hijo, “para que le oyera 
bien pues estaba nada menos que a ües kilómetros”, hasta el susurro con que 
su hijo -desde el tractor- habla hoy por el móvil con su hermano que trabaja en 
Francia, han transcurrido sólo unos pequeños “pasos” de inventiva. Y no hable
mos del ordenador, que hoy los niños manejan como antaño usaban los lápices 
Sindel o Faber, sin complejos, porque han visto trabajar a sus padres en él, los 
que a su vez se han convencido de la sencillez de su manejo, y les han visto tra
erse a casa carteleras, diccionarios, mapas de carrete
ras, cuentas bancadas, créditos...y así hasta el infinito.
Es decir, que lo que estas informaciones que costaban 
horas, días e incluso años, se consiguen ahora en unos 
pocos minutos.

Total, que el mundo y sus aledaños y escaparates, 
los tenemos ahí, a nuestro alcance. Y si el que preco
nizaba Huxley no ha llegado todavía. Llegará. ¿O no 
llegará? Porque yo tengo mis dudas, sobre si en algún 
sector no se ha alcanzado ya el nivel de los “epsilón”. Gonzalo Payo
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educación--------------------------------
Los más listos de la  clase

Sus exped ien tes están p o b la d o s  de  m a trícu la s  de  h o n o r y 

sobresa lien tes. Se han c o n v e rtid o  en los e s tud ia n tes  más 

b r illa n te s  de la U n iv e rs id a d  de  C a s tilla -L a  M a n c h a  g ra c ia s  

"a l t ra b a jo  d ia r io " .  N o  son " ra to n e s "  de  b ib lio te c a , ni 

em pollones al uso; el secreto p a ra  unas notas espectacu lares: 

o rg a n iz a rs e  y  e s tu d ia r " lo  que  nos g u s ta ".

Hace unas semanas, la Universidad de 
Castilla-La Mancha y Caja Castilla-La 
Mancha reunían en un acto institucional a los 
expedientes más brillantes de todas las titula
ciones que se imparten en las escuelas y 
facultades de la UCLM, en total 44. Cientos 
de matrículas de honor y de sobresalientes en 
manos de los mejores alumnos de la región, 
algunos de los cuales han contado e ECOS 
cómo se consigue llegar a ser el más listo de 
la clase.

“SOY BASTANTE INDISCIPLINADO 
PARA EL ESTUDIO”. Ángel Aparicio 
Cruz tiene 30 años, estudió Diplomatura en 
Educación Social en el Centro Universitario 
de Talavera de la Reina y trabaja en 
Barcelona en un Centro Residencial de 
Acción Educativa, un centro de protección 
de menores, además de estudiar Pedagogía 
Social

Consiguió un nota media de 8,6 gracias a 
un expediente en el que se contabilizan nueve 
matrículas de honor, diez sobresalientes y

Laura Oliva de la Cruz, diplomada en 
Logopedia. Con una media en la carrera de 

8,75 consiguió siete matriculas de honor, 
nueve sobresalientes y el resto notables.

seis notables. Y eso que se considera “bas
tante indisciplinado para el estudio”.

“No sé cómo explicar mi expediente -ase
gura desde Barcelona donde vive y trabaja- 
no creo que haya dedicado mucho tiempo a 
estudiar ni tengo conciencia de que me haya 
costado mucho trabajo. Lo que sí es cierto es 
que leía mucho y trabajaba al día. Sin duda 
influyó decisivamente el hecho de que la 
carrera me gustara mucho y que la enseñan
za fuera de bastante calidad; además, fue 
fundamental el trabajo de algunos profeso
res”.

A este joven de Fernán Caballero (Ciudad 
Real) que le gusta su trabajo, la naturaleza, el 
senderismo, el cine, tocar la guitarra españo
la y la fotografía, no le faltaba tiempo “para 
estar con los amigos, para ir a fiestas y para 
conocer los alrededores de Talavera”.

Ahora tiene una espina clavada porque ha

T

tenido que “emigrar” a Barcelona ya que “la 
Educación Social en Castilla-La Mancha no 
tiene el reconocimiento que tiene en otras 
regiones. Es necesaria una apuesta fuerte por 
parte de la Administración regional para 
reconocer la valía e importancia que se mere
ce este campo y que se merecen sus profe
sionales, en Castilla-La Mancha hay mucha 
gente que no es diplomada en Educación 
Social y que ocupan puestos para los que se 
debería contar con profesionales de ese 
campo”.

TIEMPO PARA TODO. Tiene 33 años, 
dos hijos, trabaja de funcionaría en el 
Instituto de la Seguridad Social de Toledo y 
su impresionante expediente en Gestión y 
Administración de Empresas se compone de 
diez matrículas, 16 sobresalientes y nueve 
notables.

Sandra Rojas Hernández es de
Villaluenga de la Sangra, compaginó sus 
estudios con el cuidado de sus hijos y con su 
puesto de funcionaría. Asistía a clase en San 
Pedro Mártir siempre que podían. Cuenta 
que su vida era “trabajar, estudiar, ir a clase y 
cuidar de mis hijos, apenas me quedaba tiem
po para otra cosa”. Amante del deporte y la 
lectura hizo la carrera “porque me gusta la 
Administración Pública y para poder promo- 
cionar profesionalmente. Aunque ahora en la 
función pública el tema está bastante cerra
do”. Y, en estos momentos, sigue pensando 
en una vuelta a las aulas aunque por ahora no 
lo ha decidido: “me encantaría estudiar 
Ciencias Políticas pero me tendría que ir, 
como muy cerca, a la localidad madrileña de 
Getafe, ya que en la Universidad de Castilla- 
La Mancha no hay esa carrera”.

LLEVAR EL TRABAJO AL DÍA. Laura

ecos
50

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #373, 21/6/2002.



21 de Junio 2002

EL MEJOR EXPEDIENTE COM PAG INANDO  
EL ESTUDIO CON SU TRABAJO Y CON

EL CUIDADO DE SUS DOS HIJOS J"

Sandra Rojas Hernández tien e  3 3  a ño s, está s e p a ra d a  k í I
y  v ive  co n  sus d os  h ijo s  d e  seis y  o ch o  a ño s  en la lo c a lid a d  j H H  J W
to le d a n a  d e  V illa lu e n g a  d e  la  S a n g ra . F u nc ion a ría  d e l IN SS  <A 
d e sd e  h a ce  o n ce  a ñ o s  c o m p a g in ó  el c u id a d o  d e  sus h ijo s  y  ® ►
su tra b a jo  co n  los estud ios  d e  G e s tió n  y  A d m in is tra c ió n  d e  * * * . ■ ■ & /  
Em presas. Y c o n s ig u ió  n a d a  m enos q ue  d ie z  m a trícu las  d e  
h onor, 1 ó  sob re sa lie n te s  y  nueve  no tab les . C ue n ta  q ue  "tra - '  
b a ja b a  p o r  las m a ñ a n a s  y  p o r  las ta rde s  ib a  a  c lase  s iem p re  ^  
q u e  p o d ía . Fueron unos a ño s  d e  m u cho  s a c rif ic io , a ra ñ a n d o  
h o ra s  d e  sueño  y  d e  s a lir  p a ra  p o d e r estud ia r. N o  p o d ía  estu
d ia r  a  d ia r io  p e ro  sí ir  le y e n d o  lib ro s  o  apun tes . Los fines d e  
se m a n a  e ra  c u a n d o  m ás e s tu d ia b a  y  en é p o c a  d e  e xám enes  
c o g ía  to d o s  los p e rm iso s  q u e  p o d ía  y  un mes antes m e d e d ic a b a  en e xc lus iva  
a l e s tu d io " . Un ritm o  q u e  m a n ten e r a  c a m b io  d e  s a c r if ic a r su tie m p o  lib re  y  g ra 
c ia s  a  la  a y u d a  d e  m i m a d re  y  m is h e rm a n a s ".

Sandra Rojas Hernández, 33 años, fue el 
mejor expediente de la Diplomarían en 

Gestión y Administración Pública, con 10 
matrículas de honor y 16 sobresalientes. 

Abajo, el acto de entivga de los galardonados 
con representantes de la UCLM y de CCM.

Oliva de la Cruz es diplomada en Logopedia 
tiene 22 años y su nota media de 8,75 la con
siguió gracias a sus siete matrículas de honor, 
nueve sobresalientes y el resto notables. 
Estudió, vive y trabaja en Talavera de la Reina 
y asegura que se le da “bastante bien el estu
dio. Soy un poco perfeccionista en todo lo que 
hago y con los estudios me pasa lo mismo”; 
aunque apunta que no se considera “una 
empollona” y que los resultados se deben a 
que llevaba “el trabajo al día”. Otro de los 
secretos es “entender, comprender y que te 
guste lo que estás estudiando”, 
cosas que se dan en mi caso.

Amante de la música celta y del 
heavy, nunca se privó de salir con 
los amigos durante los fines de 
semana, “incluso en época de 
exámenes” ; está pensando en 
estudiar Educación Infantil pero 
por el momento va a “buscar tra
bajo y luego ya veremos”.

UN POCO DE ORGANIZA
CIÓN. “En mi caso, lo principal 
para reunir ese expediente ha sido 
mucho trabajo y estudio con 
organización”, a lo que añade que 
“me gusta mucho la carrera, lo 
que hace que el esfuerzo sea 
menor”. Lo dice Félix Oscar 
García, licenciado en Ingeniería 
Informática y con ocho matrícu
las de honor en su haber. Nació en 
Consuegra, desde allí tuvo que 
trasladarse a Ciudad Real para

zación, estudiar día a día y que te guste tu 
carrera, las tres cosas se dan en mi caso”. 
Licenciada en Químicas, Laura Pérez, de 25 
años y natural de la localidad toledana de 1 .os 
Yébenes donde vive, consiguió una nota 
media de 8,52 en la carrera.

Le gustaría dedicarse al mundo de la inves
tigación y a lo largo de los años de carrera en 
Toledo y en Ciudad Real no abandonó sus 
aficiones, entre ellas el deporte, la pintura, 
leer e ir al cine.

Como les ocune al resto de los estudiantes 
de Químicas que t val izan el primer 
ciclo en Toledo y quieren continuar 
sus estudios, tuvo que trasladarse a 
Ciudad Real para estudiar el segun
do ciclo. En estos momentos, y gra
cias a una beca, trabaja en labores 
de investigación en el laboratorio 
de la Facultad de Medio Ambiente 
del Campus de la Fábrica de 
Armas de la capital regional.

Son algunos de los mejores estu
diantes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, su esfuerzo les 
ha valido, por el momento, un 
reconocimiento de la propia 
Universidad y Caja Castilla-La 
Mancha quien hace unas semanas 
en un acto institucional les hizo 
entrega de un diploma y un cheque 
por valor de 601 euros por sus bri
llantes expedientes.

José Florencio Moreno 
Fotos: Rebeca Arango / José Peña

hacer la carrera de Informática y es en esa 
capital manchega donde trabaja como profe
sor asociado en la Universidad de Castilla-La 
Mancha. Asegura que le gusta salir con los 
amigos y hacer deporte “cosas que no he 
sacrificado en ningún momento”, además 
también le queda tiempo para ayudar a sus 
padres en sus negocios.

“QUE TE GUSTE TU CARRERA”.
“Creo que lo fundamental para sacar adelan
te un buen expediente es un poco de organi-

Ángel Aparicio, 9 matrículas y 10 
sobresalientes: "No sé cómo explicar 
mi expediente, creo que soy bastante 

indisciplinado en los estudios'jrr
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Herrera: “Sentí el 
respaldo de los socios”

El presidente del Toledo se enfrentó a los socios y salió respaldado tras una larga reunión.

Dos horas de asamblea ante unas 80 per
sonas, periodistas incluidos, sirvieron para 
que Eduardo Herrera notase por primera 
vez en mucho tiempo que no ha perdido la 
confianza de los socios. No hubo alboroto, 
ni grandes recriminaciones, tan sólo se le 
pidió valentía para seguir y rapidez para 
decidirse. Se criticó la gestión de Ceratres, 
pero nadie puso en evidencia la voluntad del 
presidente, cuya lucha en solitario parece 
haber calado en el ánimo de los aficionados.

Herrera lanzó un mensaje de optimismo y 
garantizó la continuidad del club aunque 
alejado del accionista mayoritario. Se quejó 
de que el alcalde no le hubiera recibido y el 
público le secundó con críticas hacia la des
preocupación que parece mostrar José 
Manuel Molina. Al final Herrera dejó 
entrever un rictus de satisfacción. Preveía 
una pérdida de imagen que no es tal y decla
ró sentirse respaldado: “He notado cómo el 
público estaba conmigo. Su comportamien-

M i n u t o  ¿ E s t á  la  c l a v e  en
F e r n a n d o  J e r e z ?

N o  pod em o s p a sa r d e  pun tillas  sobre  la p resencia  
de  Fernando  Jerez en la a sa m b le a  d e  socios d e l p a sa d o  lunes. El a c tua l p resi
dente d e  la C á m a ra  d e  C o m e rc io  a p a re c ió  p a ra  e xp o n e r su pun to  d e  v ista  y  

a va la r el p la n te am ie n to  d e  su co m p a ñ e ro  y  soc io  E du a rdo  H erre ra . C a b e  pen
sar p o r tan to  q ue  está en su m ism a s in tonía, es dec ir, a p o s ta r p o r la co n tin u id a d  
con o  sin C eratres. C o m o  la  h u id a  d e  la c o m p a ñ ía  p a re ce  c la ra , no  sería e x tra 

ño que  H errera  y  Jerez d e c id ie ra n  c o m a n d a r el nuevo p roye cto  en so lita rio . 
Jerez nunca ha estado  con fo rm e  con  la venta  a l e xte rio r ni h a c ia  a qu e llo s  que  

no o frec ie ran  g a ran tías, p e ro  en el fo n d o  ta m p o co  ha o lv id a d o  q ue  un g a n a d o r 
na to  co m o  él no  p ue de  m archa rse  con  la  sensación  d e  fracaso .

B presidente del Toledo 
agradeció a Fernando 
Jerez que compartiera 
su discurso ante los 
aficionados

to fue excelente”, comentó. Para el presi
dente toledano fue fundamental la aparición 
de Fernando Jerez durante la sesión y, lo 
que es más importante, para apoyar sus pos
tulados: “Es algo que agradezco porque 
ambos estuvimos en la misma órbita. La 
gente reconoció que hay un esfuerzo por 
solventar esta situación que acabará de una 
forma o de otra esta misma semana” .

M ientras tanto el director deportivo, 
Pedro Pablo Matesanz, sigue esperando al 
orden pertinente que le permita iniciar las 
gestiones para completar la plantilla: “En el 
instante que me diga adelante ficharemos a 
cuatro futbolistas que ya tenemos atados. 
Aún tenemos tiempo para hacer cosas 
importantes porque la liguilla de ascenso 
todavía no ha concluido”, precisó. Matesanz 
tiene también preparado el futuro entrena
dor, que saldrá de una terna formada por tres 
jóvenes técnicos entre los que se encuentra 
el ex del Conquense José Luis Sepúlveda, 
con cuyo representante, Abarca, Matesanz 
ya ha mantenido más de un contacto: 
“Queremos un preparador con un perfil 
claro: joven, atrevido, que defienda el buen 
gusto y que se identifique con la entidad, y 
Sepúlveda reúne esas cualidades”.

Otros que también están a la espera de 
que todo se soluciones son los responsables 
de la base. Pepe Gálvez como coordinador 
está parado a la espera de recibir la orden de 
ponerse a trabajar. Lo primero es concretar 
los entrenadores de los equipos filial y juve
nil y luego completar las plantillas.

Teodoslo Díaz 
Foto: Carlos Monroy
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Talayera CF
Bernabé 

renueva por 
un año más

Femando Núñez, presidente del 
Talavera, se ha sa lid o  con la suya y  

ha lo g ra d o  convencer a  Angel 
Bernabé p a ra  que  renueve com o 

e n tre na do r p o r una te m p o ra d a  más, 
co n s ig u ie n do  con  e llo  el im portante  

bene fic io  d e  la co n tin u id a d  y  presen
c ia  d e  un técn ico  con  carism a y  c a p a 
c id a d  sob radas co m o  ya  dem ostró  la

te m p o ra d a  an te rio r a lca n za n d o  la 
p e rm anencia , el m ism o ob je tivo  que 

se p lan tea  p a ra  la actual "p e ro  sin 
renuncia r a  n a d a ". Para B ernabé lo 

im portan te  es m antener el b loque  
an te rio r "p o r  lo que  supone de  venta
ja d e  tener un e q u ip o  a rm a d o ", p re 

cisó, a unque  ha d a d o  o rden  a la 
secretaría técn ica  d e  insistir en los 

ficha jes d e  un defensa central, dos 
jugado res  d e  m e d io  ca m p o  y  un p a r 

d e  delanteros. U no de  los obje tivos 
p rim ord ia les  en Bayarri, dentro  

s iem pre d e  una filosofía  d e  no p rec ip i
tarse buscando  lo m e jor en el m erca

d o . Bernabé p refie re  m ilitar en el 
g ru p o  I aún recon oc ien d o  que  el III es 
el más b on ito  y  d o n d e  m e jor fútbol se 

re a liza . El ún ico  p rob lem a  son las 
obra s  d e  m e jora  del césped del esta
d io  El Prado, d o n d e  Bernabé insistió 

en su p reo cup ac ió n : "D icen  que  esta
rán a ca b a d a s  en septiem bre pero  no 

me fío; me tiene m uy p re o cu p a d o ".

p u n t o  d e  v i s t a

C e r a t r e s  y e l  p ú b l i c o
Las cosas como son. Ceratres se ha ganado la enemistad popular, y no porque sus 
dirigentes hayan decidido rechazar las ofertas de Sport 21 o de Promociones 
Turísticas, sino por la propia indefinición en la que tienen sumido al club. Es eso y no 
otra cosa lo que quema al público, que soporta estoicamente el juego indeciso de unos 
directivos cuya indecisión ha provocado la parálisis total de toda actividad. Y hay que 
felicitarles por ese aguante, que apoyamos en toda su extensión porque soportar y tole
rar significa que son capaces de aceptar incluso cualquier planteamiento que se les 
presente por muy absurdo que parezca. Ellos quieren fútbol y coherencia en los proce
dimientos y hasta ahora no han recibido ni lo uno ni lo otro. Y tienen sus derechos 
como socios y en muchos casos accionistas, que el poseer la mayoría te da derecho a 
gobernar pero no a decidir el futuro. En cualquier otro lugar ya habrían saltado a la

calle, pero estos aficionados toledanos 
afortunadamente prefieren solventar los 
problemas por otra vía. Por eso pidieron 
una reunión al presidente, Eduardo 
Herrera, que es quien está sufriendo 
todas las vacilaciones de sus compañeros, 
empeñados en marcharse pero nunca 
antes de recibir algo de las instituciones. 
La imagen de Herrera, lejos de deteriorar
se como él mismo y otros piensan, se está 
engrandeciendo porque el público sabe 

que él quiere lo mismo que ellos, quiere continuidad, quiere seguir, quiere racionali
dad y quiere decidir, pero no le dejan. Le ordenan hoy una cosa y mañana otra, sin 
escucharle siquiera pitra que pueda convencerles de que 
nadie les va a exigir grandes éxitos (en caso contrario lo 
sucedido esta temporada es para salir cometido) sino un , 
presupuesto coherente cuyo nivel de riesgo es mínimo.
Herrera esta siendo martirizado con un ir y venir de reunio
nes, llamadas, ofertas y contraofertas donde el único que 
siempre da la cara es él, empeñado en acatar órdenes y deci
siones porque es el único de su grupo que descarta la idea 
peregrina de cerrar el club. En su interior, el presidente teme 
que si eso ocurre los aficionados se le echen encima, pero 
no será así porque ese público sabe también que la culpa no 
es de él en exclusiva. Teo Díaz

J o a n  y  R a ú l C a s á n  
s e g u ir á n  e n  e l T a la v e r a

Estos dos fu tbo lis tas e ran  p a rte  d e  las e x ig e n 
c ias  d e  Bernabé y  la re n o va c ió n  d e  a m b o s  se 
con c re tó  esta m ism a sem ana. Joan  y  C a sá n  se 
sum an así a  los 7  fu tbo lis tas con  co n tra to  en 
v ig o r: D uro, C a rm o n a , Rubén, Josué, M o r illa ,  
R oberto  J im énez e Infante, en tan to  se c o n fia b a  
en lle g a r a  un a cu e rd o  con  los can te ra n os  Pedro  
y  G o n z a lo  y  con  el g u a rd a m e ta  Santi C a lvo , 
o tras d e  las p re fe re nc ias  de l técn ico .

Ceralres se ha ganado 
la antipatía popular por 
la indefinición en la que 
tienen sumido al club

i  : T j j f ;
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El CCM-CAT tan sólo 
pudo ser sexto

El estadio de Getafe albergó poco público por el gran calor reinante que superó los 38 grados.

El CCM -CAT no pudo conseguir el sueño 
del añorado ascenso a división de honor B al 
concluir en sexta posición en la fase cele
brada en Getafe. Se tenía alguna esperanza 
de luchar por alguna de las dos primeras 
plazas, pero las posibilidades se fueron des
vaneciendo a medida que se acercaba el ini
cio de la gran cita y se fueron produciendo 
bajas por lesión de atletas importantes que 
acabaron por hacer imposible cualquier 
posibilidad de éxito. Sin embargo todo el

equipo luchó hasta la extenuación, incluso 
se hicieron acreedoras a una mejor posición 
puesto en la penúltima prueba eran cuartas 
en la general.

El torneo comenzó con sólo tres puntos 
en martillo, pero luego las cosas mejoraron 
en el equipo dirigido por Rosique con una 
buena actuación de Amadora Ramos en 
marcha (4a) y de Marta Silvestre (4a) y 
Alicia Fernández (10a) en 3000 obstáculos. 
También estuvieron a un buen nivel las fon-

B conjunto toledano 
acusó en exceso las 
cuatro hojas importantes 
con las que afrontó la 
fase de ascenso

distas de los 3 km lisos. Luego el equipo 
frenó la suma de puntos en las pruebas de 
vallas donde más se notaron las bajas, hasta 
que el triunfo de Marisol Barbero en 
Pértiga y la buena actuación en Jabalina 
devolvió la ilusión al séquito toledano.

En el ecuador de la competición se hizo 
notar cada vez más el asfixiante calor. El 
CAT sumó puntos importantes gracias a la 
velocidad, donde destacó el segundo puesto 
de Alicia Tierno en el hectómetro y de 
Carmen Naranjo y Naturaleza Vallés en 
el cuatrocientos. Lo mejor estaría por llegar 
con los 22 puntos aportados por Ana Belén 
Bernalte y Ana Belén Morales en 1500, la 
victoria en el 4 x 100 y el segundo puesto en 
el relevo largo. En longitud se notó mucho 
la baja de Diana Sanz, mientras las discó- 
bolas Teresa Benavente y Ana Isabel 
Delgado no tuvieron su día en la prueba que 
cerraba el campeonato.

Al final ascendieron el Club Atletic 
Manresa, muy superior al resto, y el CEA 
Tenerife. El favorito Esmena de Gijón sólo 
pudo ser cuarto. El CAT fue sexto a tan sólo 
38 puntos del ascenso, lo que no son tantos 
en una competición tan larga y completa, 
donde varía muchísimo de estar arriba o 
estar abajo en una sólo prueba ya que no 
sólo sumas puntos sino que también restas a 
los rivales. En definitiva, dos primeros 
puestos, dos segundos, tres cuartos y seis 
quintos fue el botín cosechado. Asistieron el 
Concejal de Deportes, Fernández Gaitán, 
y el gerente, Julio Conde.

Teodosio Díaz 
Fotos: Gabinete Prensa del CAT

M i n u t o

9 0

Sin bajas se habría 
conseguido el a sce n so

La m a la  suerte se c e b ó  con  el CAT en fo rm a  d e  lesio
nes. N o  es n orm al q ue  cua tro  d e  las g ra n d e s  favo ritas  y  m e jo r s ituadas en el 

ra nk in g , M a ca re n a  Pérez, A n a  S anz, Iz ia r Ruano y  M a ría  C a m p o  sufrie ran 
do le nc ias  g raves en los d ías  p rev ios  a  la g ra n  c ita . En con d ic io n e s  norm ales  y  

con ellas en la p ista se h a b ría  co n se g u id o  el segundo  puesto e incluso con  pos i
b ilid a d e s  d e  con c lu ir p rim eras . M a c a re n a  y  A n a  S anz  e ran  la p a re ja  titu la r en 

1 0 0  va llas, d o n d e  las p rev is iones d e l CAT señ a la ba n  2 6  puntos y  só lo  se a lc a n 
za ron  6 . Y lo m ism os con  las o tras d os ausentes. C o m o  q u ie ra  q ue  se q u e d ó  a 
tan sólo 3 8 ,5  puntos de l ascenso, resulta e v iden te  q ue  las cosas p o d ía n  h a b e r 

c a m b ia d o  p o rq u e  con  e llas los dem ás no h ub ie ra n  sum ado  tan to.
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El BM Amibal 
se proclama 

campeón 
regional alevín

El club Amibal de balonmano se proclamó 
campeón regional en categoría alevín, den

tro del tradicional día del balonmano en 
CM que se disputó en Malagón (Ciudad 
Real), revalidando de esta forma el título 

conseguido el año anterior en Villarrobledo, 
equipo este al que se impuso con rotundi

dad (14-0), doblegando posteriormente con 
gran autoridad al Guadalajara (12-1) y al 

Puertollano (15-4). Los partidos se disputa
ron en el inhóspito campo de ñitbol de 

Malagón bajo un sol de justicia. De este

FS Olías: el Ayuntamiento rechaza gestionar el club
Seis millones, ropa 
y un patrocinador

manera tan brillante el Amibal finaliza la 
temporada en la región. El conjunto toleda

no prepar a su último compromiso de la 
temporada, el IV Torneo internacional de 

Granollers, donde defenderá el título de 
campeón ante los anfitriones, Montpellier 

francés, Istres también de Francia, Celje de 
Eslovenia, Steaua Bucarest (Rumania), 

Visoko (Bosnia), Fortuna (Moldavia), H. 
Polynia (Hungría) y los también españoles 

Gáldar y Rochelambeit. Los toledanos apa
recen incluso en mejor forma que el año 

pasado cuando conquistaron la victoria con 
un magnífico rendimiento.

Ya es definitivo. El Ayuntamiento de Olías 
del Rey ha decidido rechazar la plaza gratuita 
que le ofreció Antonio Pedraza para gestionar 
el equipo de fútbol sala. La conclusión, a la que 
se llegó después de un largo debate entre los 
ediles que ha durado más de dos meses, fue 
comunicada al propio Pedraza en reunión 
mantenida el pasado viernes. Sin embargo el 
club saldrá fortalecido en su relación con el 
ayuntamiento, ya que se mantiene la subven
ción de seis millones de la pasada campaña de 
liga, más otro millón en equipamiento y la pro
mesa formal de encontrar un patrocinador que 
pueda aportar entre cinco y seis millones. 
Pedraza aceptó este planteamiento de calificó 
de “satisfactorio”, y que tiene como novedad el 
pago mensual de la subvención durante toda la 
temporada: “De esta forma -indicó- podemos 
afrontar un presupuesto entre 18 y 20 millones,

suficiente para garantizar un equipo que pueda 
luchar por estar arriba. Desde luego si todo esto 
sigue es gracias al ayuntamiento; sin su ayuda 
el equipo se iría al traste sin remisión”.

En el capítulo deportivo, Pedraza ha mostra
do interos en Roberto, jugador toledano que 
ha militado en las lilas riel Albacete ES: “No 
hemos hablado nada, pero ixxlría interesar 
nos”, precisó, mientras mostró algunas a t  icen 
cias respecto a la continuidad de Cacho: "No 
me ha llamado. A José Ignacio le dijo que con 
tinuaría con nosotros, aunque no me soipren 
deria que se marchara”.

Por su parte el entrenador; Paco Santos 
Olmo, insiste en el fichaje de un ala-cierre que 
se está buscando en el mercado con bastante 
sigilo para evitar interferencias de posibles 
competidores, en un año donde los precios se 
han disparado.
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B Bargas FS decidió 
hacer una oferta a 
Lorente cuando se 
enteró que dejó 
Playas de Castellón, 
pero el toledano 
quiere dejar la cancha 
por el banquillo.

Javier Lorente dice 
no al Bargas FS

Sucedió hace sólo unos días. Ramón 
Mena, entrenador del Bargas FS, decidió 
hablar con Javier Lorente en cuanto se 
enteró que había dejado el Playas de 
Castellón una vez finalizado su contrato. 
Mena quería conocer su disposición a 
seguir jugando al fútbol sala aunque 
fuera en categoría de plata: “Fue rotundo 
y me dijo que no, que se le hacía duro, 
aunque su intención es dedicarse a entre-

B cierre 
internacional 
toledano pretende 
dedicarse a entrenar

U ,. i .

nar”. significó. Según el preparador bar
gueño, Javier Lorente dispone de título 
de entrenador que consiguió durante su 
etapa en Castellón donde alcanzó varios 
títulos, entre otros el de campeón de 
Europa. Preguntado sobre la posibilidad 
de que hubiera entrenado al propio 
Bargas FS, Mena indicó lo siguiente: 
“Nosotros ya tenemos tomada la decisión

El Bargas pretendía dar un golpe de efecto 
con el fichaje de Lorente, pero el cierre 

internacional prefiere dedicarse a entrenar.
Lorente ha jugador, entre otros, en el C C M  

FS, Interviú, Talavera FS y Playas de 
Castellón.

de que siga yo en el banquillo y no era 
cuestión de dar ahora marcha atrás, aun
que no puedo ser eterno”.

El caso es que la plantilla está casi al 
completo tras las renovaciones de Uge, 
De la Cuerda, Teto, Alvaro y Prestel, más 
los fichajes de Cholo (Ocaña-Uniarte) y 
del portero Juanjo (Extremadura FS). Se 
espera la contestación de Maroto, 
Alberto (Futur-Sal) y de Chispa 
(Talavera FS) y se está pendiente de 
Abdel, de viaje en Francia. En cualquier 
caso habría algún refuerzo, al menos dos, 
y la posibilidad de que dos juveniles 
hagan la pretemporada con el primer 
equipo. El que no parece decidido a con
tinuar es el segundo entrenador, Dimas 
Sanguino, “que no está por la labor”, 
según el propio Mena.

Teodosio Díaz 
Fotos: Carlos Monroy

La i n c ó g n i t a  
r o d e a  a C h i s p a

Ramón Mena fue rotundo al afirmar 
que Chispa, pívot del Talavera FS y máximo 

goleador de este equipo en Primera Nacional 
con 34 goles, está apalabrado para la próxi

ma temporada. Sin embargo el entrenador del 
cuadro talaverano, Kike Hernando, no parecía 
tenerlo tan claro cuando señaló que "es cier

ta la oferta, pero no hay nada confirmado 
porque seguiría con nosotros si se le encuen

tra  un puesto laboral en Talavera".
Por lo tanto habrá que esperar 

cómo se desarrollan los próximos 
acontecimientos.
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Golf: I Trofeo Fernando Lázaro

Triunfó M iguel 
Cencerrad o

Polán se  
inclina por el 

deporte
Más de 4 0 0  personas p a rtic ip a ro n  

en la segunda  ¡o rnada  del p ro g ra m a  
"d e p o rte  en la ca lle " q ue  se ce lebró  
en Polán y  q ue  o rg a n iz a  el á rea  de  

juventud d e  la D ipu tac ión  de  Toledo. 
Sólo  en la ca rre ra  pedestre  p op u la r 

p a rtic ip a ro n  a lre d e d o r d e  cien perso
nas d e  todas las edades, m ientras 

que en la o rien tac ión  fueron vein te los 
equ ipo s  inscritos.

Nuevos técnicos 
para el Mora y el 

Consuegra CF
El Mora ha c o n tra ta d o  a  Juan 
Carlos Casasola co m o  nuevo 

e n tre n a d o r en lu g a r d e  Antonio 
Merino, q ue  d e ja  el c a rg o  después 

d e  v a r ia s  te m p o ra d a s  al frente  del 
co n ju n to  m o ra ch o . El C on su eg ra  ha 

d e c id id o  co n tra ta r a  Hilario 
Velasco, el m ism o q ue  a sce n d ió  a 

este e q u ip o  a  te rce ra  d iv is ió n  hace  4  
te m p o ra d a s . En el M ig u e l Esteban 
CF, el p res iden te  de l c lub , Pedro 

Torrillas, se está p en sa nd o  a b a n d o 
n a r la p res id en c ia  después d e  10  

años al frente d e  la e n tid a d  y  en el 
C o b e ja  p a re ce  segura  la d im is ió n  

d e  Luis Miguel López después de 
no e n co n tra r sufic ientes a p o yo s  p a ra  

fo rm a liz a r nueva ¡unta d ire c tiva . El 
M a d r id e jo s  ta m b ié n  tiene nuevo téc
n ico : Matías López d e ja  el c a rg o  
y  será sustitu ido p o r Félix López.

El Cam po de Golf Pablo Hernández de 
Novés volvió a convertirse en el centro de este 
deporte a nivel provincial con la disputa del I 
Torneo Femando Lázaro Joyeros, que contó 
con una participación superior a los 60 golfis
tas de Toledo y Madrid y con una asistencia de 
bastante público en un campeonato que resul
tó entretenido y emocionante.

En hombres triunfó Miguel Cencerrado 
con un total de 41 puntos, seguido de 
Federico Pérez Puerta con 39 y de Angel 
Jiménez Sanz con 38. En féminas la victoria 
correspondió a Isabel Sáez López con 36 
puntos, con Luisa María Cánovas segunda 
con 28 y María Teresa Martín Sánchez en el 
tercer lugar también con 28 puntos.

El mejor scratch correspondió a Iván

Hernández Sáez, el mejor aproach a Juan 
Gómez Extremera y el mejor drive a Alberto 
Ruiz Toledo.

Durante el torneo y en el acto de entrega de 
trofeos estuvieron presentes varios componen
tes de la Corporación Municipal del 
Ayuntamiento de Novés con su alcaldesa. 
Mercedes Giner, a la cabeza. 1 .a organización 
quedó un tanto desbordada por la numerosa 
participación, por encima incluso de las mejo
res previsiones iniciales, lo que pone de mani
fiesto el interés que el deporte del golf está 
despertando en gran parte de la afición toleda
na. La buena climatología también acompañó, 
aunque por momentos se dejó sentir el fuerte 
calor reinante con una temperatura que, en 
muchas fases, superó los 30 grados.

E l To rp ed o  6 6  b u s c a  un  
in terio r y un d e la n te ro

La d irec tiva  del e q u ip o  q ue  p res ide  José 
Ramón Madrid ha co n c re ta d o  las re no va 
c iones d e  A lv a ro , César, V íc to r Reina, Israel, 
A rro g a n te , C ris tian , José M a ría , G u s tavo  y  
Del Valle, en tan to  m antiene  n eg oc iac io ne s  
con  otros cuantos futbolistas. Por su p a rte  el 
en trenador, Javier Rosado, ha so lic ita d o  
los ficha jes  urgentes d e  un in te rio r d e re ch o  y  
de  un d e la n te ro  centro, en cuyas co n tra ta c io 
nes la d irec tiva  h a rá  el m á x im o  esfuerzo .

ecos
57

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #373, 21/6/2002.



Ca
rlo

s 
M

on
ro

y

ecos de socrledad
LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO, ESCENARIO DE 

LOS PRÓXIMOS MERCADILLOS MEDIEVALES

Las calles del casco histórico toledano volvieron al 
medievo el pasado fin de semana para acoger una 
nueva edición del ya tradicional mercado medieval.

Joyas, especias, plantas toda suerte de los ador
nos más modernos que retrotraen a visitantes y  
compradores a la época de mayor esplendor de la 
ciudad imperial, coparon los puestos repartidos por 
el mercadillo los pasados 15 y 16 de junio. La octa
va edición en los últimos dos años, que ha provoca
do la crítica de los com erciantes de Santo Tomé, 
motivo por el que el ayuntamiento ha decidido que, 
en adelante, se instale en la plaza del Ayuntamiento.

El Certamen de Jóvenes 
Artistas de la resión deja 

7 galardones en Toledo

La D irección G enera l de  Juventud, 
dependiente  de  la Consejería de 

Castilla-La M a n ch a  ha repartido  más 
de  4 0 .5 0 0  euros entre los prem iados 

del Certam en de  Jóvenes Artistas de 
Castilla-La M a ncha . 18 jóvenes de la 
región, 5  de  ellos de  Toledo, y  9  gru

pos, dos de  la provincia , han sido 
g a la rdo n ad os  en las diferentes m o d a  
lidades de  Artes Plásticas, Fotografía, 
Literatura y  M úsica. Junto a los ga la r
dones, escogidos por el jurado, entre 

los que se han encontrado Rafael 
Canogar, Angela Valvey, Félix 
Grande Lara y  Cristina García 

Rodera, la consejería ha conced ido  
2 ó  becas form ativas para  partic ipa r 

en el certamen, 10  de  ellas para  la 
form ación en el extranjero y  1 ó  para  

proyectos en España.

Santo Tomé celebra 
sus fiestas del 24 al 30 

de junio
Del 2 4  al 3 0  de junio, la Asociac ión  de  Vecinos 
Santo Tomé celebra su trad ic iona l sem ana cultural. 
Museos, libros, d ibujos, poesía, d a n za  y  música se 
com binan con la to lerancia, la convivencia  y  la soli
d a rid a d  que caracterizan históricamente a l b a rr io  
de  Santo Tomé. Un concurso de  d ib u jo  infantil, en 
el Paseo de  San C ristóbal m arcará  el in ic io  d e  los 
actos, el lunes 2 4  a  las 2 0  horas. El m ismo esce
nario  acoge rá  el martes 2 5  un taller d e  lectura y  
poesía infantil y  el m iércoles 2 6 , un cuentacuentos. 
El jueves 2 7 , a  las 17  horas, está prevista una visi
ta g u ia d a  a  la exposic ión  "A rre d o n d o ", en el 
M useo de  Santa C ruz. El p regón  de  las fiestas ten
d rá  lugar el viernes 2 8 , a  las 2 1 .3 0  horas; a l que 
seguirá el Ballet Español de  Chelo Oliva, en el 
Centro Cultural San M arcos. La cora l de  la 
C atedra l de  Varsovia o frecerá un concierto  en San 
M arcos, el sábado  2 9 . Las fiestas se clausurarán 
con la misa m anchega el d o m in g o  3 0 .

FIN DE FIESTAS PA R A  LOS  
CASTELLANO -LEONESES EN T O L E D O

La actuación de 
gniposde  
Danzas de 

Scgovia y Burgos 
puso el broche 

de oro a la 
semana festiva

La entrega de premios a ios gana
dores de los diferentes concursos 
organizados con motivo de la VI 
Semana Cultural de la Casa de 
Castilla y León en Toledo, que tuvo 
lugar el pasado domingo 16 en el

auditorio de Caja Rural, puso fin a 
una semana cargada de actividades 
para los socios. El acto estuvo 
acompañado por la actuación de 
Grupos de Danzas de Segovia y 
Burgos.
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FÉLIX EL GATO  REGENTA LA PISCINA 
MUNICIPAL DE VENTAS CON PEÑA AGUILERA

En la imagen el popular 
humorista Félix "El gato", 
en la terraza de la piscina 
municipal de Ventas con 
Peña Aguilera, en la inaugu
ración de la temporada, el 
pasado viernes día 14.
Abajo, junto a la placa que 
lleva el nombre de la piscina 
“El Rincón del Gato ” .

El popular humorista Félix “El gato” se ha 
trasladado a vivir a Ventas con Peña Aguilera, 
localidad toledana en la que residirá todo el 
verano. Y es que Félix Extremeño, el conocido 
rostro televisivo, de origen madrileño, compar
te con un socio la dirección de la piscina muni
cipal de esta localidad monteña, en la que había

El popular humorista 
quiere d ar un am biente 

diferente a la piscina 
venteña, en la que todos

estado en varias ocasiones de montería, sin 
descuidar, eso sí, sus compromisos televisivos. 
En “El Rincón del Gato”, como han denomi
nado al complejo de piscina y terraza, tiene 
previsto ofrecer “humor, sorpresas y espectá
culo cada fin de semana; que incluirá concur
sos de flamenco, atracciones y la actuación de 
orquestas en directo”, según manifiesta 
Extremeño. Desde su inauguración, el pasado 
viernes día 14, los venteños han acogido muy 
bien la nueva imagen de la piscina, también los 
más pequeños, para los que están preparando 
una fiesta de fin de curso.

Teatro para todos los 
gustos y edades en 

los cursos de ‘Tepsis”
El la b o ra to r io  te a tra l "T epsis" o fre c e  
a  to d o s  a q u e llo s  to le d a n o s  c o n  
in q u ie tu d e s  te a tra le s  un v a r ia d o  p ro 
g ra m a  d e  cursos d e  v e ra n o , p a ra  
to d o s  los gustos y  e d a d e s . C u a tro  
son los cursos q u e  se d e s a rro lla ra n  
d e l 1 a l 15  d e  ju lio ; u no  d e  Teatro  
p a ra  N iñ o s , im p a r t id o  p o r Gustavo 
Magén; un cu rso  so b re  "M a s a je  d e  
R e la ja c ió n " ,  im p a r t id o  p o r  Elisa 
García Ibáñez; o tro  d e  G u io n e s  
d e  C in e , d e  m a no s  d e  José Luis 
Barrosa y  un ca fé -te a tro , q u e  esta 
rá  im p a r t id o  p o r  Paco Pepe 
Martínez, d ire c to r  d e l la b o ra to r io .  
Teatro  p a ra  n iños, El a c to r a n te  la 
c á m a ra , Lucha Escén ica  y  A c ro b a c ia  
C ó m ic a  y  D an za -T ea tro  se rán  los cu r
sos q u e  Tepsis im p a r ta  d e l 1 6  a l 31 
d e  ju lio , p a ra  los q u e  p u e d e  re a li
za rse  la  in s c rip c ió n  hasta  e l 1 0  d e  
ju lio , d e  lunes a  v ie rne s, d e  1 8 a  21 
h o ra s  en el la b o ra to r io ,  A v d a . d e  la  
R econqu is ta , 4 .

los fines de sem ana 
habrá espectáculos

LA BIBLIOTECA REGIONAL ACERCA EL 
CUENTACUENTOS A  LOS MÁS PEQUEÑOS

El Torreón de la Biblioteca regional volvió a 
ser escenario el viernes 14 de una sesión de 
cuentacuentos para niños y niñas de hasta 10 
años. La sesión, dirigida por Luis Oliver,

bibliotecario de Villacañas, se enmarca denüv> 
de la programación de actividades infantiles 
coorganizadas por la Biblioteca regional y la 
Fundación Cultura y Deporte.
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entrevista
biwerente

ANASTASIO 
LÓPEZ RAMÍREZ

D irecto r d e l G a b in e te  
d el p re s id e n te  d e  

las C o rtes  d e  
Castilla-La M ancha

López Ramírez tiene 45 años, está casado y 
es padre de dos hijas. Licenciado en Derecho por la Universi
dad Complutense, nunca llegó a ejercer, ya que desde muy joven 
se decidió por la política a tiempo completo. "Aunque cuando 
deje esta actividad tendré que colegiarme y ejercer". Afiliado 
al PSOE en 1976 con 19 años, ha sido, desde entonces, diputado 
regional, diputado provincial, alcalde de la localidad que le 
vio nacer ("la máxima aspiración de un político"), concejal y, 
desde hace seis años, director del Gabinete del presidente de 
las Cortes de Castilla-La Mancha. Ya ha conocido a tres, José 
María Barreda, María Blázquez y Antonio Marco, y de todos 
ellos habla a las mil maravillas.
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Está considerado como uno de los grandes bromistas de las Cortes de Castilla-La 
Mancha. Aunque intenta mantener la seriedad, en momentos no puede.. .  Es sin
cero, no en vano reconoce que fue fan del actor de cine porno Rocco Sigfredi 
y en una ocasión incluso fue al parlamento, a votar, ¡en camilla!, ya que esta
ba recién operado. Está a favor del aborto responsable, de que los homosexua
les adopten hijos y es del Atleti. Ahí es nada.

- Cuando era alcalde de su pueblo, Alcázar de San Juan, tenía 
fama de conseguir lo que generalmente pedía. ¿Qué trucos utili
zaba para sacar dinero a Bono?

Tanto a Bono como a los miembros de su Gobierno, que son los que están más al día 
de las cuestiones. Utilizaba la razón para hacerles ver la necesidad en equipamientos que 
tenía una ciudad importante como es Alcázar.

- En aquella época, ¿era Pedro Pablo Novillo, ex concejal en la 
oposición y actual director general de Coordinación y Política 
Educativa, su “bestia negra”?

Era un destacado opositor a la gestión del Gobierno municipal de entonces. Aunque en 
algunos momentos colaboró constructivamente con el Gobierno. Pero no, nunca le consideré 
como una “bestia negra” .

- ¿En qué se diferencia un diputado regional de antes a uno de 
ahora?

Muy poco. Son prácticamente las mismas actividades. Quizás haya más trabajo ahora, resul
tado de la transferencia de competencias. Pero no veo ninguna diferencia.

- ¿Qué tal se le da el mus?
Bastante bien. Mejor que a los toledanos. Aquí en Toledo se juega bastante mal, con lo 

c u a l . . .  Disfruto bastante ganándoles. Les gano a todos, empezando por el letrado mayor 
del parlamento, el secretario primero de la C ám ara .. .  En fin, a uno le gusta ganarles por
que son bastante flojos y, además, me gusta recordárselo constantemente.

- Y... ¿Se aburre uno tanto en las Cortes como para poder 
jugar al mus?

No, no, en absoluto. Antes se jugaba más, pero hace ya muchos meses que no se puede 
por la gran actividad que se desarrolla en las Cortes. Antes siempre se buscaba un hueco, 
aunque hubiera actividad; ahora incluso es muy difícil encontrar un hueco para echar una 
partidita.

- Dicen que los regalos institucionales son diferentes según 
quiénes sean los invitados: para los del PP unos y para los del 
PSOE otros. ¿Es cierto?

Eso es absolutamente incierto. La única diferencia está en la categoría del invitado. No 
es lo mismo una delegación internacional que una nacional; una delegación política que una 
cu ltu ra l... En fin, intentamos personalizar los regalos en función de los visitantes.

- ¿Es cierto que en una ocasión se llegaron a encargar calceti
nes con el anagrama de las Cortes pero que nunca se regalaron?

Sí que se supo de ellos. Fue uno de los regalos que elegimos para los escolares que vie
nen a ver las Cortes, nos visitan muchos colegios. Y hubo una época en la que, además de 
carpetas y demás, se les dio un par de calcetines con el anagrama de la comunidad. Tuvie
ron un éxito grandísimo, yo creo que fue uno de los regalos para escolares de más éxito.

- ¿Me recuerda aquella vez que incluso fue a las Cortes en 
muletas para votar...?

"De joven vi bastante cine porno, 
era fan del gran Rocco; me 

sorprendía, con sus cosas..."
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No, fue en camilla y en ambulancia. Ocurrió en 1990, en enero, en un Pleno extraordi
nario donde se debatía el Plan de Desarrollo Regional. Estaba recién operado de un tumor 
en el muslo izquierdo y estaba convaleciente pero fuera de peligro y bien. Me llamaron y 
no tuve ningún inconveniente, todo lo contrario. Estaba aburrido en el hospital y ese día 
me sirvió para salir, entretenerme, comer y pasármelo bien. Pero es una anécdota que no 
tiene mayor importancia porque luego se aprobó sin necesidad de que yo hubiera votado.

- ¿Se considera más Sancho que Quijote?
Igual de Sancho que de Quijote. Tengo de los dos, estoy bastante equilibrado con ambos. 

Físicamente soy Sancho e intelectualmente, en muchas ocasiones, Quijote.
-Julio Iglesias canta:“Soy un truhán,soy un señor...”.¿Se iden

tifica, siempre de una forma bien entendida, con la canción?
No, ni truhán ni señor. Creo que soy una persona que trabaja en un proyecto desde hace 

muchos años, que ahora está en segunda o tercera línea pero que sigue colaborando den
tro de sus posibilidades para que esto siga adelante.

- ¿Notó el cambio al pasar de primera a segunda o tercera 
línea?

No sólo me he adaptado, sino que me gusta esta función, porque me permite seguir cola
borando en el proyecto y he ganado más tiempo para mi familia e hijas, que se hicieron 
mayores sin darme cuenta.

- ¿Le gustaría volver a ser diputado regional?

momentos
de distensión. Y a mí me gusta, a tra
vés de las bromas, relajar los ambien
tes.

- Cuénteme alguna de 
las más sonadas...

Ja, ja, ja _ _ Ocurrió hace algunos
días, en un viaje institucional, q u e .. .
Cómo lo contaría y o . . .  No, prefiero 
no contarlo, porque alguien se puede 
sentir aludido. Voy a contar una que 
sí es graciosa, la que suelo hacer a 
alguno de los diputados nuevos. En 
Navidades les comunico que tengo 
unos jamones de pata negra pre
parados para ellos y que pasen a 
recogerlos por la conserjería del parlamento.
Y suelen pasar siempre, lo que ocurre es que nunca repartimos jamones, ja, ja, j a . . .  Han 
picado unos cuantos del PP y alguno que otro del PSOE.

- ¿Un libro?
“Todos los nombres”, de José Saramago.

- ¿Una película?
“ La lista de Schlinder”, de Steven Spielberg.
- ¿Un acontecimiento histórico?
La Guerra Civil española. La enseñanza para no volver a caer en un hecho como 

ese debe servirnos para ajustar nuestros comportamientos en la vida.
- ¿Cuándo fue la última vez que vio una película X?
Entera, hace mucho tiempo. De joven sí vi bastante cine porno. Incluso era uno de 

los fans del gran Rocco Sigfredi,pero cuando dejó de actuar pues y a . . .  Coincidió tam
bién con mi época de casarme. Y ahora, alguna vez haciendo zapping.. .  Veo algo, pero 
es monótono, es todo igual, no hay nada nuevo en el cine porno. Y antes, simplemen
te me sorprendía Rocco, con sus cosas.. .  (Sonrisas).

- ¿Entiende el sexo sin amor?
Por supuesto. Creo que además es importante hacer sexo sin amor. Lo que conside

ro también es que para que haya amor es importante hacer buen sexo y tener sexo.
- ¿Ha tomado drogas alguna vez?
Nunca. Una vez probé, me dieron unas caladas de unos canutos y me puse malísi-

No me lo he planteado. Sí me gustaría seguir en el parlamento, con los diputados y los 
presidentes de las Cortes.

- De usted dicen que es un bromista nato...
Alguna que otra broma se me ocurre, porque la vida, además de seria, tiene que

tener sus

mo.
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- ¿Cuándo fue la última vez que se puso “alegre”?
El último día del año, con los amigos, en una fiesta, que me puse bastante torpe.
- Aborto, ¿sí o no?
Aborto responsable, sí. Estoy a favor de que se legalice.

- ¿Y con que las parejas de 
homosexuales adopten hijos?

Bien, siempre que estén capacitados 
para ejercer la tutela y la correcta educa
ción de esos chicos.

- ¿De qué equipo de fútbol 
es simpatizante?

Del Atlético de Madrid, para mi desgra
cia. Pero este año ganaremos la liga.

- ¿Y quién va a ganar el Mun
dial?

Casi con toda seguridad, Alemania. Espero 
que España pase de cuartos y juguemos las 
semifinales.

César del Rio 
Fotos: Rebeca Arango

ecos
61

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #373, 21/6/2002.



La e legancia , la d is tinc ión, el confort, la po tencia , 

la tecno log ía , y  el d iseño son a lgunas de las 

ca ra c te rís tica s  que  reúne el nuevo S koda 

Superb, pensado pa ra  las personas que buscan 

la perfección en ca da  de ta lle  y  pa ra  los que les 

gusta d is fru tar al m áx im o de la conducción .

Por
dentro

A irb a g s  con d u c to r, 
a co m p a ñ a n te , la te ra les  y  d e  
c a b e z a  /  ABS + EDS /  A ire  

a c o n d ic io n a d o  re g u la d o  
e le c tró n ica m e n te  con  

"C lim a tro m c " /  Sensor d e  
lluv ia  /  C o n tro l e le c tró n ic o  

d e  d is ta n c ia  d e  a p a rc a m ie n to  
/  A s ien tos  d e la n te ro s  

ca le fa c ta d o s  /  L lantas d e  
a ce ro  /  Techo so la r e lé c trico  

/  Te léfono G S M  /  C o n tro l d e  
v e lo c id a d  d e  c ru ce ro .

El Concesionario oficial SKODA en 
Toledo es: MOTOR PACÍFICO. 

Autovía de Madrid-Toledo, 
km. 63.700. 

Olías del Rey. 45280 - TOLEDO

SK O D A  SUPERB
PARA DISFRUTAR DE LA CONDUCCIÓN

Las grandes ideas necesitan un 
espacio perfecto para hacerse rea
lidad. La elegancia, la distinción, 
el confort, la tecnología, la poten
cia y el diseño son algunas de 
ellas. En Skoda han creado un 
espacio en el que todas esas gran
des ideas alcanzan su máximo 
grado. Ese espacio es el Skoda 
Superb. Pensado para las personas 
que buscan la perfección en cada 
detalle. Para las personas que exi
gen encontrar en un solo espacio 
todo lo necesario para disfrutar al

máximo de la conducción.
Perfección en cada detalle. En 

sus motores, como el potente 2.8 
V6 de 30 válvulas y 193 CV, el de 
cuatro cilindros 1.8 turbo con 20 
válvulas y 150 CV. O lo nuevos 
diesel: el dinámico y sofisticado 
2.5 TDIV6 de 155 CV y el suma
mente eficiente y potente motor 
1.9 TDI con tecnología de inyec
tor-bomba y 130 C V.

Detalle en la transmisión 
adaptable automática Tiptronic, 
disponible en los motores V6; en

los acabados de los modelos 
Comfort con diseño Nicro Alloy 
e interior de color marfil o negro 
onyx; en el acabado de los mode
los Elegance con madera Vavo- 
na; en la utilización de faros bi- 
xenon para las luces de corto y 
largo alcance con 1 avalaros teles
cópicos integrados en los propios 
faros de cristal transparente; o en 
el Jumbo-Box, consola situada 
entre los asientos delanteros que 
contiene un compartimento cli- 
matizado.

RADIO-TAXI
Y GRÚAS DE TOLEDO

925 25 50 50 -  22 70 70
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Acción y 
superhombres

C o s a s  q u e  d i r í a  c o n .

S o -  ^ ° c S : : "  D ia r i s t a
Flockhart y Holly Hunter.
Director de fotografía: Erananuel 
Lubezki, ASC, AMC.

S p i d e r m a n

Director: Sam Raimi. Reparto: Tobey Maguire, Willen 
Dafoe, Kirsten Dunst y James Franco.
Guionista: David Koepp. Fotografía: Don Burguess, 
ASC.Diseñador de Producción: Neil Spisak.

Llega el verano y la actividad cinematográfica 
baja su ritmo por esta razón la sala María 
Cristina I cierra sus puertas hasta septiembre 
Estamos a punto de conocer los últimos estrenos. 
El más destacado es “ Spider-man” . Una superpro
ducción para los todos los públicos, sobre todo 
para los amantes del cine de aventuras y de clá
sicos como este que una vez más vuelve al cine. 
El intrépido “ hombre araña” es Tobey 
Maguire convertido en Peter Parker. Vive en 
Queens (Nueva York) tras quedar huérfano desde 
muy joven. Vive con su tía May y su tío Ben.
Peter lleva la vida de un estudiante cualquiera, 

trabajando como fotógrafo 
en el periódico del colegio, 
suspirando por Mary jane  
Watson (Kirsten 
Dunst), y pasándolo bien 
con su colega Harry 
Osborn.

En una excursión, duran
te la cual Peter y sus com
pañeros asisten a una 
demostración científica con 
arañas, Peter es picado por 
una de ellas, que ha sido 
manipulada genéticamente. 
Poco después descubre que 
tiene poderes poco habitua
les.

Y en “ Cosas que diría 
con sólo m irarla" nos

encontramos con un cruce de historias, de los 
destinos de cinco chicas que finalmente tienen 
relación, directa o no, entre sí. Como en “ Vidas 
Cruzadas” , de Robert Altman, sus protagonistas 
son completamente independientes pero tienen 
una vida detrás. La que no se conoce, la que 
verdaderamente las hace sentirse mujeres. Glen 
Cióse, Cameron Díaz, Valeria Godino 
o Holy Hunter son algunas de sus protago
nistas. Para los amantes del cine intimista.

i n f i e l

Pwun
«■' f i  Camino A i In m un o

I n f i e l

Director: Adrián Lyne.
Departo: Richard Gere, Diano r
Guionista:Alvin Sargent y wiiv16 Y °livier Martínez.
Fotografía,peter Boziou. bs¿ " Br°yles' Jr-

ecos
64

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #373, 21/6/2002.



Los estrenos com parten cartelera con 
la ú ltim a de siempre galán (aunque 
en este caso haga el papel de un cor
nudo) Richard Gere. Es su pri
mer papel como tal. El marido de 
una atractiva señora que se enam ora

cartelera
María Cristina 1

de un joven Olivier 
Martínez. Hasta ese 
momento su matrimonio era modélico pero 
llegó un francés bohemio enamorado de los 
libros que cam biará su vida para siempre.

En la cartelera continúa también otra de 
amor, en esta ocasión tórrido y pasional. 
Con un larguísimo título “ Confesiones ínti
mas de una mujer” nos presenta a una 
guapísima Juliette Binoche que se 
traslada al París de 1832. Convertida en la 
baronesa Dudevant llega de provincias para 
em prender su carrera literaria bajo el seu
dónimo de George Sand. Allí conoce a 
Alfred de Musset (Benoít Magimel) 
el poeta y escritor e más relieve de su 
generación.

Stars W ars. Episodio II continúa hacien
do las delicias del público de Toledo, de 
ahí que permanezca en la cartelera una 
semana más para los amantes del cine de 
acción.

CERRADA POR VA CA CIO N ES

María Cristina 2
The Believer

De Vier. 21 a Dom. 23. Pases: 19.50; 20.00 y 22.50 
De Lun. 24 a Jueu 27. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 3
Star W ars. Episodio II

De Vier. 21 a Dom. 23. Pases: 17.00,19.50 y 22.50 
De Lun. 24 a Jueu 27. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 4

Cosas que 
les pasan a 
las m ujeres

Infiel
De Wer. 21 a Dom. 23. Pases: 17.00; 10.50 y 22.50 

De Lun. 24 a Jueu 27. Pases: 19.45 y 22.30

Mayoral A
Spiderm an

De Wer. 21 a Jueu 27. 
Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

Mayoral B
Spiderman

De Vier. 21 a Jueu. 27. 
Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

Mayoral C
40 d ías y 40 noches

De Vier. 21 a Jueu 27.
Pases: 17.15 y 20.15

Confesiones íntim as de ...
De Vier. 21 a Jueu 27.
Pases: 17.15 y 20.15

Mayoral D
C osas que diría con ...

De Vier. 21 a Jueu 27.
Pases: 17.15; 20.15 y 11.00

C in e s  M a y o ra l
Centro Comercial Zoco-Europa
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A N D R A D E  R IN D E  H O M E N A J E  A  LA  

LUZ DE "LA  G A L E R ÍA ”

El conocido pintor gaditano, afincado en Toledo, Francisco Rodríguez 
Andrade lleva a "La Galería" de Soledad Arroyo, ubicada en la calle 
Alfonso XII, 24 una selecta muestra de su obra. El paisaje es la temática 
fundamental de esta exposición que podrá visitarse hasta finales del pró
ximo mes de julio. El artista, conocido en su gremio como "el pintor de la 
luz” es un gran admirador de esta sala de exposiciones. En la muestra, 
compuesta por una veintena de cuadros, dedica al lugar los blancos que 
se pueden ver en todas las pinturas.

R ad io 3 , en directo  
desde “Picaro” 
el viernes 21

Los g rupos musicales "The S unday 
D rivers" y  "Q á n ta ra "  p o n d rá  ritm o a 

la fiesta presentación  "C o lecc ión  
lib ro 3 ", que  tendrá  lug a r el viernes 
21 en el café-teatro "P ica ro ". "La 

revolución  p o p ", d e  Jesús 
O rd o vás y  "H ércu les d e  T irin to", 
d e  Lourdes M iyar son los libros 

p rotagonis tas de  la fiesta que  em itirá  
en d irec to  R ad io3 , p a ra  to d o  el terri

to rio  n ac ion a l, d e  2 2  a  2 4  horas.

María de Toledo, de 
jira  con su espectáculo 

por la resión
C u a tro  son los co n c ie rto s  q u e  la 

ca n ta n te  to le d a n a  M aría  de  
Toledo o fre ce rá  p o r la  re g ió n , 

hasta  q u e  f in a lic e  el mes d e  ju n io . 
El s á b a d o  2 2 ,  esta rá  en C u e n ca , 

el d o m in g o  2 3 ,  en G u a d a la ja ra  y  
el p ró x im o  fin  d e  sem a na , 2 9 ,  

m ientras  q ue  el 3 0  d e  ju n io , 
p o d re m o s  e scu ch a rla  en To ledo.

CERAMICA FUTES EN TORNERIAS.- Hasta fina les de  
junio, Bienvenido C arrasco  Fletes muestra su ce rám ica  en la 
M e zq u ita  de  Tornería de  Toledo. Después d e  d e ja r patente su a rte  den

tro  y  fuera d e  las fronteras nac ionales, 
C a rrasco  Fletes, natural d e  la lo ca lid a d  
to le da na  de  Puente d e  A rzo b isp o , co la 
b o ra  con el e q u ip o  d e  "V e n an c io  
D iseño", d o ta n d o  a sus creac iones de  
una constante evo luc ión . La e xpos ic ión , 
que  lleva a b ie rta  desde el mes de  
m a yo  puede  visitarse en h o ra rio  d e  10  
a 14  horas y  d e  17  a 2 0  horas.

FOTOGRAFIAS DE LA
REGIÓN • “  El s á b a d o  2 9  se c la u su ra  la 
e xp o s ic ió n  d e  los in fo rm a d o re s  g rá fic o s  d e  
C astilla -La  M a n c h a  o rg a n iz a d a  p o r la 
A s o c ia c ió n  N a c io n a l d e  In fo rm a d o re s  
G rá fic o s  d e  Prensa y  Te lev is ión , con  el 
p a tro c in io  d e  la Junta d e  C o m u n id a d e s  d e  
C astilla -La  M a n c h a  y  C C M . La m uestra, 
q u e  p u e d e  v is ita rse  d e  lunes a  s á b a d o , d e  
1 7  a 21 h oras , re co g e  6 8  fo to g ra fía s  d e  
v a r ia d a  te m á tica , to m a d a s  p o r m e d io  cen 
te n a r d e  re p o rte ro s  g rá fic o s  d e  la re g ió n .

c o l g a d o s
ecos
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www.mercedes-benz.es

DAVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

Vito CDI hasta 122 cv.

► Creías que nunca llegaría el 

momento. Suena el despertador, pero 

tú ya estás despierto.

► Bonita mañana, perfecta. 

Atrás queda un fin de semana 

demasiado aburrido.

► Ahora, ya eres libre para 

d isfrutar de la Vito CDI, de su 

comodidad, de su fiabilidad, de su 

potencia, de su seguridad, de su 

tecnología.

► Hasta 122 caballos que

también se aburren los fines de 

semana. Vito CDI. Siente la fuerza.

Mercedes-Benz

Por fin es lunes
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campaña de prevención del alcoholismo

* ■

Óscar Sevilla
Ciclista

Fernando Morientes
Futbolista

CON EL ALCOHOL 
es mejor parar a tiempo

Fernando Romay
Ex. Jugador de Baloncesto

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm .es
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